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MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguasjextuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

Cl de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax, 925 280015 
www.elevadoresfenlx.com

í í i l f l
g s f f  • ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
;3 ¡ § ¡ §  YUNIFAMILIARES.
«=§=3 -CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
§ H = 3  -FABRICACION A MEDIDA.
S H ™  • SIN MANTENIMIENTO.
¡ S 5 5  • MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

PELUQUERIA
i — & ¡¿ r

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 
Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R I A  

E S T É T I C A  

R A Y O S  U . V . A

C/. Agen, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 98
(Calle peatonal junto Avda. Europa y Avda. Portugal)

Teléfono: 925 25 63 72
Avda. de la Reconquista, 4

45004 TO LED O

SALAGEM
cafetería  - ce rvece ría

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 

HAMBURGUESAS
ÚN ICO  L O C A L  EN T O L E D O  EN E L  
Q U E  S E  P U E D E  D E G U S T A R  N U E S T R O S  
P LA T O S  A  C U A L Q U IE R  H O R A  D E L  DÍA

C/ ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF .: 925 21 05 68

PLANTA ALTA
INTERNET 
CA FETERÍA  
PARTIDOS DE FÚTBOL 
PIZZAS, HAMBURGUESAS. 
BOCATAS

PLANTA BAJA
BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 
CARTAS
COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. América esquina calle Bolivia 
Telf.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

L I M P I E Z A S
LIMPIEZA INTEGRAL DE 

EDIFICIOS COMUNIDADES 
Y OFICINAS

C/ Covarrubias, 20 
Telf. y Fax. 925 21 09 56 

Móvil 607 620 688
limpgaserlim@gaserllm.es 

45003 TOLEDO

PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 
Tel. 925 22 09 19 

TO LED O

R |  " v " t t  J
Carbón de Encina 
para Barbacoas 

Panaderías 
y  Estufas

Oficina: Telf. y  Fax:
$  C /  Orgaz 4a 923  34 08 92

Almacén: Móviles:
Camino de la Jara s /n  6 6 7 672 603  
MORA-Toledo 672 330  313
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T a p a s  ■ B a r
.que no te lo cuenten

'EXPLORER
L CLUB t RETRO SPORT BAE

sin nosotros no

Umeriranßar-F-Qae

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICK STEP

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA 
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y  LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS

{ o  / 2 _

3 DE O CTUBRE DE 2009/3

POLITICA
El t in g la d o

6

PROVINCIA
El Pocero reaparece

38

SOCIEDAD
El tango de Fernando Lamata

46

SALUD
Cerco al botellón

50

CULTURA
Teatro d entro  del teatro

63

AGENDA
C u m p le a ñ o s

70

3 al 9 de octubre de 2009 
Fernando López Martín 

Foto Portada: De la Morena

La XVII edición de la Gala de los Premios 
del Teatro de Rojas fue la más emotiva 
de la historia. Natalia Millán, las herma
nas Hurtado y Fernando Conde llora
ron a lo largo de la noche, pág.44

/ ¡ \ . SUM ARIO

Revista 736

La Gala de las lágrimas

ECONOMÍA

Entrevista a
Ángel Nicolás no es un dirigente empre
sarial al uso. El presidente de la patronal de 
Castilla-La Mancha tiene una visión peculiar 
de la empresa, de los trabajadores, de la re
lación entre ambos y del modelo econó
mico de futuro. Lo desvela en esta 
entrevista, pág. 12

Días decisivos
CCM

‘ aja Castilla-La Mancha se enfrenta 
a un mes decisivo para conocer su 
futuro. Tras descartar la liquidación 
de la entidad y su continuación en 
solitario, la Caja de Ahorros regional 
se prepara para su Integración con 
otra Caja del país. Ya hay varias can- 
didatas. Les contamos los detalles 
del proceso en el que se encuentra 
la CCM, intervenida por el Banco de 
España desde marzo. Pag. 9

www.aquidigital.com e-mail: revista@aquidigital.com 
Dpto. Publicidad: 925 28 43 43
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43 - Fax: 925 28 47 61 email: revista@aquidigital.com FOTOMECÁNICA: Cía. Europea Infográfica IMPRIME: 
Gráficas Berlín, c/ Berlín, 21 PARLA (Madrid)-Telf.: 91 60531 60 D.L.TO-361-1995
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PRÉSTAMO
COCHE TOTAL

S t
CAJA RURAL 
DE TOLEDO

Tu confianza
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com

e j e ^ r

ej color ¿k k  nuieuo cocKe o
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Tfn. 925 285 693 Fax 925 213 600
Autovía Madrid-Toledo (A-42) • Vía de servicio Km. 67 a 68

Apdo. 646 45080 Toledo 
www.tolegres.com
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el tinglado

M arañón
Gregorio Marañón, tras más de 20 años 
al frente de la presidencia de la 
Fundación Toledo que él mismo pensó y 
creó ha dejado el cargo pero no la 
institución en la que dijo que iba a seguir 
trabajando. El motivo proceder a la 
renovación de la Fundación y lo hace en 
la persona del toledano Fernando 
Ledesma, de 70 años de edad. El paso y 
el peso de Marañón en la Fundación 
arroja muchas más luces que sombras en 
lo que ésta ha tenido de influencia para 
Toledo y para conseguir que cuaje entre 
los toledanos y en las instituciones la 
¡dea de la conservación del patrimonio 
histórico artístico. Las encuestas que dijo 
tener y que hizo valer en su despedida 
muestran una amplia aceptación de los 
toledanos por la labor de la Fundación y 
tan sólo se quejó de no haber sido capaz 
de integrar al mundo empresarial 
toledano en esa idea.
Es una especie de club selecto la 
Fundación, cargada de cargos (valga la 
redundancia que dirían en la radio), tres 
presidentes y tres vicepresidentes, a lo 
que hay que sumar a Gregorio Marañón, 
que es en sí mismo un cargo honorífico, 
sino es que le han nombrado algo así en 
la asamblea de éste último jueves. Estas 
líneas están escritas antes. Y hay que 
añadir además que, como es Real 
Fundación, pues el Rey es también 
Presidente y la verdad es que él o alguien 
de su familia ejerce de tal una vez al año 
en la entrega de premios lo que realza 
(hoy la cosa anda de juego de palabras) 
el club pero mayormente la ciudad que 
ese día se asoma para bien a todos los 
informativos nacionales. 
Independientemente de los méritos de 
Fernando Ledesma, que sin duda son 
muchos, la Fundación Toledo no será 
igual no presidiéndola Gregorio 
Marañón, aunque su influjo y su 
colaboración se mantenga. En todo caso, 
Toledo ha tenido suerte con el cariño que

el médico y escritor 
Gregorio Marañón 
legó a su nieto 
Gregorio Marañón 
por esta ciudad. Es 
verdad que también 
para no pocos Toledo 
no necesitaba esa 
suerte. La Fundación 
no ha conseguido, 
tampoco se lo 
planteó, que no 
creciera El cigarral 
“El Bosque",
tampoco impidió el 
turbinas de Vargas, no ha solucionado el 
problema del tráfico en el Casco a pesar 
del estudio que financió para ello y 
algunos desaguisados más; pero ninguna 
otra asociación, organización, 
administración, medios de comunicación 
y toledanos en general ni en particular 
consiguió impedirlo, así que nadie podrá 
arrojar la primera piedra de la crítica sin 
temor a que le caiga encima. Por el 
contrario, habrá que poner en valor la 
labor que a favor de la concienclación de 
los ciudadanos y de la propia 
administración por la conservación del 
Patrimonio ha realizado la Fundación y 
en particular Gregorio Marañón. A él hay 
que atribuirle el que en la zona de la 
Vega Baja no se construyan viviendas, 
algo con lo que no están de acuerdo 
muchos toledanos, especialmente los 
varios miles que tenían expectativa de 
vivir allí, pero que otros muchos han 
visto como un alivio. La Vega Baja es y 
será una gloria y un peso para Gregorio 
Marañón.
Los directores generales de CCM, 
Barrando y Alkorta, mantuvieron una 
reunión con representantes de los 
medios de comunicación para trasladar 
una idea, no declaraciones puesto que 
era o ff de record aunque con tantos 
periodistas que el empeño resulta

Qregorio Marañón, ex presidente de la Fundación Toledo.

derribo de las imposible máxime con el interés que el 
tema inevitablemente despierta. La idea 
es que la opción adoptada para CCM es 
la fusión con otra entidad, en realidad la 
que se tenía en un principio cuando lo de 
Unicaja, pero que ahora gracias a la 
intervención del Banco de España 
paradójicamente se está en mejor 
posición para negociar esa fusión con 
mayor fuerza. Fue una reunión de 
desmentidos, el principal el que hacía 
referencia a que se planteaba una 
disminución del 50% de la plantilla en la 
futura fusión con no se sabe quien, por 
ahora. Y uno pudo apreciar, algo muy 
personal desde luego, que existe prisa 
por cerrar la fusión con ese “no se sabe 
quien" puesto que “el ruido" en torno a 
CCM que el PP ha conseguido que 
siempre le venga bien, multiplicando las 
ruedas de prensa ante cualquier rumor 
publicado, dificulta la salida cada día 
que pasa. Dos días después de esta 
reunión con periodistas el director 
general de CCM, Gorka Barrando, se 
entrevistaba en el Palacio de Fuensalida 
con la vlcepresidenta económica, María 
Luisa Araújo, sin que trascendiera el 
contenido de la conversación. No se 
conocen reuniones entre los directores 
de CCM y representantes del PP, en CCM 
dicen que porque se niegan los populares 
a mantenerlas.
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Frases de la 
semana

Braulio Rodríguez, arzobispo de 
Toledo:

"El aborto  no es un derecho de la 
m ujer ( ...)  La nueva Ley repele la 

razón hum ana"

Mari Ángeles García, consejera 
de Educación y Ciencia:

"Un cuerpo a cuerpo entre Don 
Q uijote y M a n to rn es no puede  
tener nada de e rótico  porque lo 

que p re tende  es qu itarse de 
encim a a ella porque él qu iere se r  

fie l a D ulcinea"

Arturo García Tizón, presidente 
provincial del PP:

"El único d iscurso  po lítico  de 
Barreda es e l co tilleo "

Ángel Nicolás, presidente de 
CECAM:

"Lo im portan te de CCM  es que dé 
financiación  y  liquidez, puesto  

que a los em presarios nos da igual 
firm ar los p réstam os en euskera  

que en ga llego"

EL ESTADO INVERTIRÁ 1.312 MILLONES 
Los presupuestos de la Junta 
superarán los 9.600 millones

Los presupuestos de la Junta de Comunidades para el año 2010 superarán los 
9.600 millones de euros y contemplan un crecimiento global del 2,3 por ciento, 
según lo aprobado en la última reunión del Consejo de Gobierno. El proyecto de ley 
ha de ser remitido a las Cortes de Castilla-La Mancha para su trámite parlamentario.

Según informa la Junta, los presupuestos para el año que viene están marcados 
por la austeridad y la eficacia en la gestión del gasto público y, sobre todo, por el 
acuerdo con la sociedad regional, ya que se compromete con las medidas 
contempladas en el Pacto por Castilla-La Mancha. Las partidas de educación, 
sanidad y bienestar social crecen por encima de la media para impulsar las 
enseñanzas secundarias y la formación profesional, así como la atención a personas 
con discapacidad o los programas sociales básicos.

Por otro lado, el delegado del Gobierno, M áxim o Díaz-Cano, ha avanzado que 
el proyecto de presupuestos generales del Estado para 2010 prevé una inversión en 
infraestructuras en Castilla-La Mancha de 1.312 millones de euros, un 4,66 por 
ciento menos que el de 2009, y subraya la prioridad de la Alta Velocidad, que 
recibirá 586 millones de euros, el 42,8 por ciento del total.

EL PP CONSIDERA “INSUFICIENTE ’ LA REBAJA
Menos dinero para la tele regional

El presupuesto de Radio Televisión Castilla-La Mancha (RTVCM) descenderá el 
7,59 por ciento para el próximo ejercicio, al pasar de 73 millones de euros a 67,5, 
un descenso que el PP considera insuficiente, pues aspira a que se reduzca a la 
mitad del actual.

El portavoz parlamentario del PSOE, Santiago Moreno, dijo que el recorte 
presupuestarlo se aprobó con el voto en contra del PP en el Consejo de 
Administración del ente público. El descenso -que debe ser incluido en la ley de 
presupuestos regionales- es mayor que el anunciado por la vicepresidenta 
regional, María Luisa Araújo, que lo situó entre el 3 y el 5 por ciento. Según ha 
explicado Moreno, esta medida conllevará la congelación salarial de toda la 
plantilla del ente.

P U B L IC ID A D  T

J lL
29,95 €

s o m m a i
MfflWÉfaM 

Con marni: a distancia. Color Negro.

HP Deskjet F4280 
multifunción

it um mm
59,90

O FERTA LIMITADA 
A EX ISTEN CIA S

WEBCAM 100k 
Con Cascos y Micro« A  

ö 5,95 €
(no paga ni el embalaje)

_______S É iÉ M S iífc P ,
¡ a i t a t a *

9,95 €
Altavoces ADL 
Subwoofer 15W 

+ Satélites 10Wx2.
14,95 €

OÍ!mcs m m ’§vs“v> rtíí!‘s

15,95 €
Teclado Numérico y Mini Ratón 

óptico Inalámbricos______

Pen-Drive KINGSTON 4GB

10,50 €
$ i m m m

105 € IY\ INCLUID O

Tardila de 25 
DVD-R Verbatin

9,95 €

m m m m m

ALGUNOS EJEMPLOS

KWEBCAM G1300 
GRAN RESOLUCION 

1.3MPIXELS

9,95 €
m

TARRINA50 VERBATIN 
CD-R52X 700MB

9,95 €uros

CANON PIXMA ÎP2600

§ m m

33 €

193
Marco Digital 7”
Con SD de 2GB 

Mando a distancia 
Reproduce JPEG

$ m m  O rER T A

49,95 €
F G R  S is t e m a s  I n f o r m á t i c o s  S X .  0 Rio ta ieb rad a  7, Polígono Reidaitial, TOLEDO 925 24 16 25 ■ 23 M  Fas: 925 23 19 46
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DEL 5 AL 10 DE OCTUBRE

JORNADAS
DE
PUERTAS
ABIERTAS
YACIMIENTO
ARQUEOLÓGICO
DE LA
VEGA BA)A
(TOLEDO)
SE REQUIERE CITA PREVIA 
LAS VISITAS SERÁN GUIADAS.

RESERVAS Tlf: 925 284 462
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medio ambiente
EL IV CONGRESO NACIONAL FORESTAL SE HARÁ EN CASTILLA-LA MANCHA

LA CONSEJERA LES PIDE IJ.USIÓN Y COMPROMKO_
GF^DUACIÓN DÉ'LAVÏÏl PROMOCIÓN 
DE CIENCIAS AMBIENTALES DE LA UCLM

"Ilusión, com prom iso y responsabilidad para afrontar e l gran reto que  
suponen para toda la sociedad  las políticas de desarrollo sosten ib le, e l cui
dado de nuestro entorno y  por supuesto , la lucha contra e l cam bio climáti
c o "  es lo que les ha pedido la consejera de Industria, Energía y  Medio 
Ambiente, Paula Fernández, a los recién graduados de la VIII promoción 
de Ciencias Am bientales de la Universidad de Castilla-La Mancha.
La consejera (en la foto posa con los licenciados) les ha recordado el com 
promiso del Gobierno que preside Barreda con el medio ambiente y ha 
valorado la que considera "espléndida red  de profesionales dentro de  
nuestros espacios naturales pro teg idos", así como la importante área de 
educación y  sensibilización ambiental "y  las políticas concretas de calidad 
y  sostenlbllidad ambiental, e l desarrollo de  infraestructuras y de  mejora de  
la gestión  de residuos dom ésticos, industríales o de construcción  ". ■

E x p o s i c i ó n

LA VEGA BAJA 
DE TOLEDO
DEL 1 AL 10 DE OCTUBRE
En la Universidad de Castilla-La Mancha, 
Campus Tecnológico de Toledo.
Antigua Imprenta.
Acceso por Edificio Sabatini.
ENTRADA LIBRE

fTOLETUm  
VISIGODO

LAAGENCIA DE LA ENERGÍA DETOLEDO, 
CONTRA LAS BOLSAS DE PLÁSTICO

Cada español recibe 238 bolsas de plástico de un sólo uso al año, de las que 
apenas recicla el 10%. Para producir una sola bolsa se emiten 4 gramos de 

C02 a la atmósfera, con lo que el total de fabricación supone una emisión de 
441.000 toneladas de C02 al año en España. Éstas son las cuentas que recuerda 
la Agencia Provincial de la Energía, de la Diputación de Toledo, que emprende una 
campaña especialmente dirigida a los ayuntamientos para avanzar en la 
eliminación progresiva de las bolsas de plástico no biodegradables. La Agencia 
pide a los consistorios que difundan la exposición de motivos que realizan en la 
campaña para el fomento de buenas prácticas comerciales; se incluye una 
muestra de bolsa ecológica de usos múltiples. Para los escolares de la provincia se 
convocará el concurso "Buscando logotipo y eslogan para bolsa reutilizable", con 
premios tanto para el escolar galardonado como para su colegio. ■

www.toletumvisigodo.eu
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economía
LA ENTIDAD INTERVENIDA SIGUE SU PROCESO EN UN MAR DE RUM ORES

Días decisivos para CCM
O ctubre será un m es decis ivo  para conocer el futuro de Caja Castilla-La M ancha, in tervenida 
por el Banco de España desde hace se is  m eses. De puertas para afuera de la entidad, un m ar 
de rum ores y  desm entidos perturba el proceso que se sigue de puertas para adentro . Lo que 
es cierto es que los in terventores del Banco de España y  los d irecto res generales de CCM  
preparan la integración de ésta con otra Caja . Ya hay tres cand idatas que han confirm ado  su 
in terés, pero la ú ltim a palabra la tendrán la A sam b lea  de CCM  y  el G ob ierno  reg ional.

La  co n sejera  de Econom ía y  H acienda, M - Lu isa  A raújo, ju n to  a io s d irecto res 
g en era les d e! Grupo CCM  y  de CCM , A ikorta y  Barrondo.

El estado de salud de Caja 
Castilla-La Mancha sigue siendo 
extremadamente delicado, pero 

ya no se teme un desenlace mortal.
La intervención de la entidad por 

parte del Banco de España (el 29 de 
marzo pasado), los planes de viabilidad 
R5 (‘Recupera’) y Tajo (estrategia a 
tres años) desarrollados por las 
direcciones generales del Grupo CCM

y de la Caja y el trabajo cotidiano 
realizado desde las sucursales de la 
entidad han permitido seguir 
prestando servicio a 1.050.000 clientes 
e incluso recuperar el 65% de los 
recursos ajenos que se habían retirado 
antes de la intervención.

No obstante, al terminar el primer 
semestre de 2009 la morosidad de 
CCM era del 17’33%, frente a una

CM ha logrado 
recuperar el 65% 
de los fondos de 

clientes retirados 
antes de la 
intervención

morosidad media del sector de cajas de 
ahorro del 5%. Las pérdidas 
económicas acumuladas en los seis 
primeros meses del año ascendían a 
138’45 millones de euros (en 2008 
fueron superiores a los 740 millones 
de euros), con la previsión de que al 
finalizar este ejercicio las pérdidas 
sean de 400 millones de euros y de 
unos 100 millones en el año 2010. 
CCM  ha cerrado en los últimos dos 
meses 43 oficinas (todas ellas fuera 
de Castilla-La Mancha) y mantiene 
una plantilla de entre 2.700 y 2.800 
trabajadores.
Este es el presente de la caja regional, 
que se enfrenta a un mes, octubre,
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E C O N O M Í A

EL ÚLTIMO DATO CIFRA LA MOROSIDAD DE CCM EN EL 17'33%

I futuro de CCM y 
de su Corporación 
Empresarial, en la 

que está el Aeropuerto 
de Ciudad Real, van 
unidos. Quien quiera 
quedarse con la Caja 
debe hacerlo con todas 
sus empresas 
participadas

que será decisivo para conocer su 
futuro.

El Banco de Inversión UBS 
recibió el mandato de CCM  de 
realizar un análisis estratégico para 
conocer las mejores opciones de 
futuro de la entidad. El 31 de agosto 
entregó el informe a los 
administradores del Banco de 
España y a los dos directores 
generales del Grupo y de la Caja, 
Xavier Alcorta y Gorka Barrondo, 
respectivamente. En las 
conclusiones, quedó descartada la 
opción de ir a una liquidación de 
CCM y sí se barajaban otras dos 
posibilidades: la continuidad en 
solitario de la caja -para lo que 
necesitaría al menos 1.000 millones 
de euros más en participaciones 
preferentes para hacerla viable- o la 
integración con otra Caja de 
Ahorros de igual o mayor tamaño, la 
opción menos costosa.
Conseguir la mejor integración 
posible es el objetivo de quienes 
lideran el proceso de saneamiento y 
viabilidad de CCM. De hecho, ya han 
salido a la palestra varias candidatas: 
la caja vasca BBK, la aragonesa 
Ibercaja o la andaluza Cajasol.

ACUERDAN CON LA DIRECCIÓN GENERAL MAYOR COLABORACIÓN

Los sindicatos piden más protagonismo

La gota que ha colmado esta 
sem ana la paciencia de los 

sindicatos que representan a los 
cerca de 2 .800 trabajadores de 
Caja Castilla-La Mancha (CCOO, 
UGT, CSI-CSIF y  CSICA) ha sido el 
rumor publicado en forma de 
noticia por Negoclo&FInanzas del 
probable despido del 50%  de los 
trabajadores de la entidad, 
recomendación atribuida al propio 
Gobernador del Banco de España. 
Apenas unos días antes, otros 
medios de comunicación 
aseguraban que CCM  se 
adjudicaría a la B B K  con el fin 
político de que el Gobierno tuviera 
apoyos del PNV para los 
Presupuestos Generales del 
Estado. De todo ello se  enteraban 
por la prensa los sindicatos, que en 
un comunicado exigían al Banco de 
España que desmintiera tales 
noticias y, decían textualmente,
" em plazam os a las dos  
D irecciones Generales y  a los 
Adm inistradores, a una urgente  
convocatoria en la que s e  nos dé  
una Información detallada y 
concreta de cuanto está  
aconteciendo para, así, 
poder informar a aquellos que

representam os. Advin iendo que, 
de no hacerlo, n o s verem os  
obligados a proponer a los 
trabajadores que secunden  cuantas 
m edidas decidam os, Incluidas 
concentraciones y/o 
m ovilizaciones". No han sido 
necesarias; el martes 29 de 
septiem bre, el director general del 
Grupo CCM , Xavier Alcorta, y el 
director general de CC M , Gorka 
Barrondo, se  reunían en la sede 
operativa de la Caja en Madrid con 
los responsables de los cuatro 
sindicatos y  de este encuentro 
salía el compromiso de mayor 
colaboración y  coordinación mutua. 
A  los empleados, los sindicatos les 
dan este m ensaje de tranquilidad:
" En Caja Castilla la M ancha no 
sobra ni una sola de las person as  
que en ella trabajamos, todos 
segu im os siendo necesarios a 
p e sa r de aquellos que siem bran  
dudas sob re  nuestro futuro. H oy y  
mañana segu im os siendo actores  
principales del futuro de C C M ; ello 
a p esa r de s e r  una entidad  
intervenida y  venir soportando  
durante veintiún m e se s  e l m ayor 
ataque reputacional que Entidad  
financiera alguna haya soportado ".
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E C O N O M Í A

CCM MANTIENE UNA PLANTILLA DE MÁS DE 2.700 TRABAJADORES

D irectivos de CCM  en uno de io s en cuentros inform ativos tra s ia  intervención  de ia  
entidad p o r e i B anco de España.

Descartada la liquidación o la continuidad 
en solitario, quienes gestionan CCM 
buscan la mejor integración posible con 

otra Caja de Ahorros. Es la opción menos 
costosa, al menos económicamente

UBS ha vuelto a ser elegida para 
asesorar a CCM  en esta fase del 
proceso, que se desarrollará en las 
próximas semanas. Mientras tanto, la 
consultora Deloitte presentará 
también estos días el informe 
contable, financiero, patrimonial y 
laboral de CCM y de su Corporación 
Empresarial, que será facilitado a todas 
las candidatas a absorber o integrar a la 
caja castellano-manchega. Pero quien 
quiera quedarse con CCM deberá 
hacerlo también con su grupo de 
empresas participadas, ya que tanto los 
administradores del Banco de España 
como los directores generales de la 
entidad han decidido que el futuro de 
ambas vaya unido, al entender que se

dan valor conjuntamente.
CCM  es en estos momentos 
propietaria mayoritaria del aeropuerto 
de Ciudad Real (por acciones y por 
créditos pendientes de cobro a los 
inversores de CR Aeropuerto), 
sometido en la actualidad a un 
concurso de acreedores con un pasivo 
de 120 millones de euros. Sin 
embargo, fuentes de la Caja no 
consideran que el aeropuerto sea ni 
una carga ni una ventaja para el 
proceso de integración.

Otras de las condiciones que ‘a 
priori’ se ponen para que CCM pase a 
otras manos es que se mantenga la 
obra social, la totalidad del empleo y 
una estrecha vinculación con los

a última palabra 
para autorizar una 
absorción o 

integración la tienen la 
asamblea general de 
CCM y el Gobierno de 
Castilla-La Mancha

intereses de Castilla-La Mancha (la 
BBK incluso se ha comprometido 
públicamente a respetar el nombre de 
la entidad regional).

El acuerdo entre cajas para un 
proceso de integración-absorción no 
será suficiente para autorizar la 
operación, ya que esta decisión 
dependerá finalmente de la Asamblea 
General de CCM y del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, a quien la Ley 
regional de Cajas de Ahorro le otorga 
la última palabra en caso de fusión con 
otra entidad que tenga su sede social 
fuera de Castilla-La Mancha. La ley 
dice, textualmente, que “en el caso de 
fusiones que supongan absorción, 
quedarán disueltos los órganos de 
gobierno de la Caja absorbida. La 
administración, representación y gestión 
de la entidad corresponderán a los de la 
Caja absorbente. No obstante lo anterior, 
podrá acordarse la incorporación de 
miembros de la entidad absorbida a ¡os 
órganos de gobierno de la absorbente 
hasta la primera renovación de éstos. El 
número de miembros de ¡os órganos de 
gobierno podrá ampliarse hasta un 
máximo del doble al previsto en esta Ley”. 
Pero esto será ya otra historia. O
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economía
ÁN GEL NICOLÁS, PRESIDEN TE DE LA PATRONAL DE CASTILLA-LA MANCHA:

"El próximo semestre 
será la traca final"
Desde hace poco m ás de dos m eses, Ángel N icolás, constructor toledano de 51 años, es el 
presidente de la patronal de Castilla-La Mancha (CECAM ). Defensor del diálogo "hasta la 
extenuación", no tiene reparo en asegurar que está en la m ism a trinchera que los trabajadores. 
Convencido de que el modelo productivo que nos ha enriquecido en la última década y  nos 
empobrece ahora "está m uerto" y  hay que enterrarlo, apuesta por una nueva m anera de 
entender la em presa, el trabajo y  las relaciones entre am bos.

i  as expectativas para el otoño no 
I  son nada halagüeñas. Vamos a 

Lim asistir a una destrucción de 
empresas y de puestos de trabajo. Y 
para colmo se pone en tela de juicio a 
las empresas y a la patronal. A  
aquellas se les culpa de la crisis y de 
haberse forrado y a  la patronal de 
haber roto el dialogo social...” , ésta 
es la radiografía que hace la patronal 
toledana de la situación actual. En 
este contexto le toca liderar al 
empresariado regional. ¿Con qué 
animo afronta esta tarea?
-Bueno, tengo que decir que con 
respecto a la ruptura del diálogo social, 
en Castilla-La Mancha no tenemos la 
misma situación que a nivel nacional. 
Aquí tenemos un Gobierno al que le 
hemos hecho propuestas y muchas de 
ellas nos las aceptan, llamamos 
cuando tenemos un problema y nos 
escuchan y, por otra parte, con los 
sindicatos -que es verdad que tienen 
una postura más similar a la que hay a 
nivel nacional- sólo hemos tenido 
encontronazos verbales, pero no hay 
rota ni una sola mesa de los convenios 
colectivos que se negocian en la 
región, no hay ningún escollo 
importante.

Á ngel N icolás, p resid en te de la  
C onfederación de Em p resa rios de 
Castilla-La M ancha. F o ro s : M.A. Sánchez

-En los dos meses que lleva al frente 
de CECAM  ha mantenido 
encuentros con representes políticos 
e institucionales, ¿para cuándo con 
los líderes sindicales?
-El 8 de octubre me reúno con los dos,

con Carlos Pedrosa (UGT) y José 
Luis Gil (CCOO). Creo que ambos 
están en la misma disposición que yo 
de tener un acercamiento y confluir en 
un mismo punto. Si firmamos los 
convenios que nos quedan, el resto 
será más fácil, porque habremos 
demostrado las ganas de llegar a 
acuerdos. De todas formas, tengo que 
decir que mi relación con los 
sindicatos es muy buena.
-¿N o se lo echan en cara los 
empresarios?
-Sí, sí, pero eso es lo que hay. Yo creo 
que en las empresas pequeñas los 
empresarios y los trabajadores estamos 
en la misma trinchera.
-Cuando las cosas empezaron a ir 
mal, usted temía que esta crisis se 
llevara por delante a 15.000  
empresas de la región y que el paro 
superase el 20% de la población. ¿Se 
están cumpliendo los peores 
pronósticos?
-Desgraciadamente son muchas las 
empresas y los autónomos que ya han 
cerrado y nos queda un trimestre final 
de este año y el primero de 2010 que 
van a seguir cerrando empresas y habrá 
más paro. El próximo semestre será la 
traca final de la crisis y que poco a
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E C O N O M Í A

SE CUMPLEN LOS PEORES PRONÓSTICOS: CIERRAN 15.000 EMPRESAS Y EL PARO ES DEL 20%

enemos que ir hacia un modelo 
económico con menos beneficios pero 
más perdurable. Hay que quitarse la idea 

de ganar mucho dinero muy rápido”

poco iremos recuperándonos, al menos 
eso es lo que deseamos.
-En 2006 estábamos rozando en 
Toledo el pleno empleo y ahora no 
vemos el final del túnel. Desolador. 
-Es que el modelo productivo se ha 
muerto. Que nadie piense que vamos a 
volver rápidamente a las cifras de 
empleo que teníamos antes, la 
inversión se va a retraer y el dinero que 
antes estaba en la economía productiva 
quizá ahora se vaya a otro tipo de 
empresas.
-U sted siempre se ha mostrado 
partidario del diálogo y del acuerdo y 
esta región ha sido modélica en 
política de consenso; sin embargo esto 
no nos ha inmunizado frente a la 
crisis, es más, Castilla-La Mancha está 
siendo especialmente vulnerable a sus 
efectos. ¿Qué reflexión hace de esto? 
-La economía productiva de esta 
región hay que cambiarla 
profundamente. Nosotros cada día 
somos más autocríticos y entendemos

que tenemos un modelo productivo 
que produce poco y estamos 
quedándonos sin industria, ha 
desaparecido el textil y el calzado, las 
puertas, la cerámica estructural son 
industrias que andan mal... tenemos 
que dar un vuelco a esta situación, que 
puede venir propiciado por las grandes 
compañías del sector aeronáutico, pero 
los que estamos aquí tenemos que 
aprovechar toda esa influencia. Los 
empresarios tenemos que ir hacia un 
tipo de empresa mucho más moderna, 
más abierta, con unas relaciones con 
los trabajadores distintas. Yo soy de los 
que propicia un entendimiento más 
responsable y liberal, en el que los 
trabajadores no estén tan sujetos a un 
horario ni a unas relaciones que 
imponga el patrón, hay que ir a un 
mercado más flexible. De estas 
cuestiones hay que hablar con los 
sindicatos hasta la extenuación, tienen 
que entender el modelo y tienen que 
apoyarlo, si no no conseguiremos nada. 
-El cambio de modelo productivo no 
es un debate surgido tras las crisis, en 
la región ya se fijaban estrategias en el 
Pacto por el Desarrollo y la 
Competitividad firmado entre 
gobierno y agentes sociales en el año 
2005. ¿No ha servido para cambiar el 
modelo de crecimiento?
-Lo que nos ha ocurrido es que 
mientras que las cosas funcionan se van 
manteniendo y cuando ya dejan de 
funcionar nos entran las prisas. Ahora 
estamos en un momento de reflexión,

partiendo de que el modelo actual está 
agotado y ojalá no se vuelva a repetir, 
tenemos que ir a un modelo económico 
con menos beneficios y más perdurable. 
Hay que quitarse la idea de ganar 
mucho dinero muy rápido. Hay que 
montar estructuras que permitan 
beneficios razonables y que la gente que 
trabaja perciba también las bondades 
de ese modelo, porque aquí tenemos 
que ganar todos.
-Y  esta teoría la mantiene usted, que 
proviene de un sector, el de la 
construcción, que ha sido ejemplo de 
desarrollo insostenible.
-Es que no nos gustaba tampoco a 
nosotros los que estaba pasando en la 
construcción, hace tiempo que 
habíamos dado la voz de alarma, de 
hecho yo recuerdo que estaba aún de 
ministra Trujillo cuando la patronal 
fuimos a verla para decírselo. Hemos 
estado tratando de regular el acceso a 
esta profesión, que no llegase 
cualquiera y con 3.000 euros montase 
una constructora para hacer el negocio 
del siglo con una promoción y luego 
desaparecer. Sin poner límites a nada 
ha ocurrido que el precio de la vivienda 
no se justificaba.
-D e esta situación también han sido 
cómplices los Gobiernos, que han 
hecho la vista gorda.
—Por lo mismo, porque mientras que 
todos ganáramos (también se han 
ganado sueldos escandalosos en la 
construcción) y el Gobierno central y 
regional ingresaban por los impuestos, y
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E C O N O M Í A

"CUANDO GOBERNÓ EL PP TAMPOCO APOYÓ LA REFORMA LABORAL QUE QUERÍAN LA PATRONAL"

a línea ICO no está funcionando porque las 
entidades financieras se están quitando 
riesgo del particular para endosárselo al ICO, 

mientras los empresarios seguimos sin liquidez”

los ayuntamientos qué vamos a 
contar... Ahora el modelo de 
consumismo exagerado toca a su fin y 
tenemos que empezar a pensar en que 
hay que ir más despacio, consumir 
menos recursos y repartir más la 
riqueza. Una vivienda no debe ser un 
producto de mercadeo, porque es un 
bien de primera necesidad, cuando 
todo el mundo tenga cubierta su 
necesidad entonces quizá. Hay que 
poner precios razonables. Nosotros 
también hemos criticado que en un 
país donde se construían 600.000 
viviendas libres, sólo 60.000 eran 
protegidas, y cambiar eso sí tiene que 
ser iniciativa de Gobierno, porque es 
lo que favorece los precios más 
razonables.
-En esta región se ha puesto en 
marcha un modelo de promoción de 
vivienda publica-privada (VIPP), en 
la que el constructor toma la 
iniciativa y promueve en suelo de su 
propiedad pero el Gobierno regional

le garantiza la financiación y la venta 
de las viviendas, a precio con límites 
máximos fijados. ¿La parece una 
buena iniciativa?
-Claro que sí, de hecho yo voy a hacer 
una de estas promociones en Bargas. 
La colaboración entre lo público y lo 
privado es un modelo que siempre me 
ha gustado, tanto con empresas mixtas 
como con iniciativas como las VIPP. 
Suele ser verdad que lo que hace la 
administración pública sale más caro 
que lo que hace la privada, que 
aquilata más los costes y tiene menos 
cargas; en el modelo mixto la parte 
privada puede aportar rapidez y 
agilidad en la gestión y la pública el 
velar por los intereses generales. En el 
caso de las VIPP se trata de dar salida 
a un excedente que todos tenemos y 
que nos está acogotando 
financieramente.
-Lo público también está socorriendo 
a las empresas desatendidas por las 
entidades financieras. En Castilla-La 
Mancha la línea ICO-Liquidez está 
siendo avalada por el Gobierno para 
quitar riesgo a los bancos y que éstos 
comiencen a dar créditos. Esta es la 
teoría, ¿está funcionando en la 
práctica?
-No, no está funcionando. Lo que 
están haciendo las entidades 
financieras es quitarse riesgo del 
particular y endosárselo a la línea ICO 
y al final el empresario que lo que 
necesita es liquidez para atender a las 
nóminas y poder siguiendo adelante 
no lo consigue. A día de hoy no

podemos decir que el grifo de la 
financiación se haya abierto. 
-Comparte la opinión de que el 
sistema financiero ha sido 
desencadenante de la crisis y ahora 
no contribuye a salir de ella.
-Sí. Antes todo valía, todos tenían 
acceso a préstamos sin las debidas 
garantías, hemos ido a valoraciones de 
mercado sin hacer una tasación 
rigurosa y eso ha conducido a una 
revisión catastral tremenda y ahora las 
viviendas valen mucho menos en la 
calle que lo que su valoración catastral 
indica. Todo esto ha sido fruto de una 
ambición desmedida por parte de 
todos, que al final nos ha matado. 
También es cierto que no todas las 
entidades financieras se están 
comportando igual, algunas siguen 
apoyando a sus clientes; hay que pedir 
a todas que echen un mano, porque 
hay empresas que ya no tienen futuro 
y cuanto antes cierre mejor, pero hay 
otras muchas que teniéndolo se van a 
quedar en el camino.
-E l Consejo de Ministros ya ha 
aprobado una reforma fiscal que sube 
los impuestos. Por su parte, el 
Gobierno regional ha optado por no 
tocarlos y respetar las bonificaciones 
fiscales. ¿Qué medida le parece más 
acertada?
-Sin  duda me quedo con el modelo 
del Gobierno regional, que sin ser de 
derechas es sensible a las pretensiones 
de los empresarios, entendiendo que 
son los que crean empleo.
-L a  CEOE y el Gobierno de
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Zapatero están viviendo un gran 
desencuentro, sobre todo a costa de la 
demanda empresarial de emprender 
una reforma laboral.
-Cuando hubo un Gobierno del PP la 
patronal también se enfrentó por lo 
mismo, porque entonces el PP no 
apoyaba la reforma laboral, digan lo 
que digan ahora, pudo hacerla en ocho 
años que gobernó y no lo hizo. Ahora, 
lo que pedimos es que se den las 
condiciones mínimas para crear 
empleo y a partir de ahí hay que 
reflexionar cómo.
-¿Podría explicamos en qué consiste 
la reforma laboral que proponen?
-Lo que la inmensa mayoría de los 
empresarios de este país queremos 
como reforma laboral no pasa por 
acabar con los derechos de los 
trabajadores como dice Zapatero, eso es 
rotundamente falso. La reforma laboral 
pasa por un nuevo modelo productivo 
alejado de la post revolución industrial. 
Quizá lo que les cruje a las centrales 
sindicales es que la negociación 
colectiva tiene que empezar a cambiar, 
pero eso no quiere decir recortar 
derechos laborales. Hay que proteger 
más a los trabajadores que al puesto de 
trabajo, eso no lo hemos explicado 
bien. La gente sigue aspirando a tener 
un trabajo fijo de por vida, aunque sea 
una patata de trabajo, hay que cambiar 
esa cultura. Pero dicho esto, también 
entiendo que el cambio fundamental

tiene que venir por parte de los 
empresarios. Pero todo esto hay que 
hablarlo mucho con los sindicatos, no 
se puede imponer nada.
—¿No le guarda rencor al ex presidente 
de CECAM, Jesús Bárcenas, por la 
papeleta que el dejó en la CCM? 
(Bárcenas dejó su cargo en el Consejo de 
Administración de la Caja y ocupó su 
lugar Nicolás, que días después fue 
cesado, junto al resto de los consejeros, por 
el Banco de España al intervenir la 
entidad)
-Jesús Bárcenas siempre ha tenido 
nuestro apoyo incondicional para todo. 
Jesús ha hecho que la CECAM pase de 
ser una organización con cuatro 
trabajadores a tener cien, ha progresado 
al mismo tiempo que la Comunidad y 
lo ha hecho de la misma manera.

E C O N O M I A

¿CCM? A mí me cesó el Banco de 
España pero no me abrió ningún 
expediente porque no estuve ni 28 días 
en el Consejo de Administración, sigo 
estando en la Asamblea en 
representación de los empresarios. 
-¿Cuál piensa que va a ser el 
desenlace de CCM?
-CCM  tiene que seguir siendo en el 
futuro un instrumento financiero útil 
para Castilla-La Mancha, porque yo 
recuerdo que en 2008 apoyó proyectos 
grandes y pequeños (aunque de estos 
últimos se habla poco). Si va a acabar 
siendo un banco más, no una 
herramienta útil para la región, los 
empresarios que estamos en la 
Asamblea nos saldremos de ella, tiene 
que ser nuestra Caja, aunque esté 
participada por otra empresa.
Yo antes no era partidario de una 
comisión de investigación sobre CCM, 
sobre todo porque cuando una entidad 
está intervenida por el Banco de 
España ya la investigación te sale gratis. 
Pero puestas las cosas como se han 
puesto, sí soy partidario de que 
políticamente se investigue, sobre todo 
para limpiar la imagen de quienes están 
siendo más perjudicados. Que quede 
clara la responsabilidad de cada cual. 
-¿Y  el desenlace de esta crisis 
económica?
-Yo quiero ser optimista, si somos 
capaces de aguantar seis meses más, 
esto se acaba ya. O

P U B LIC ID A D  T
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agricultura

MEJORAN LAS PERSPECTIVAS PARA VINO Y ACEITE

M ás dinero para E l aceite de 
los viticultores oliva se cotiza

Los viticultores de Castilla-La 
Mancha han cobrado estos días 

32'6 millones de euros, pagados por 
la consejería de Agricultura y 
Desarrollo Rural en concepto de 
subvenciones por destilación de 
alcohol de uso de boca (28'3 millones 
de euros, repartidos entre 16.154 
agricultores) y ayudas para 
reestructurar el viñedo. De éstas 
últimas se han beneficiado 152 
agricultores, que han recibido 8.308 
euros por hectárea de viña 
reestructurada. La nueva Orden de 
Reestructuración del Viñedo incluirá 
como novedad el que se dará 
prioridad a los expedientes que 
incorporen plan de comercialización 
para los vinos obtenidos. ■

El precio del aceite de oliva se ha ido 
recuperando progresivamente desde 
que la Unión Europea tomara 
medidas para evitar el hundimiento 
de este producto. Con la próxima 
campaña más cercana, la 
organización agraria ASAJA de 
Castilla-La Mancha apuesta por unos 
precios fuertes, que mejoren los 
actuales 2'4 euros el kilo.
" El almacenamiento privado a nivel 
comunitario a partir del pasado m es 
de julio ha dado sus frutos, siendo el 
aceite español el que más ha 
acudido a esta medida, valoran desde 
Asaja. El mercado ha reaccionado de 
forma positiva desde que se  anunció 
que se  podría activar la medida. Sin 
embargo, el progreso de los precios 
está también directamente 
relacionado con la favorable evolución 
de los resultados de ventas para 
exportación y del mantenimiento a 
buen nivel de las compras en el 
mercado interior".
La producción de aceite de oliva en 
Castilla-La Mancha fue de 112.216 
toneladas la pasada campaña, la 
mayor del país tras la de Andalucía. ■

Moción de apoyo
El pleno del Ayuntamiento de 

Villacañas celebrado el 24 de 
septiembre aprobó una moción 
presentada por la alcaldía en apoyo del 
sector vitivinícola, en la que se pide una 
destilación de crisis para equilibrar la 
oferta con la demanda (el ministerio se 
ha negado reiteradamente a esta 
medida). En la misma moción, el pleno

al vino en Villacañas
demanda otras iniciativas, tales como 
"renegociación de créditos, facilitar una 
salida digna a quienes voluntariamente 
renuncien al cultivo de la vid, garantizar 
un precio digno a los productores o 
promocionar campañas de fomento del 
consumo responsable de vino y mosto 
en jóvenes y familias, tanto a nivel 
interno como en el exterior". ■

DE CASTILLA-LA MANCHA

VINO Y  ALIMENTOS 
BUSCAN MERCADO 
EN MIAMI
El consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, ha aprovechado su 
presencia en la feria del Vino de Miami 
para mantener un encuentro con el 
presidente del World Trade Center 
(agrupación empresarial de carácter 
multinacional), José Pérez Jones, para 
crear alianzas que permitan la 
introducción de los alimentos de 
Castilla-La Mancha en el mercado 
norteamericano, eliminando las trabas 
que actualmente puedan existir. 
Martínez Guijarro se reunió también 
con el alcalde de la ciudad de Miami, 
Manuel Díaz (ambos en la foto), con 
el mismo fin de promocionar el sector 
agroalimentario de la región y 
estrechar relaciones comerciales con 
esta ciudad norteamericana, un 
mercado local de más de dos millones 
de habitantes, con una gran mayoría 
de latinos. Entre los acuerdos 
alcanzados destaca el apoyo del 
Gobierno de Castilla-La Mancha a la 
feria "Mujer y Vino" que tendrá lugar 
el próximo 8 de marzo en Miami y que 
será, según el consejero "una buena 
ocasión para la comercialización de 
nuestros vinos en la zona". En esta 
feria se dará a conocer la campaña de 
promoción de la Fundación, Vinos de 
la España de Don Quijote. ■
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ILLESCAS

Aprovéchate de los

últimos meses
para deducirte fiscalmente 
por la adquisición de tu vivienda!

Si adquiries tu vivienda antes del fin 
de las deducciones, te ahorrarás en el 
coste final de la misma aproximadamente

TOLEDO Desde sólo 154.000 más IVA

VIVIENDAS CON 
PROTECCIÓN PÚ BLICA  
V P T Y V P O .
Viviendas con 3 y 4 dormitorios 
con garaje, trastero, bajos con 
a

Urbanización cerrada con piscina comunitaria y 
amplias zonas verdes.
Viva a tan sólo 30 m inutos de Madrid en la A lam eda 
del Señorío de lllescas, Km . 32 por la A-42 dirección 
Toledo.

Gesplavi
™ / / íT iaotiA n  w rd o n if//Gestión y planificación 

de viviendas

VISITA PISO PILOTO
Con cita previa

IIC I Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid IIC I Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLE S C A S  TO LED O

, ,e ,  91 447 33 39 , , e ,  925 511 313
/ www.gesplavi.com 
/ www.tuviviendaprotegida.com
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noticiaseconomía
P R A D O  L . G.

EL PRECIO DE LA VIVIENDA CAE EN CASTILLA-LA MANCHA UN 3'5% (2o TRIMESTRE 2009)

EN TOLEDO
IV FERIA DEL VEHÍCULO 
DE OCASIÓN PARA 
ANIMAR LAS COMPRAS

Del 2 al 4 de octubre se celebrará en 
Toledo la IV Feria de Vehículos de 
Ocasión (en la explanada del barrio de 
Santa Teresa), Impulsada por un grupo 
de empresarios del sector y respaldada 
por la Federación Empresarial Toledana. 
Se expondrán y pondrán a la venta un 
centenar de vehículos de segunda 
mano y de kilómetro 0, con precios 
ventajosos y con el atractivo añadido 
de poder hacer en la misma operación 
de compra la financiación y la 
contratación del seguro.
La presidenta de la Asociación de 
Empresarios de Talleres y 
Concesionarios de Reparación de 
Vehículos de la provincia de Toledo, Ma 
Ángeles Martínez, ha reconocido que 
en el último mes se ha recuperado el 
mercado del automóvil y confía en que 
los toledanos aprovechen esta 
oportunidad.
En la pasada edición de esta feria se 
vendió uno de cada cuatro coches 

pu blic id ad  expuestos.

EL CONSEJO DE GOBIERNO DA EL VISTO BUENO A LA LEY DE COMERCIO
EL COMERCIO YA TIENE UN PLAN Y 47 MILLONES 

DE EUROS PARA FINANCIARLO
En los próximos tres años el comercio 
minorista de Castilla-La Mancha podrá 
utilizar las medidas de apoyo y los 47 
millones de euros para financiarlas que 
se especifican en el Plan Regional de 
Comercio, un documento que esta 
misma semana han firmado en Toledo la 
vicepresidenta del Gobierno regional y 
consejera de Economía y Hacienda, M° 
Luisa Araújo, y el presidente de la 
patronal regional del Comercio,
Lorenzo López. Éste ha destacado del 
plan que modernizará y hará más

competitivo al comercio de la región, 
"porque no sólo lo dotará de mejores 
infraestructuras, sino que le permitirá 
adaptarse a las nuevas tecnologías e 
invertir en l+D+i (investigación, 
desarrollo e innovación). Se apoyará la 
organización de ferias o la creación de 
nuevos programas de distribución, entre 
otras actuaciones. En Castilla-La 
Mancha hay 35.000 comercios y 
105.000 trabajadores en el sector. En la 
foto, momento de la presentación del 
Plan de Comercio.

LIBERTAD HORARIA PARA COMERCIOS DE MENOS DE 300 M2
El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha dado el visto bueno al 
anteproyecto de Ley de Comercio 
Minorista, que adapta la normativa 
regional a la Directiva de Servicios 
europea, que obliga a liberalizar el sector 
servicios en toda la Unión Europea. Asi, 
los comercios con menos de 300 m2 
gozarán de libertad de horarios, mientras

que las grandes superficies -que en la 
región serán las de más de 2.500 m2- no 
necesitarán ya una licencia comercial 
aunque s í un informe preceptivo de la 
consejería de Economía. El Gobierno 
regional se ha mostrado lo más 
proteccionista que le permite la ley y sólo 
permitirá abrir 8 festivos al año, uno de 
ellos lo decidirán los ayuntamientos.

COCHE TOTAL

¡ / ' f e  í f e / l  f  &  e | e í j r

e) color ^e.'fc nueio code o n o to l
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ECONOMIA

EL 7 DE OCTUBRE JORNADA MUNDIAL POR EL TRABAJO DECENTE

TOLEDO
GIRO LABORAL EN 
TELETECH, QUE READMITE 
A I68 DESPEDIDOS
La semana comenzaba mal para los 
trabajadores de Teletech en Toledo 
(contrata de Vodafone), que conocían 
la intención de la multinacional de 
presentar un nuevo Expediente de 
Regulación de Empleo que implicaría el 
despido de 200 personas en el centro 
de trabajo toledano. Sin embargo, la 
mediación del director general de 
Trabajo, Reinaldo de la Fuente, 
entre el comité de empresa (CCOO, UGT 
y CSIF) y el director general de Teletech 
en España, Rafael Domeñe, propició 
un acuerdo que da un giro laboral 
completo, ya que se readmiten a los 
168 trabajadores despedidos hace unos 
meses y se paraliza el expediente de los 
200 anunciados ahora. A cambio, se 
acepta la movilidad de turnos de 122 
empleados (voluntarios para ello) y las 
bajas incentivadas con una 
indemnización de 35 días por año 
trabajado más 300 euros. El acuerdo 
estará vigente hasta marzo de 2012.

INICIATIVA DE FEDETO
FORMACIÓN A  LA CARTA 
Y BONIFICADA PARA LAS 
EMPRESAS

Los empresarios toledanos tienen un 
nuevo servicio, el de formación a la
carta y bonificada, iniciativa de Fedeto. 
Este sistema de formación, que se suma 
a los que ya hay en vigor para 
trabajadores, autónomos y 
desempleados, presenta la novedad de 
que serán las propias empresas quienes 
pidan la formación concreta que 
necesitan sus trabajadores, pudiéndola 
hacer en su centro de trabajo y con una 
deducción de su coste en las cuotas a la 
Seguridad Social.

las cuentas  c laras
P . L . G .

otoño ca lien te

Dicen los meteorólogos que este otoño va a ser m ás cáli
do de lo habitual y  para acompañar a la climatología el 
am biente se  va a caldear aún m ás con los conflictos polí
ticos y laborales. Trabajadores del mundo entero están 
convocados el 7 de octubre a lo que las centrales sindi
cales han llamado "Jornada Mundial por el Trabajo 
D ecente", que se  celebra por segunda vez.

El líder regional de la UGT, Carlos Pedrosa, ha animado a todos los tra
bajadores a participar en las concentraciones y asam bleas provinciales 
previstas para exigir un cambio de actitud a la patronal, acusando a los 
em presarios de "seguir intentando enriquecerse a costa de los sala
rios, de los puestos de trabajo y bloqueando las mesas de negociación 
colectiva en la región". José Luis Gil, líder de CC O O  en la región, tam 
poco se  ha mordido la lengua y  dice que "para que haya trabajo decen
te tiene que haber empresarios decentes y en nuestra región y en el 
país hay mucho trabajo indecente, situación que hay que cambiar expli
cándolo y movilizando para que aquellos empresarios que no apuestan 
por un trabajo decente no tengan amparo social".
Es de suponer que todas esas cosas se  las dirán a la cara al máximo 
representante de los em presarios de Castilla-La Mancha, Ángel 
Nicolás, ya que un día después de la jornada por el Trabajo Decente 
está previsto el encuentro entre el presidente de la C EC A M  y los 
secretarios regionales de UGT y  CCO O .
En una entrevista publicada en este m ism o número (páginas 12 a 15), 
Nicolás ofrece una visión mucho m ás idílica de las relaciones entre 
patronal y sindicatos, no ve dem asiados problemas en avanzar en la 
negociación colectiva y  aunque defiende la necesidad de una reforma 
laboral asegura que no se hará sin el beneplácito sindical.
Para acabar estas líneas me quedo con una buena noticia: el cambio de 
rumbo en Teletech. La mediación entre el comité de empresa y la direc
ción que ha realizado el director general de Trabajo, De la Fuente, ha per
mitido un entendimiento fructífero, ya que los trabajadores aceptan fle
xibilidad horaria y  bajas incentivadas y  a cambio no sólo se  mantiene el 
empleo sino que se recupera a 168 despedidos. Aún hay esperanza.
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EXPANSIÓN HACIA LA D.O RUEDA.
La firma Martúe, con bodega en La Guardia, ha adquirido 

recientemente ia bodega segoviana Viñedos de Nieva, 
fundada en 1989 y perteneciente a ia Denominación de 
Origen Rueda. Viñedos de Nieva tiene en propiedad 55 

hectáreas de viñedo, de las que más de 15 son de cepas 
centenarias de pie franco que por las condiciones 

especiales de los suelos de la zona no fueron afectadas 
por la plaga filoxera que arrasó toda Europa a finales del 

siglo X IX  y que producen vinos excepcionales que sólo se  
elaboran en esta comarca. Dotada de la más alta 

tecnología para la elaboración y la crianza de sus vinos, 
elabora Blanco Nieva Verdejo, Blanco Nieva Sauvignon 
Blanc, Pie Franco y Pie Franco Fermentado en Barrica. 

La familia Martúe inició en 2007 un proceso de expansión 
con la compra de Seis Quintas Martúe, en el Douro 

(Portugal), completando la producción de vino con la de
aceite de oliva de calidad.

I L E S

CATERING MARÍA JIMENA

SERVICIO PARA DISTINTOS EVENTOS.
El empresario Jaime González lleva dos años y medio

dando servicio 
de catering a 
muchas 
empresas y 
entidades de la 
zona de Ocaña 
desde el Hotel- 
Restaurante 
María Jimena. 
Ahora está 
ampliando su 
teatro de 
operaciones a 
más puntos de la 
provincia, entre 
ellos la ciudad 
de Toledo. 
González y su  
equipo de

profesionales ofrecen un servicio integral y cubren un 
amplio abanico de eventos, desde desayunos de empresa 
a comidas pasando por cenas amenizadas y banquetes, 
tanto en frío como en caliente.
En estos dos años y medio de andadura han servido 
caterings de manera regular a firmas como General 
Electric, Senoble, Alpla, Nireo, Deceunik y Sericrom, entre 
otras.
Ahora la empresa está extendiendo su radio de acción a 
Toledo, y pronto va a dar un catering para Fedeto.

P U B L IC ID A D  ▼

G ^ °
E specialidad en 
A rroces y A sados

rpr-J

asador

D isponemos de Salón 
para R euniones 
de Empresa 
y Celebraciones

El buen sa b o r To ledano
La  s in g u la r id a d  e s  e l c a lif ic a t iv o  que m e re c e  e s te  re s ta u 

ra n te  to le d a n o , cu an d o  h a b la m o s de e le g a n c ia , d e c o ra c ió n  

y b u en a  c o c in a . S u  o fe rta  e s tá  co m p u e sta  por la s  re c e ta s  

m ás t ra d ic io n a le s , e la b o ra d a s  com o a n ta ñ o , a l m ism o 

tiem po  que se  pued e  d e g u s ta r  una c o c in a  de v a n g u a rd ia  

e u ro p e a  de a lto  p re s t ig io , con una p re se n ta c ió n  e x q u is ita .

asadorpalenciadelara.es reservas@palencladelara.es
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La Noche del Turismo de Castilla-La 
Mancha fue la noche del periodista 
Manu Leguineche, quien recibió de 
manos del presidente Barreda la 
Medalla al Mérito Turístico.
La XIII edición de la Noche del Turismo 
se celebró en el Castillo de Torija 
(Guadalajara) el 25 de septiembre y tuvo 
como protagonista, junto al periodista 
alcarreño de adopción, al mundo rural 
de la región, que acaparó la mayoría de 
los premios. Así, la Placa al Mérito 
Turístico fue para la la entidad de 
Desarrollo Sostenible de la Serranía de 
Cuenca (30 pueblos la integran).
El Premio a la mejor Iniciativa en el 
ámbito de Promoción, Comercialización 

publicidaiy j^ u v̂as Tecnologías fue para la

Asociación para el Desarrollo del 
Turismo Rural en la Manchuela de 
Cuenca (Turisman), de Casasimarro. El 
Premio a la mejor Iniciativa para la 
Calidad y Excelencia Turística fue para 
las Casas Rurales de Vicorto, de Elche de 
la Sierra. El Premio a la mejor Iniciativa 
en materia de Accesibilidad y 
Sostenibilidad Aplicada al Turismo ha 
sido para El Refugio de Cristal, de 
Hontanar. La Mención Honorífica en la 
Modalidad de Calidad y Excelencia 
Turística ha recaído en "La Casa del 
Rector", en Almagro (Ciudad Real), 
"Bodas con Encanto en la Arquitectura 
Negra" (Guadalajara) ha sido Mención 
Honorífica en la Modalidad de 
Promoción,Comercialización y Nuevas

Tecnologías. El Ayuntamiento de La 
Solana (Ciudad Real) ha recibido la 
Mención Honorífica en la Modalidad de 
Accesibilidad y Sostenibilidad Aplicada 
al Sector Turístico.
Los ganadores de los XVI premios 
periodísticos "Don Quijote" de 
Promoción del Turismo han sido Emilio 
Sánchez (Prensa) y Joaquín de Palacio 
(Radio).
Los premios del IV Concurso de 
Gastronomía Aplicada a la Restauración 
de Castilla-La Mancha han sido para el 
Restaurante El Bodegón, Daimiel 
(Cocina Tradicional); Restaurante El 
Doncel, de Sigüenza (Cocina Moderna) y 
para el Restaurante El Bohío, de lllescas, 
por su Carta de Vinos.

mummim
OCASIÓN

ACTIVIDADES INFANTILES, GLOBOFLEXIA, PINTACAR&S, ñ W tSÑ fflBEB.

% I M ü @ g 9 W I  

v v m m & m m i m f t m B m

fedeto

reamara
Toledo

| f \  r \  rk l DIPUTACIÓN DE
t n n ! TOLEDO
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belleza&salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTÉTICA

COMBATE EFICAZMENTE LA CELULITIS (I)

La celulitis es un proceso crónico, 
que generalmente no desapare
cerá pero que puede mejorar su 

aspecto, para lo que precisará un cui
dado y mantenimiento de por vida 
para estabilizar los resultados.
Son numerosos los factores que inter
vienen en su aparición, que afecta al 
sexo femenino, con un dato que habla 
por sí solo: entre un 92% y un 99% de 
mujeres padecen celulitis.

Los factores que influyen en el retor
no venoso son: Sedentarismo, bipe- 
destación prolongada (estar mucho 
tiempo de pie), el consumo de anti
conceptivos hormonales, el uso fre
cuente de prendas ajustadas que difi
culten el retorno venoso, el estreñi
miento y las alteraciones esqueléticas, 
tales como ordosis, genu valgum, pie 
plano.

Está demostrado que las alteracio
nes del tejido adiposo están precedi
das y acompañadas de modificaciones 
primero funcionales y después orgáni
cas de la pared de los vasos sanguíne
os, que producen un aumento de la 
permeabilidad capilar y la aparición de 
edema a nivel del tejido subcutáneo y 
de tejido adiposo (lipoedema).
La "Personalidad celulítica". Se ha 
descrito a la paciente celulítica con una 
serie de rasgos que le confieren una 
personalidad característica:
Piernas rectas y frecuentemente en 
genu valgum, hiperlordosis lumbar.

Atonía y cierto grado de atrofia de la 
musculatura glútea, distancia entre 
trocánteres mayores, superior a la dis
tancia existencia entre crestas iliacas. 
Volumen de la mitad inferior del cuer
po, mayor a la mitad superior. 
Estreñimiento, patología del retorno 
venoso de extremidades inferiores, 
alteraciones psicosomáticas y altera
ciones menstruales.
T r a ta m ien to
El tratamiento de la celulitis es difí
cil y si bien los resu ltados en 
m uchos casos son espectaculares, 
en otros son decepcionantes sin

que podamos saber por qué, pero 
debem os siem pre tratarlos, para 
evitar que progresen.

El tratam iento  quirúrgico 
(L ipoescu ltu ra) y el de Láse r 
L ipó lis is  (no quirúrgico) son las 
m ejores opciones en los casos en 
los que la celulitis se asocie a adi
posidades. P rec isa  siem pre  una 
indicación exacta.
Para el Programa terapéutico pue
den asociarse varios m étodos. En 
todos los casos se  deben seguir las 
recom endaciones preventivas. La 
e lección del método a em plear 
dependerá del tipo de celulitis, pero 
siem pre es necesario  tratar de 
corregir o mejorar el grado de insu
ficiencia venosa.
M ESO TER A P IA
Perm ite un tratam iento con acción 
selectiva y directa sobre el tejido 
alterado, con el mínimo de efectos 
a nivel general. La m esoterapia con
siste  en el empleo de sustancias 
farm acológicas a bajas dosis, inyec
tadas por vía intra-dérmica.
Es fundam ental, sobre todo en las 
pacientes que tienen trastornos de 
la circulación venosa o linfática.
En el tratamiento de la celulitis la 
m esoterapia representa un método 
de elección, pero que para conse
guir resultados óptimos, debe ser 
asociada a otras técn icas, que dete- 
llaremos la próxima sem ana.

w W g  die s  '
C E L U L IT IS

sin  intervención quirúgica  
con LPG  Enderm ologie

MEDICINA ES T ÉT IC A  
CIRUGÍA PLÁ STICA  Y  ESTÉTICA  

NUTRICIÓN Y  D IETÉTICA

Horario ininterrumpido  
de 9,00 de la  m añana a 8 de la  tarde

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:medlestetic@mediestet¡c.com / www.mediestetic.com
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JORNADA TÉCNICA EN TOLEDO TOLEDO CONVENTION BUREAU

EL FUTURO DE LA ORGANIZACIÓN CONVENIO CON LOS
DE EVENTOS, A DEBATE EN LA CÁMARA GUÍASTURÍSTICOS

La Oficina de Congresos de Toledo 
(Toledo Convention Bureau) ha 
organizado una jornada técnica bajo 
el nombre "El futuro de la organización 
de eventos: nuevos retos para 
afrontar".
El objetivo es ofrecer diferentes 
herramientas de gestión y análisis de 
la oferta MICE(Mercado de Incentivos, 
Congresos y Eventos), así como 
conocer de la mano de los 
profesionales de la organización de 
congresos y eventos corporativos 
cómo Toledo debe afrontar nuevos 
retos para gestionar con éxito el 
turismo de negocios y consolidarse 
como destino preferente.
Detectar las necesidades, 
motivaciones y expectativas del 
cliente de negocios es un elemento 
indispensable para poder vender el 
destino y sus productos exclusivos. Por 
ello la elección de un destino para la

celebración de un congreso, 
convención o evento hoy en día no es 
nada fácil.
Los grandes avances en accesibilidad e 
infraestructura hotelera y congresual, 
el desarrollo de una nueva oferta 
turística basada en la singularidad de 
un patrimonio excepcional, la 
planificación estratégica en la gestión 
y promoción del destino, son 
elementos decisivos para reforzar el 
posicionamiento de Toledo como 
destino nacional e internacional de 
congresos, convenciones e incentivos. 
Diagnóstico del sector de la 
organización de congresos y eventos 
en España, Toledo como destino: cómo 
aprovechar los puntos fuertes y 
superar los débiles y favorecer el 
intercambio de ideas entre los 
profesionales del sector son algunos de 
los contenidos que se han tratado 
durante esta jornada.

La Cámara de Comercio de Toledo La 
Cámara de Comercio e Industria de 
Toledo, como principal gestora de 
Toledo Convention Bureau, ha firmado 
un acuerdo de colaboración con la 
Asociación regional de Guías de 
Turismo de Castilla-La Mancha, 
suscrito por el secretario general de la 
Cámara, José María Calvo, y la 
presidenta de la Asociación de Guías 
Turísticos, Al mu den a Cencerrado. 
La incorporación de la Asociación de 
Guías turísticos de la región a Toledo 
Convention Bureau implica la 
participación y presencia de esta 
Asociación en las acciones 
promocionales, de comercialización y 
de información de Toledo Convention 
Bureau. Además, cada uno de los 
miembros de esta Asociación podrá 
participar en las acciones de formación 
y seminarios que se desarrollen a través 
de Toledo Convention Bureau.
El objeto de esta línea de colaboración 
se define en aras del desarrollo de la 
oferta turística de Toledo y su provincia, 
dando un servicio de información y 
acompañamiento veraz y 
profesionalizado en cada visita guiada. 
Este acuerdo estará vigente hasta el 31 
de diciembre del presente año, 
renovándose por períodos anuales 
mediante acuerdo táctico de las partes.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas
C/Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

P laza  de San  V icente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 5 1 2 1  16 

Madrídejos. Tino: 925 4 6 1 6  51 

Torrijos. Tfno: 925 7 7 0 4  19 

Sonseca. Tfno: 925 38  170 6

www.camaratoledo.com
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EL CONCURSO DE ARQUITECTURA PARA EL MUSEO SERÁ ABIERTO EN SU FASE 1

La protección de Vega Baja 
a debate en su plan director

E l consejero delegado de Toletian Visigodo, Diego Peris, m ostró a la Consejera de Cultura 
y  Turismo, Soledad Herrero, e l recorrido que podrá hacerse en Vega Baja durante las 
Jom adas de Puertas Abiertas.

El área a proteger y la 
actuación que podrá llevarse a 
cabo en esta superficie se 
determinarán en el Plan 
director de Vega Baja, cuya 
elaboración, abierta a la 
participación, aprobó, la 
semana pasada, el Consejo de 
Administración de Toletum 
Visigodo

El objetivo del Plan Director, que 
deberá elaborarse en un plazo de 
once meses con la participación de 

distintos colectivos dudadnos, es reflexión 
nar sobre la incidencia de Vega Baja en 
una zona mucho más amplia que la del 
propio yacimiento. Son 85 ha., que inclu
yen el área comprendida entre el arco 
romano y San Pedro El Verde y la mar
gen del río y el barrio de Santa Teresa’’, 
señala Diego Peris, consejero delega
do de la empresa Toletum Visigodo.

A  través de este documento se 
podrá establecer la figura y el tipo de 
protección a aplicar en cada zona, 
dentro del área de Vega Baja. Para el 
debate del documento, Peris plantea 
una serie de aspectos a tener en cuen

ta. “El primero es la relación de la zona 
con el río, aunque ya se está elaborando 
un estudio por parte de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo, y la conveniencia 
de incluir en el mismo la zona de viveros 
y polvorines, al otro lado del río; otro ele-

©feoos Fo @/&\ v
Reformas0 OBRAS ^ Obras nuevas C/. El Tejar, 23

Albañilería en general 45211 Recas (Toledo) 
crmn Alicatados y solados Telf' ' Fax: 925 52 20 88lÜliï —nnaÍB ^  \  «  . . . . . .  Móvil: 660 40 63 93

in m o bilia ria , s.L. Cubiertas - Tejados
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LAS JORNADAS DE PUERTAS ABIERTAS SE CELEBRAN DEL 5 AL 10 DE OCTUBRE

I Plan director de Vega Baja se  elaborará 
con la participación de diversas 
instituciones y colectivos de la ciudad

mentó fundamental son ios viarios, hay 
que contemplar ¡os viarios con visión de 
ciudad, no ceñidos a la comunicación 
interna de la zona, porque es un área que 
está en el centro geográfico de ¡a ciudad y 
que no debe dificultar las comunicaciones; 
con la información arqueológica que 
ahora se dispone, bastante más amplia 
que hace tres años, se puede plantear el 
concepto y la figura de protección más 
adecuada en cada área; un elemento más 
a tener en cuenta es la proximidad a la 
Universidad, como factor dinamizador y 
sus previsiones de crecimiento, tanto en 
nuevas enseñanzas como con centros de 
investigación ligados a la Universidad; y 
en último lugar, el centro cultural previs
to junto a la antigua entrada de obreros de 
la fábrica de armas” . Con todos estos 
elementos como base, el Plan Director 
debe reflexionar sobre el futuro y las 
necesidades de la zona.

En cuanto al Centro Cultural, el 
Consejo de Administración aprobó el

pliego de condiciones para el concurso 
internacional, que finalmente será 
abierto, en su primera fase, de la que 
en función del curriculum se elegirán 
diez equipos que presentarán sus pro
puestas y que serán valoradas por un 
jurado internacional.

El complejo acogerá una triple fun
ción, museo que albergará piezas del 
período que llega hasta la baja Edad 
Media, Centro de interpretación de la 
Vega Baja, que sirva de referencia del 
proceso de excavación arqueológica 
del yacimiento, y Centro de 
Investigación del Patrimonio, ligado 
tanto al yacimiento como a la 
Universidad. La ubicación prevista 
para este centro cultural, junto a la 
antigua puerta de obreros, se debe a 
que “es el centro geográfico de toda el 
área, está próximo a la Universidad con 
la que estará relacionado y más cerca del 
Casco Histórico y turístico".

“La puesta en marcha de forma para-

La nave 1, antigua im prenta de ia Fábrica, 
acoge ia exposición ‘E i territorio de ia 
Vega Baja’, que incluye pianos, fotos y  

piezas halladas en ia excavación, fo to s:
M .A .S .

lela del Plan director y el concurso, per
mitirá que dentro de un año, aproxima
damente, esté todo dispuesto para empe
zar la construcción del Centro Cultural, 
dentro del marco del Plan Director que ya 
estará aprobado” , señaló Peris.

Mientras tanto, esta semana se ha 
celebrado el I Congreso Internacional 
sobre Espacios Urbanos en el 
Occidente Mediterráneo, entre los 
siglos VI y VIII, con el objetivo tanto 
de divulgar los conocimientos y hallaz
gos de Vega Baja, como para conocer 
experiencias similares en Marruecos, 
Portugal, o Italia, entre otros, y al que 
han asistido cerca de un centenar de 
expertos.

Para difundir los trabajos realizados 
en Vega Baja, también, se celebra 
entre el 5 y el 10 de octubre las 
Jomadas de Puertas Abiertas, para que 
los ciudadanos que deseen visitar las 
excavaciones puedan hacerlo llaman
do al número 925 284 462, para reser
var día y hora para una visita guiada en 
grupos de entre 10 y 12 personas. 
Paralelamente se exhibe en la nave 1 
de la Universidad, la antigua impren
ta, una exposición en la que se podrá 
comparar los diferentes planos carto
gráficos que han retratado Toledo y la 
Vega Baja; se verá cómo pudo ser el 
Circo Romano y su actual estado; 
habrá una zona dedicada a la Fábrica 
de Armas y los usos agrícolas de la 
Vega, y, por supuesto, un stand exclu
sivo del yacimiento con parte de los 
hallazgos de las últimas campañas 
arqueológicas, como el fragmento de 
hebilla decorada con aves, la pizarra 
con inscripciones, distintos elementos 
de cerámica y algunas monedas de 
diferentes épocas.
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TRANSPORTES 
CONVENIO CON MADRID PARA 
USUARIOS DE LA REGIÓN
El pleno de las Cortes de Castilla-La 
Mancha aprobó por unanimidad, la 
semana pasada, el nuevo convenio 
con la Comunidad de Madrid para la 
utilización de los títulos de Abono 
Transporte del Consorcio Regional de 
Transportes de Madrid para los des
plazamientos entre ambas comunida
des. Los títulos sujetos al convenio 
son el abono normal para las zonas 
E1 (límite de distancia de 59 kilóme
tros) y E2 (límite de 85 kilómetros) y 
el abono joven para las mismas 
zonas, disponible para menores de 21 
años. El abono normal E1 cuesta 93 
euros al mes; el normal, E 2 ,111 
euros; el abono joven E1, 65,90, y el 
joven E2, 82,10. Los cuatro posibilitan 
la realización de un número ilimitado 
de viajes en cualquier medio de trans
porte público durante un mes, aun
que en el caso de Rente sólo son váli
dos para la red de Cercanías.El Impor
te anual estimado del convenio es de 
3,3 millones de euros, de los que 
Castilla-La Mancha aporta el 66 por 
ciento y Madrid el 34, un reparto 
establecido a partir del estudio del 
lugar de residencia de los abonados y 
de la movilidad de los mismos.

EXPOSICIÓN
200 AÑOS DE ESCRITURA
BRAILLE
La Biblioteca de Castilla-La Mancha 
rinde homenaje a Louls Braille, con 
motivo del bicentenario de su naci
miento, a través de la exposición 
'Sistema Braille. La llave del conoci
miento', que se podrá visitar hasta el 9 
de octubre. La consejera de Cultura, 
Soledad Herrero, dijo, durante la pre
sentación del evento, que el braille ha 
supuesto un gran avance al permitir a 
las personas invidentes acceder al 
conocimiento. Se podrá conocer un 
PC con línea braille, anotadores parlan
tes, libros, cartillas de prelectura, estu
che de dibujo, láminas, mapas y bola 
del mundo en relieve, cuentos,...

M EDIOAM BIENTE

Él Polígono sale a la calle para 
reivindicar el carril bici
Cerca de mil quinientas personas se 

pusieron el casco y subieron a la 
blci para recorrer los 8,2 kilómetros por 
las calles del Polígono, convocadas por 
la Asociación de vecinos El Tajo, con el 
objetivo de reivindicar un carril bici para 
unir los barrios de Toledo. 'Una bicicle
ta en la calle es un coche menos en la 
carretera, un aparcamiento más, 
menos contaminación y más salud' 
afirma la Asociación, que propone una 
Infraestructura previa, a modo de cami
no entre la vía del AVE y la autovía, para 
comunicar el Polígono con Santa 
Bárbara y el Casco histórico. La presi
denta de la Asociación, Inmaculada 
López , señaló que su petición pasa 
por adecuar y crear carriles bici, insta
lar aparcamientos de bicicletas, un sis
tema de alquiler de las mismas y cam
pañas de educación vial y conciencia-

clón al uso de la bicicleta. El concejal 
Aurelio San Emeterio felicitó a la 
Asociación de Vecinos por la respuesta 
mayorltaria que había tenido su convo
catoria, con ciclistas de todas las eda
des. Al final de la carrera, o recorrido, 
se sortearon varias bicis entre los asis
tentes, y como anécdota, una de ellas 
fue para la concejal de Festejos, 
Carmen Jiménez, que también asistió 
a la concentración.

SO CIEDAD

Moda, migas, teatro y rutas para los mayores

Realizar actividades que tienden a promover la autonomía personal y el enve
jecimiento saludable es el objetivo del programa de la Semana de los 

Mayores, que ha organizado la concejalía de Servicios Sociales y que se han rea
lizado entre el lunes y este viernes. La semana que se inició con teatro de calle, 
entre la plaza de Zocodover y el Ayuntamiento y la degustación de unas migas en 
la plaza del Consistorio, contó también con una conferencia en Benacazón sobre 
el Insomnio y la vejez, una ruta guiada por las puertas y murallas de Toledo, el miér
coles, una obra de teatro en la Obra Social de CCM,el jueves, y, el viernes una 
actuación de Raquel Morcillo en la Sala Thalía. Acto seguido se cerrarán los actos

con un baile de fin de fiesta en el Club 
de Mayores del Polígono. Pero la activi
dad más novedosa fue el desfile de 
modas, que se celebró el martes en el 
Centro Cívico de Santa Bárbara organi
zado por Félix Ramiro y con la colabo
ración de Licia Novias y Fashion, en el 
que participaron 19 mujeres de entre 60 
y 70 años. h
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SANTATERESA 
LA EMV REFORMARÁ 
LA PLAZA DE RUFINAS
La Em presa Municipal de la 
Vivienda se encargará de la gestión 
de la obra de remodelación y 
ampliación del aparcamiento 
subterráneo de la Plaza Filipinas, si 
su consejo de Administración, que 
se celebra el martes 6 de octubre, 
aprueba la encomienda de gestión 
aprobada por el pleno del 
ayuntamiento. Según el concejal 
de vivienda y  presidente de la 
EMV, Aurelio San Emeterio, se 
empezarán a hacer los estudios 
necesarios para establecer tanto el 
precio de la actuación como la 
posibilidad de incrementar el 
número de plazas de 
aparcamiento. San Emeterio añadió 
que el Consejo de Administración 
estudiará también la adquisición de 
la EM V al Patronato Municipal de 
Suelo de una parcela en Santa 
Bárbara para la ejecución de una 
promoción de 30 viviendas de 
protección pública.

EMPLEO 
PRIMER CURSO DE 
FORMACIÓN CON FEDETO
La concejal de Empleo, Milagros 
Tolón, inauguró, el pasado lunes, el 
primer curso de formación, impartido 
en la Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto), dirigido a desem
pleados. El primero de los treinta cur
sos que se impartirán en la capital 
castellano-manchega se ha iniciado 
con empleados que el Ayuntamiento 
contrató a través del Plan de Choque. 
La medida se enmarca dentro del 
acuerdo de la Mesa Local por el 
Empleo para fomentar la orientación, 
asesoramiento e información a los 
desempleados, además del fomento 
de la formación a través de progra
mas mixtos, de formación y empleo, 
escuelas-taller.

Volver

Como d ecíam os a y e r . .. '  Ya saben , e s  la fam o sa frase  
que pronunció Fray Lu is de León al vo lver a las aulas, 
tras haber estado  encarce lado  por orden de la 
Inquisición. P ues bien, yo retom o e sta s  palabras tras 
una pausa forzada de largas se m a n a s . En determ ina
das c ircu nstanc ias , una se  da cuenta de que todo 
sigue su curso : la ciudad tiene tu ristas , ace ras nuevas y e scu ltu 

ras en las rotondas. Hay novedades: el alcalde se  ha m archado a 
prom ocionar Toledo a Argentina y  el concejal de M ovilidad, Rafael 
Perezagua, ha anunciado que, a principios de año, se  saldrá con 
la suya y  consegu irá que las au to escu e las no saquen a las ca lles 
de la ciudad los co ches en prácticas para no interferir en el tráfico  
en las horas punta. Pero no todo d iscurre  com o una balsa de ace i
te . En el grupo m unicipal popular la cosa  está  que arde. E x is te  un 
triunvirato fem en ino  que hace tem blar los c im iento s de la Posada 
de Herm andad. Lo integran Paloma Barredo, Ángela Moreno- 
Manzanaro y Marisa Martínez. M ujeres al poder, ya ven . 
M ientras, el superje fe  García Tizón ha 'invitado' a Lamberto 
García Pineda a retirarse si no sigue su s  consignas.
En el equipo de gobierno, los so c ia lis tas cada vez  tienen m ás claro 
la hegem onía de Emiliano García-Page y la necesidad  de 'librar
se ', de cara a los próxim os com icio s de, al m enos, uno de los dos 
ed iles de IU . Las d esaven en c ias del bipartito en torno a los pre
sup uesto s son ev iden tes y tapan otras que se  han tenido que 'tra
gar' los so c ia listas .
M ientras, Gregorio Marañón deja la p residencia de la Real 
Fundación Toledo, que ha ostentado durante 21 años. D ice que 
lleva m ás de un año barajando la idea que ahora culm ina. 
Considera que es el m om ento : se  lleva bien con todos y  la insti
tución goza de buena salud , incluso  económ ica , lo cual hoy en día 
e s todo un logro. A  buen seguro , M arañón seguirá ligado a pro
yecto s cu lturales en Toledo. Yo le tengo un gran cariño, lo confie
so . Y  le m ando un abrazo, al igual que, si m e lo perm iten , a todos 
aquellos que he tenido cerca durante las pasadas sem an as.

M ¡raderò
A N A  N O D A L  D E  A R C E
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LA EMPRESA REGIONAL DE SUELO YA HA EMPEZADO A VALLAR LA PARCELA

Nazareth Gutiérrez hará 320 
viviendas en el barrio Nouvel

Se is  estudios de arquitectura españo les, entre ellos la toledana de Bargas Nazareth Gutiérrez, 
han sido los ganadores del Concurso Internacional de Arquitectura del Barrio  Avanzado del 
Polígono. Cada uno de ellos se encargará de realizar el proyecto básico de ejecución del 
edificio por el que ha ganado el concurso , en total 1.810 v iv iend as con distinto nivel de 
protección, adem ás de locales com ercia les, v ive ro s de em presa , m ercado, a justados al plan 
director d iseñado por el urbanista francés Je an  Nuovel.

U n edificio con personalidad e 
identidad propia, que integra 
una parte de viviendas y otra 

de vivero de empresas con distinto 
número de plantas, es la característica 
más personal de la propuesta. Para que 
el edificio adquiera esa identidad propia 
he planteado una fachada vegetal, que 
se consigue a través de una malla metá
lica, colocada frente a las terrazas, en la 
que se enroscan plantas trepadoras. 
Además de respetar los condicionantes 
del plan director, en cuanto a número de 
viviendas, materiales y medidas de sos- 
tenibilidad". Así resume Nazareth 
Gutiérrez Franco, natural de Bargas, 
el trabajo con el que ha obtenido el 
premio en el Concurso Internacional 
de Ideas para la parcela número 8 de 
Barrio avanzado del Polígono.

Gutiérrez, que ha trabajado desde 
que acabó la carrera (2005) en el 
estudio de Federico Soriano, en 
Madrid, y Chora Arquitectura y 
Urbanismo en Londres, cree que esta

N azareth G utiérrez, de 
Bargas, ha sido una de las 
ganadoras d ei Concurso 
de Arquitectura dei Barrio 
Avanzado . foto: M.A.S.

es la ocasión con la que 
puede establecer su 
propio estudio “y traba
jar en solitario, que es a 
lo que aspiramos los 
arquitectos en España. 
Creo que dispongo de las 
herramientas y los cono
cimientos necesarios
para sacar este proyecto 
adelante". Antes de 
obtener este premio ha 
presentado propuestas 
a varios concursos 
nacionales e interna- 
cionales de arquitectu
ra, “unas veces sola y otras en colabora
ción con compañeros, y ésta es la pri
mera vez que gano en solitario. Estoy 
muy contenta” .

Respecto a los plazos y el calenda

rio para presentar el proyecto defini
tivo, que es lo que otorga el premio, 
aún no sabe nada. “Todavía no sé ni 
siquiera cuando será la entrega de los 
premios” .

Además de Nazareth Gutiérrez
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EN CADA EDIFICIO HABRÁ VIVIENDAS DE DISTINTOS TAMAÑOS Y NIVELES DE PROTECCIÓN

odas las propuestas tenían una alta 
calidad arquitectónica y soluciones 
pragmáticas para su realización, lejos de 

utopías arquitectónicas.

los premios han sido para: Francisco 
Borja Peña Morientes, en la parcela 
4, donde van 325 viviendas más 
bajos comerciales, y también se ha 
alzado con el premio de la parcela 7, 
en la que irán 260 viviendas con sus 
bajos comerciales. El proyecto gana- 
dor de la parcela 5, que albergará 295 
viviendas más bajos comerciales, ha 
sido el estudio Lumo Arquitectos, 
de Oviedo. El proyecto de construc
ción de la parcela 6, de 150 viviendas 
para jóvenes en régimen de alquiler, 
lo realizará Luis Martínez 
Santamaría, de Madrid. En la parce
la 9 se construirán 235 viviendas y 
habrá un mercado en los bajos, según 
el proyecto de Pich Aguilera 
Arquitectos, de Barcelona. Y la par
cela 10, con 225 viviendas y un cen

tro de salud, ha sido para el proyecto 
de Maar Estudio de Arquitectura, 
de San Sebastián.

El consejero, Julián Sánchez 
Pingarrón, afirmó que todos los pro
yectos cumplen los requisitos para 
convertirse en el modelo de ‘vivien
da protegida del siglo XXI’: digna, 
flexible, capaz de adaptarse a las cir
cunstancias personales y familiares 
de sus inquilinos, eficientes en el 
consumo de energía, dotadas de 
zonas que facilitan el contacto entre 
los vecinos...

La directora general de 
Planificación, Bárbara Pons, que 
actuó como presidenta del jurado, 
integrado por los autores del plan 
director Jean Nouvel y Mia Hágg, el 
presidente del Colegio de Arquitectos

E l consejero de Ordenación del Territorio, 
Sánchez Pingarrón, presentó lo s proyectos 
ganadores del Concurso de Arquitectura, 
junto a dos m iem bros del jurado, Bárbara 
Pons y  M anuel Urtiaga.

de Toledo, Manuel Urtiaga, el arqui
tecto municipal, Ignacio Alvarez 
Ahedo, el arquitecto y gerente de la 
Empresa Pública Toletum Visigodo, 
Diego Peris, Fuensanta Nieto (de 
Nieto Sobejano Arquitectos ) y 
Benedetta Tagliabue, destacó junto a 
la calidad arquitectónica de las pro
puestas presentadas, que “todos ellas 
estaban elaboradas con ¡os pies en el 
suelo, como proyectos que van a realizar- 
se y lejos de ideas arquitectónicas utópi
cas” .

Sánchez Pingarrón recordó que 
para la realización de los equipamien
tos previstos en el Plan Director, el 
pabellón polideportivo y las escuelas, 
serán las diferentes consejerías quienes 
se encarguen de su ejecución. “Ya han 
comenzado las tareas de limpieza y valla
do de la parcela, de 37 ha. En 2010 
empezarán las obras de urbanización y la 
previsión es que los primeros pisos estén 
listos para entrar a vivir a finales de 
2012” .

La adjudicación de las 1.810 
viviendas de protección oficial se rea
lizará entre los inscritos en el Registro 
de demandantes de vivienda protegi
da, que gestiona la Consejería de 
Ordenación del Territorio y Vivienda, 
y que cuenta con 48.000 inscripciones 
en toda la región.

Otros arquitectos toledanos que 
han obtenido premio en este concurso 
internacional, son José María García 
Crespo y Carlos González Cuenca, 
por su propuesta para la parcela 6, que 
debía contar con 150 viviendas en 
alquiler para jóvenes.
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ta lavera noticias
LA ALCAZABA 
UN ACCESO  MÁS 
A L CASCO

SE CELEBRA C A D A  DOS AÑOS
.............................................................................................................................

Todo preparado para el Salón  
del A utom óvil, la feria del m o tor

El delegado municipal de Cultura y 
Patrimonio, Carlos Gil, se está 
planteando la apertura de la zona de 
la Alcazaba, conocida como el Huerto 
de San Agustín, para facilitar el 
acceso al casco. Para ello, se puede 
eliminar el muro conventual que 
cerraba el Huerto y, de esta manera, 
dar paso, especialmente a los 
vehículos de emergencia. Gil 
reconoce que no se ha tomado 
decisión alguna, pero la propuesta ya 
ha sido sometida a la Comisión del 
Plan Especial de la Villa. Hay que 
reseñar que las obras de 
recuperación de la Alcazaba se 
adjudicaron el pasado mes de junio 
con un plazo de ejecución de 
dieciocho meses. La obra en sí se 
desarrollará en cuatro fases, tal y 
como se Informó en su momento en 
estas mismas páginas, pero los 
arqueólogos Alberto Moraleda, 
Sergio Sánchez y Sergio Martínez 
ya están en la zona realizando los 
sondeos de las murallas para obtener 
los datos del estado de las 
cimentaciones y de los lienzos del 
recinto amurallado y así colocar los 
refuerzos correspondientes.

Una veintena de expositores 
participarán, este fin de 
semana, en el Salón del 

Automóvil, la feria bienal dedicada al 
mundo del motor que se desarrollará 
en Talavera Ferial. Carlos Ángel 
Devia, presidente del Comité 
Ejecutivo Talavera Ferial, ha sido - 
junto a algunos miembros del comité 
organizador- el encargado de 
presentar el evento. Una edición en la 
que se ocuparán más de 20.000 metros cuadrados del recinto y en la que se 
llevará a efecto una exposición-homenaje con motivo del cincuenta 
aniversario de la Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil. Según Devia, esta 
feria -que dispone de un presupuesto de 100.000 euros- no es sólo para los 
que estén interesados en comprar un vehículo sino también para los que 
quieren conocer todo lo relacionado con la conducción y seguridad al volante.

SE EJECUTARÁ EN UNOS SEIS MESES

La  asistencia técn ica  del proyecto  
del Museo del Agua, a licitación
La Confederación Hidrográfica del Tajo ya ha sacado a licitación la asistencia 

técnica para la redacción de un estudio previo de contenidos y propuestas 
para construir el Museo del Agua. Este contrato cuenta con una base de 
licitación de 135.969,40 euros y un plazo de ejecución de unos seis meses. Las 
ofertas podrán presentarse hasta el próximo día 13. El Ayuntamiento ya firmó

un convenio -momento que se 
aprecia en la foto- con la CHT y un 
año después Iberdrola rubricó la 
cesión al consistorio para tal fin del 
edificio en el que estaba ubicada la 
antigua fábrica de luz, junto al 
Puente Viejo. El inmueble cuenta 
con tres plantas y se asienta sobre 
una parcela de 1.350 metros 
cuadrados y en éste estará 
toda la historia del agua con 
la ciudad.
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talaveranoticias
P LA Z A  D EL SALVAD O R  

SALEA LA LUZ U N A  
FOSA MEDIEVAL

El soterramiento de los contene
dores en la Plaza del Salvador ha 
ocasionado una buena sorpresa: el 
descubrim iento de un enterram ien
to en la época medieval. El hallazgo, 
según ha hecho público el arqueó
logo César Pacheco -en la foto, con 
María Jesús Perez Lozano, dele
gada municipal de Turismo- se  ha 
obtenido al excavar unos cuarenta 
centím etros, lo que ha propiciado 
que aparezcan las primeras tumbas 
de lo que se  considera un cem en
terio m edieval de la iglesia del 
Salvador, un inmueble que está a 
escasa distancia. Pacheco, que es 
el encargado de dichos trabajos, 
sostiene que se  contempla toda 
una secuencia  y las d iferentes 
fases de enterramiento, concreta
mente se  han determinado hasta 
cinco etapas diferentes desde los 
siglos XII al XV, tal y  como parece 
atestiguar una moneda que se  ha 
encontrado en el lugar. Otra de las 
particularidades que destaca 
Pacheco es que la mayoría de los 
enterram ientos están realizados en 
fosa, por lo que parece probable 
que se  utilizara algún tipo de ataúd 
al encontrarse también algunos cla
vos junto al que esqueleto. Existe 
un enterramiento en las paredes de 
adobe.

El Al far
E M I L I O  J I M É N E Z

hasta siempre, ricardo

La pasada semana, concretamente en la jornada del calu
roso jueves, nos dejó Ricardo Martín Colmenero, un

hombre del que nunca se supo si era más talaverano que 
salmantino o viceversa. Nació en la ciudad castellano-leonesa, 
pero desde muy niño vivió en Talavera, lugar al que llegó con 
su padre, que era ferroviario. Amante del fútbol, hizo casi todo 
en este deporte -ejerció de directivo y delegado del Talavera 
CF, además de árbitro y de informador de colegiados- y era difí
cil saber su ideología, pues -aunque algo escorado a la dere
cha- también apoyaba a la izquierda, según el momento, tal y 
como le gustaba decir a él. Hincha del Talavera sobre los 
demás equipos, guardaba parte de su corazón para el Atlético 
de Madrid. De hecho se le ha enterrado junto a una bandera 
del Talavera CF y una bufanda del club colchonero.

También le tiraban los colores de su Unión Deportiva 
Salamanca y de todo aquello que sonara a talaverano. Richard, 
como le llamaban sus amigos, fue uno de los precursores del 
fútbol sala de la categoría absoluta. Dirigió equipos como 
Green,s, Renault y D J Basilio, fue directivo del primer comité 
local de la especialidad y más tarde responsable de la 
Federación de Fútbol Sala de Castilla- La Mancha en la Ciudad 
de la Cerámica. Se marcha a los 74 años de edad y aquí deja 
apenados a su mujer Julita, a sus hijos María, Richard, José 
Carlos y Antonio y al montón de amigos con los que conta
ba.

Su profesión era la de vendedor de coches, pero en los últi
mos años de su vida, con la jubilación conseguida, se dedicó a 
escribir de lo que más le gustaba: el fútbol. Estuvo como cro
nista deportivo en La Voz del Tajo, La Voz de Talavera, La Voz 
de la Comarca de Talavera y Lanza. En todos estos medios 
dejó constancia de su entender y de la forma de ver este 
deporte. Siempre lució un gran mostacho, hizo gala de su inde
pendencia y de una ironía que a todos no gustaba. Pero 
Ricardo era así. Desde el cielo seguirá defendiendo sus colo
res futbolísticos y devorando los medios de comunicación 
locales, que era a lo que últimamente se dedicaba para disfru
tar de que los contábamos sus compañeros.
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| l .  M I L I O  J I M É N E Z

LA CHT DERIVA EL AGUA PARA REGAR LOS CAM POS EXTREM EÑ O S DE LA VERA

Guerra por el vaciado del 
embalse de Navalcán

La P la ta fo rm a en defensa de los ríos Ta jos -que está creand o  un fren te  unido in tegrado 
por d iferentes co lectivo s y  los hab itan tes de las cu en cas  del Ta jo , A lb e rch e , G u ad ye rb as  
y  Tiétar- y  la M ancom unidad  de la C am pana de O ropesa  han den unciad o  el d esem b a lse  
de la presa de N ava lcán  a la del Rosarito  para acab a r con la cam p añ a  de riego de los 
ag ricu lto res extrem eñ o s de La Vera m ien tras se  o lv ida  el ab astec im ien to  a la co m arca .

La Plataforma en defensa de los ríos Tajo y Alberche ha denunciado las maniobras de la Confederación 
Hidrográfica del Tajo y se queja de que se de prioridad a  los regantes de La Vera ante que al 
abastecimiento a las poblaciones de la Campana de Oropesa.

La Mancomunidad de la Campana 
de Oropesa ha pedido a José 
María Macías, presidente de la 

Confederación Hidrográfica del Tajo 
(CHT), una encuentro con el objeti
vo de que se aclaren los motivos por 
los que se ha procedido al desembalse 
del agua desde el pantano de 
Navalcán hasta la represa del

Rosarito. Fuentes de la mancomuni
dad han comentado a esta revista que 
se han trasvasado entre seis y siete 
hectómetros cúbicos, mientras que la 
CH T mantienen que han sido solo 
dos, con el fin de destinar el agua a 
Extremadura para que los agricultores 
de la comarca de La Vera puedan fina
lizar su campaña de regadíos.

Desde la Confederación se asegura 
que dicho trasvase se realiza según lo 
establecido en el Plan Especial de 
Alerta y Eventual Sequía para hacer 
frente a las situaciones de sequía que 
se padecen en los campos extreme
ños. Además, la CH T especifica que 
el volumen actual del embalse de 
Navalcán es de catorce hectómetros 
cúbicos, mientras que la concesión 
otorgada para el abastecimiento de 
los municipios que integran la 
Campana de Oropesa es de menos de 
un hectómetro al año. Pero la CHT 
va mucho más largo al afirmar que 
que los problemas de abastecimiento 
de agua potable en la comarca no 
están motivados por el volumen 
embalsado en la presa de Navalcán, 
ni por su calidad, que cumple con la 
normativa que regula las aguas prepo
tables.

Por su parte, la Plataforma en defen
sa de los ríos Tajo y Alberche ha puesto 
el grito en el cielo “por utilizar el cauce 
del río Guadyerbas como un canal” y ha 
exigido a la CH T “que paralice el 
desembalse” , algo que ya cursó efecto 
el pasado sábado. Y es que esta mesa 
no entiende como se da prioridad a
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TALAVERA

SE QUIERE CREAR UN FRENTE UNIDO DE LOS AFECTADOS POR LOS CUATRO RÍOS

A la izquierda, Julián Fernández, alcalde de Parrillas, junto al pantano de 
Naválcán. Sobre estas líneas, el presidente de la Diputación, José Manuel Tofiño, 
con José Qutiérrez, portavoz del gobierno de la institución.

los regantes de La Vera cuando unas 
15.000 personas de la provincia de 
Toledo dependen del agua de la pri
mera presa -que se levanta sobre el río 
Guadyerbas- y que “pese a su mala 
calidad es la única garantía para el abas- 
tecimiento ante la situación por la que 
atraviesa el río Tiétar” . El foro talave- 
rano sostiene que al desembalsar 
varios hectómetros cúbicos hacia el 
pantano del Rosarito para acabar con 
la campaña de riego en suelo extre
meño, la Confederación “compromete 
aún más la calidad del abastecimiento a 
las poblaciones de la Mancomunidad de 
la Campana de Oropesa” .

La Plataforma recalca que el esca
so nivel de reservas en el embalse 
navalqueño debería obligar a la CHT 
a gestionar “con prudencia el agua 
embalsada y no utilizar esta presa como 
un mero barreño al que vaciar sin escrú
pulos". Además, denuncia que se ha 
inyectado un gran caudal al río Tiétar 
-que ha estado completamente seco 
durante todo el verano- con el único 
fin de que el agua llegue a La Vera y 
critica el “doble rasero” que aplica la 
Confederación tras comprobarse 
como los regantes del Canal Bajo del

Alberche han tenido que renunciar en 
la época estival a parte de su agua 
para garantizar las reservas para el 
abastecimiento de Madrid en el 
Alberche, y no entiende como ahora 
se anteponen usos de riego frente a 
las necesidades prioritarias de abaste
cimiento”. Izquierda Unida también 
se ha hecho oir en este asunto al 
denunciar “la desastrosa gestión que la 
CH T está haciendo no sólo en estos 
embalses, sino en toda la cuenca en 
general” .

Para que estas maniobras de la 
CH T no les vuelvan a coger de 
improviso, la Plataforma en defensa de 
los ríos Tajo y Alberche y diferentes 
asociaciones de la Ciudad de la 
Cerámica han mantenido un encuen
tro, en la localidad abulense de 
Arenas de San Pedro, con diferentes 
colectivos ecologistas y conservacio
nistas del sur de la provincia de Ávila 
y del Valle del Alberche. Se quiere 
organizar un frente unido de toda la 
cuenca y de los habitantes de orillas 
del río Tajo, el Guadyerbas, el Tiétar 
y el Alberche para defender los recur
sos hídricos de la zona, que ha pade
cido una gran sequía este verano.

DIPUTACIÓN

Aporta  
36.000 euros
La Diputación Provincial destinará 36.000 

euros para ayudar a la Mancomunidad de 
la Campana de Oropesa en el transporte de 
agua potable a esas poblaciones de la 
comarca que padecen problemas de 
abastecimiento del líquido elemento desde 
que comenzó la época estival, 
concretamente desde el pasado mes de 
junio. Este es el anuncio que ha realizado el 
diputado José Gutiérrez, quien también ha 
sostenido que para ello se ha realizado una 
modificación presupuestaria en el pleno que 
la institución provincial ha celebrado este 
mismo viernes. El también portavoz del 
equipo de gobierno del Palacio Provincial 
mantiene que la intención de la Diputación 
es ayudar a sufragar los gastos que se 
generan por el transporte de camiones 
cisterna de agua desde la planta 
potabilizadora de Talavera hasta los depósitos 
que se han habilitado en las doce 
poblaciones de la Campana que necesitan el 
agua y ha censurado la "política de tierra 
m ojad a "q u e  está realizando el PP 
ante este problema "lanzando críticas" |  
basadas en el desconocimiento.
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provincia________
LA I MARCHA MOUNTAIN BIKE DE CORRAL DE ALMAGUER SERÁ EL 11 DE OCTUBRE

YU N CLER
Yunclares

Es el Certamen de Teatro de 
Yuncler, que celebra su segunda 
edición durante el m es de octubre. 
Se han elegido 4 obras de 48 com
pañías que se presentaron a la 
selección y que se representarán 
los sábados 3 ,1 0 ,1 7 , 24. El 31 será 
la clausura y  entrega de premios.

SONSECA
En la red regional

La Biblioteca de Sonseca se  va a 
Integrar en la Red de Bibliotecas 
públicas de Castilla la Mancha, que 
permite con un carnet único dispo
ner de 1.500.000 fondos pertene
cientes a los 27 centros ya adscritos 
(entre ellos la Biblioteca regional de 
Toledo). El proyecto preve que en 
2012 estén integradas 325 bibliote
cas de la región, con más de 5 millo
nes de documentos. Para adecuar
se  a la red, la biblioteca de Sonseca 
permanecerá cerrada entre el 5 y  el 
9 de octubre.

DIPUTACIÓN
Bolsas ecológicas

La Diputación provincial se suma 
a la campaña para sustituir las bol
sas de plástico por otras reutillza- 
bles y realizadas con material blode- 
gradable. Lo harán ofreciendo a los 
ayuntam ientos una exposición 
sobre buenas prácticas medioam
bientales, con especial atención al 
uso de bolsas ecológicas. Además, 
han convocado un concurso escolar 
para buscar logotipo y eslogan para 
ias bolsas reutilizables, que serán 
empleadas en la campaña que la 
Diputación llevará a cabo a través de 
la Agencia provincial de la Energía. 
Las dos mejores propuestas se lle
varán un ordenador con impresora 
para el colegio y una cámara digital 
para el autor. El primero recibirá ade
más un equipo de pintura.

celebran su “Día”
Es Isidoro Sánchez Sánchez de la
Roda, junto a una de sus hija, una 
nieta y una biznieta. Ya ha cumplido 
los 95. Esta semana ha sido homena
jeado en su pueblo, Noblejas, junto a 
Gabriela Barrios Peral, la vecina de 
más edad de este pueblo. Ha sido uno 
de los muchos actos celebrados en 
todo la provincia para conmemorar el 
Día Internacional de las Personas
M a y o r e s .  Foto: C elestino Pérez

iM O U lN T A N A R

Él Anzuelo
Es una nueva asociación de teatro que 
acaba de constituirse en Qulntanar.
Además de la representación de obras y 
de potenciar la afición por el teatro, tienen 
previsto organizar rutas culturales y talle
res de expresión artística. Hicieron sus pri
meros pinitos durante la clausura de la 
Muestra de Artistas de Quinarte con "La 
Tía Miserere"; y ahora tienen previsto su 
debut oficial para el próximo mes de 
diciembre con la representación nada 
menos que de "Hamlet". Jesús Angel 
Jiménez Mendoza preside la nueva asociación, que tiene a Antonio Muñoz Conde 
como socio de honor. Foto : Arturo Rojo

H  SAN PABLO DE LOS MONTES

Todos sus encantos
Todos los de San Pablo de los Montes: su 
enorme riqueza natural, tradiciones como la 
Fiesta de la Vaca, sus bailes, sus gentes y 
sus costumbres se han recogido en "Aires 
de San Pablo", un libro promovido por el 
ayuntamiento y en el que Neftalí García, el 
agente de desarrollo local, ha trabajado Inten
samente a raíz del éxito de la exposición de 
fotos antiguas que se realizó el año pasado 

en este municipio. El alcalde, Víctor Gómez, y el delegado provincial de Cultura, 
Jesús Nicolás, han presentado el libro esta semana, junto al agente de desarrollo. 
Se ha editado a través del programa regional "Los Legados de la Terra".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #736, 3/10/2009.



3 D E  O C T U B R E  D E  2 0 0 9  / 35

■ i TORRIJOS

À  tope

Así de bien lo han pasado en las fiestas de 
Torrijos. La discoteca móvil al mediodía, con 
cerveza y pincho gratis ha sido todo un éxito.
En la otra foto, los ganadores de las V 
Jornadas de la Tapa: Beltrán Restaurante,
Cervecería Pizarro y Restaurante Portal de Belén, fotos: Natalia Sánchez

LA G UARDIA

De fiestas
Rosana Mascaraque ha sido 
este año la reina de las fiestas en 
honor al Santo Niño que se han 
celebrado en La Guardia. En la 
foto aparece junto a su corte, des
filando por las calles del munici
pio, que en los últimos días no ha 
parado. Allí, el acto religioso más 
destacado: la ofrenda de flores al
patrón. Fo t o : T o m as T a CERO

TEMBLEQUE

La Romería
Se celebra en Tembleque y es una de las 
más populares y antiguas de La Mancha, 
tanto que el ayuntamiento está promovien
do su declaración como fiesta de interés 
turístico regional. La de este año se celebró 
el pasado fin de semana y volvió a reunir a 
miles de personas de toda la comarca. Y a 
alcalde, Jesús Fernández, no se le olvidará

la romería del 2009, porque estos días 
ha nacido su primer hijo. Junto a estas 
líneas, la ruta cicloturista que se orga
niza hasta la ermita. F o t o s : S a n to s  Muñoz l

ILLESCA S
475 deportistas
Fueron las que participaron el 

pasado fin de semana en el Día del 
Deporte y la Mujer que organizó el 
Ente de Promoción Deportiva de La 
Sagra en lllescas. Llegaron de toda 
la comarca para participar en una 
carrera popular. La m ás joven, de 
16; la mayor, cumplidos los 72. 
Algunos decidieron iniciarse en el 
golf, otras probar con el rugby y con 
alguna actividad acuatica. La televi
siva Karmele Marchante también 
estuvo en el acto.

URDA
Ofrenda floral
Miles de personas hicieron colas 

el pasado fin de semana para tocar 
y  besar la carroza del Cristo de Urda 
y dejar su donativo, durante su fes
tividad. M uchos habían llegado 
caminando, en peregrinación. Y  
otras tantas para dejarle flores, 
como estos niños ataviados con 
sus trajes típicos, foto: Oscar serrano
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MAGÁN

Muere el alcalde 
de un infarto

Jesús Aranda, alcalde de Magán desde 
hace 22 años y ex-dlputado provincial 
por el PP durante dos legislaturas, falle
ció la madrugada del miércoles 30 de 
septiembre, tras sufrir un infarto fulmi
nante mientras dormía. Los servicios de : 
Emergencia no pudieron hacer nada por 
salvarle la vida. El alcalde tenía 50 años, : 
estaba casado y era padre de dos hijos, j 
María Dolores de Cospedal y otros • 
dirigentes regionales y provinciales del 
PP asistieron a su entierro la tarde del 
mismo miércoles, junto a buena parte 
del pueblo, conmocionado por la noticia. j

QUISM ON DO
El ex-alcalde

Carlos García Mora, segundo en la lista \ 
de IU y alcalde de Quismondo hace dos 
legislaturas, ha vuelto al pleno municipal • 
de este pueblo, ocupando el puesto de 
la concejala fallecida hace unas sema
nas, María José Areque. Aunque : 
Carlos García no compartió la decisión ; 
de ésta de apoyar una moción de cen
sura contra la alcaldesa socialista que 
llevó al PP al gobierno municipal en : 
noviembre de 2008, desde IU han des
cartado volver a plantear otra moción | 
con el PSOE para retomar la alcaldía. 
Dicen que quieren trabajar desde una • 
"oposición responsable y constructiva |

yiLLACAÑAS
Una escuela nacional por cuatro años
Lo va a ser el parque de bomberos de Villacañas. Allí se va a impartir el curso de 
"Control y Extinción de Incendios en el Interior" que imparte la Escuela Nacional de 
Protección Civil del Ministerio del Interior, que ha elegido este parque del Consorcio

provincial de Bomberos que ges
tiona la Diputación. A los cuatro 
cursos previstos sobre esta 
materia está previsto que acudan 
80 bomberos de todo el país. 
Esta semana, el presidente del 
Consorcio provincial, Gustavo 
Figueroa, ha estado visitando las 
instalaciones, junto al coordina
dor del curso, Jesús Clavalín.

QUINTANAR
Instalaciones deportivas como nuevas
El subdelegado del Gobierno,
Javier Corrochano, ha esta
do estos días en Quintanar, 
visitando las obras que se han 
ejecutado allí con el Plan E.
Entre otras: se ha restaurado, 
barnizado y pintado la pista de 
baloncesto, fútbol sala y 
balonmano del complejo Fred 
Galiana y se ha mejorado el 
campo de fútbol que se usa en la liga local de adultos. Once personas han sido con
tratadas para realizar las obras, que han costado 100.000 euros, foto: a™ rojo

MIGUEL ESTEBAN

La guardería de la vendimia
Está atendiendo en Miguel Esteban a 32 niños cuyos padres trabajan en la vendimia. 
Llegan desde primera hora para desayunar, 
les llevan al colegio, les recogen para comer, 
se echan la siesta, meriendan y hacen los 
deberes hasta que vuelven a recogerles.
Este año el ayuntamiento la ha instalado en 
unas instalaciones más amplias y conforta
bles. También ha mejorado las del colegio y 
la guardería municipal. En el primero con la 
instalación de césped artificial y un nuevo 
arenero para los alumnos de primaria; en el
segundo con nuevo mobiliario y arenero. En ello se han gastado 40.000 euros.
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tribunales
UNA DE ELLAS DISPARÓ AL PRESUNTO LADRÓN QUE SE COLÓ EN SU FINCA DE NAMBROCA

En libertad el hombre que se 
defendía con armas caseras
La juez puso en libertad el miércoles 30 de septiembre a Juan C. E., el hombre encarcelado desde 
el 2 del mismo mes por el disparo que un presunto ladrón recibió desde un artilugio casero que 
había colocado en su finca de Nambroca, harto de los robos que soportaba. La juez ha decretado 
también la apertura de diligencias contra el herido por el supuesto robo que iba a cometer.

" T  uan C.E., de 33 años, salió de la 
I  cárcel el miércoles 30 de septiem- 
I  bre, después de la comparecencia 

que se celebró ese día en el juzgado de 
instrucción número 4 de Toledo y en la 
que tanto el fiscal como su abogada, 
Blanca Biezma, pidieron su libertad 
sin fianza. La jueza les dio la razón y el 
procesado tendrá que presentarse dos 
veces al mes en los juzgados hasta que 
se celebre el juicio por las heridas que 
Albino T.G., de 18 años, sufrió en la 
madrugada del martes 1 de septiembre 
al colarse en su finca de Nambroca.
Al hacerlo y probablemente manipular 
uno de los siete artefactos que Juan C. 
E. había fabricado y colocado en dis
tintos puntos de su propiedad para 
ahuyentar a los ladrones, Albino reci
bió un disparo en una pierna y tuvo que 
ser intervenido quirúrgicamente. Ya ha 
salido del hospital aunque aún no ha 
declarado sobre lo ocurrido porque, 
según su abogado particular, no se 
encuentra con ánimo de hacerlo.
Si lo han hecho los otros tres jóvenes 
que le acompañaban aquella madruga
da. Han contado que estaban hablando 
con el propietario de otra finca situada a 
unos 50 metros de la de Juan C.E. cuan
do se les escapó un perro y Albino corrió 
para alcanzarlo. El animal, según la ver

sión de éstos, saltó la valla de la finca de 
Juan y Albino se coló dentro tras el 
perro. Lo cierto es que la valla no pre
sentaba ningún hueco abierto ni parecía 
dañada cuando fue fotografiada por esta 
revista unos días después del suceso. 
Juan C.E., que nada más comenzar la 
comparecencia del miércoles 30 se inte
resó por el estado del herido, mostró su 
intención de resarcirle por el daño que 
le ha causado y aseguró que en ningún 
momento fue consciente del peligro que 
suponían esos artefactos caseros, explicó

Blanca Biezma, la abogada de Juan  C .E ., 
consiguió el miércoles 30 la libertad de su 

cliente. La letrada sostiene que el procesado 
nunca tuvo intención de matar y que por tanto 
no puede ser acusado de homicidio en grado de 

tentativa, delito por el que inicialmente fue 
imputado, sino por lesiones.

que se había decidido a fabricarlos e 
instalarlos harto de los continuos 
robos que sufría en su finca, donde 
tiene un pequeño taller particular de 
mecánica, que es su afición personal. 
El joven empresario, que no tiene 
antecedentes penales, explicó que ni 
las cámaras de seguridad, que los 
ladrones le rompían nada más ser ins
taladas, ni las denuncias que había 
puesto por los robos sufridos habían 
frenado a los delincuentes. Aseguró 

que su única intención era ahuyentar a 
los ladrones y por eso había aireado por 
todo el pueblo que había ideado esos 
artilugios y los había instalado, para que 
dispararan hacia el suelo, por parte de la 
finca.
La juez también ha ordenado que se 
abran diligencias contra el herido y sus 
tres acompañantes por el presunto robo 
con fuerza que iban a cometer esa 
madrugada en la finca de Juan C.E., que 
desde el principio ha contado con el res
paldo de buena parte de sus vecinos. □
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provincia_____
P I L A R  PALOP

IU Y PSOE RECUSAN A VOZMEDIANO POR SU SUPUESTA CERCANÍA AL PROMOTOR

El Pocero "reaparece"
El equipo de gobierno de Seseña (IU - PSOE) acaba de reprobar en el pleno municipal a la 
concejala Soledad Vozmediano (expulsada de UCIT) por sus "continuadas faltas de respeto", sus 
acusaciones "calum niosas" y  por el sospechoso frente común que supuestamente hace con El 
Pocero contra los dirigentes o intereses municipales. Ella lo niega, advierte "tener libertad  
dem ocrática" para preguntar y opinar y dice que no va a dimitir, como le han pedido.

Entre los motivos de la reproba
ción: la extraña coincidencia 
entre la documentación que 

Soledad Vozmediano utilizó como con- 
cejala para exigir explicaciones al alcalde 
de Seseña, Manuel Fuentes, por una 
actuación urbanística y la denuncia por 
prevaricación que el promotor de El 
Quiñón, Francisco Hernando -El 
Pocero- presentó contra el alcalde por 
ese mismo asunto, en el que, por cierto, 
él no tenía ningún interés (esa denuncia 
ya está archivada). La documentación 
empleada por uno y otro era tan similar 
que llega incluso a incorporar los mismos 
errores en las fechas. En el equipo de 
gobierno aseguran haber comprobado, 
además, como otras informaciones 
municipales a las que ella ha tenido acce
so como concejala, misteriosamente son 
empleadas más tarde por este promotor. 
Esta misma semana la teniente de alcal
de, Nuria Muñoz, ha declarado por otra 
denuncia que le ha puesto Francisco 
Hernando por una supuesta conversa
ción entre ella y Vozmediano. La tenien
te de alcalde niega que existiera, pero la 
concejala la da por hecho y comenta que 
ella no fue a contarle al promotor lo que 
le había dicho la teniente de alcalde, 
pero dice que le pareció “tan grave” que 
sí comentó la conversación en distintos 
sitios y así, explica ella, debió llegar de 
boca en boca hasta El Pocero.
Soledad Vozmediano fue la única conce
jala que el 28 de abril del año pasado se

La concejala Soledad Vozmediano.

abstuvo en el pleno municipal en el que 
se acordó denegar a Hernando los 46 
millones de euros que reclamaba al ayun
tamiento de Seseña por el daño que, 
según alegaba el promotor, habían sufri
do sus negocios en el pueblo por las 
declaraciones que el alcalde había efec
tuado sobre él y El Quiñón. Y fue, tam
bién, la única concejala que asistió a la 
fiesta con la que Francisco Hernando 
inauguró la primera fase de su urbaniza
ción, en septiembre de 2007. 
Vozmediano niega utilizar su cargo de 
concejal para defender habitualmente 
los intereses de El Pocero en el ayunta
miento. “Yo ¡o que defiendo son ¡os intere
ses generales de Seseña”. Lo que ocurre, 
dice esta concejala, es que “todo el que no 
está de acuerdo con ellos (con el equipo de

gobierno municipal), para ellos significa 
estar del lado de este señor” (El Pocero). Y 
pone como ejemplo la asociación local 
de empresarios, que preside la ex-conce- 
jala del PP Asunción Frutuoso, una de 
las ediles que la pasada legislatura, junto 
a los otros tres concejales del PP y los 
otros 4 del PSOE aprobaron toda la tra
mitación de El Quiñón, en contra del 
gobierno municipal de IU, en minoría. 
Ninguno de los concejales del PSOE y 
del PP en la anterior legislatura están 
hoy en la corporación municipal de 
Seseña por exigencia de las direcciones 
provinciales de ambos partidos.
Otro de sus ejemplos es el periódico local 
de Seseña, que si bien mostró distancia- 
miento con El Pocero mientras el pro
motor mantuvo abierto su periódico “La 
Voz de La Sagra”; desde que lo cerró y el 
ayuntamiento suspendió la publicidad 
con todos los medios de comunicación se 
muestra muy beligerante con el equipo 
de gobierno e IU, partido que llevó las 
presuntas irregularidades detectadas en 
la tramitación de El Quiñón a la Fiscalía 
Anticorrupción (la investigación de ésta 
derivó en una denuncia, de momento 
sólo contra el ex-alcalde José Luis 
Martín, que se investiga en los juzgados 
de Illescas).
La recusación plenaria reprocha también 
a Vozmediano “continuadas faltas de res- 
peto” hacia los demás concejales que la 
han llevado a los tribunales por calum
nias e injurias, como la denuncia que el

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #736, 3/10/2009.



3 D E  O C T U B R E  D E  2 0 0 9  / 3 9

PROVINCIA

ozmediano, 
expulsada de UCÍT, 
ha constituido 

junto a otros vecinos la 
agrupación “Seseña  
Independiente y  U bre", 
que se presentará a las 
elecciones del 2011

portavoz socialista, Luis Domínguez, le 
puso por acusarle públicamente de favo
recer a algún conocido desde su cargo 
municipal. Ella vuelve a negar estas acu
saciones y aprovecha para recriminar al 
concejal de IU, Mario Hernández, “aco
saría” verbalmente en una comisión, un 
rifi-rafe que él asegura se inició cuando 
ella volvió a faltarle al respeto. La con- 
cejala anuncia que contará el episodio 
en el próximo número del periódico 
local, que se reparte gratuitamente. 
Vozmediano opina que su recusación, en 
la que el PP se abstuvo, de entrada por 
presentarse en el pleno del lunes 28 con 
carácter de urgencia, “es una cortina de 
humo’’ por el juicio que se celebrará el 14 
de octubre en la Audiencia provincial 
contra el alcalde y los concejales de IU 
de Seseña de la anterior legislatura. Les 
acusa El Pocero por un artículo del bole
tín de la coalición en el que se sintió 
calumniado.
La concejala, que durante la pasada 
legislatura se interesó por formar parte 
de IU, luego del PSOEy finalmente 
encabezó la lista de UCIT en las últimas 
elecciones, fue expulsada de este partido 
el año pasado “por no defender ¡os intere- 
ses de Seseña” (ella lo niega). Ahora 
acaba de formar la agrupación “Seseña 
Independiente y Libre”, que tiene pre
visto presentarse a las próximas eleccio
nes municipales. Entre los simpatizantes 
están Felipe Sancho o Catalina Murillo, 
ex-concejales socialistas muy próximos a 
Francisco Hernando (ambos expulsados 
del PSOE). □

BENDECIDA POR ELARZOBISPO BRAULIO RODRÍGUEZ

El domingo 4 se inaugura en El 
Quiñón la capilla de San Francisco

La gigantesca urbanización que promueve Francisco Hernando en Seseña ten
drá desde el domingo 4 de octubre una capilla católica bajo la advocación de San 
Francisco. El arzobispo de Toledo, Braulio Rodríguez, había confirmado, al cierre 
de esta edición, su asistencia a la inauguración del nuevo templo para bendecirla 
el mismo día de San Francisco, pese a que el ayuntamiento había pedido un cam
bio de fecha para que no coincidiera con los actos previstos ese día para festejar a 
la patrona. La capilla se ha situado en los bajos de uno de los bloques y aspira a 
convertirse en un futuro en una parroquia. El sacerdote Jesús Moreno Martín se 
encargará de atenderla. En los 5.000 pisos ya construidos (de 13.500 proyectados) 
en El Quiñón viven algo más de dos mil vecinos en este momento.
El promotor Francisco Hernando siempre ha mostrado su sentido religioso y sus 
buenas relaciones con la Iglesia toledana. El Cardenal Antonio Cañizares, arzobis
po de Toledo hasta junio de este año y ahora destinado en Roma, volvió a la pro
vincia este verano para casar a una de las hijas de El Pocero en Oropesa. Y ambos 
proyectaron en El Quiñón la construcción de un gran seminario, para lo que 
requirieron al ayuntamiento de Seseña la donación de más de 17.000 metros cua
drados del suelo que le corresponde legalmente por las cesiones obligatorias de 
terreno que debe recibir del promotor de la urbanización (proyectada en
1.800.000 metros cuadrados). El pleno municipal de Seseña rechazó la pasada 
legislatura esta donación de terreno, aunque el ayuntamiento si ofreció al 
Arzobispado de Toledo 3.500 metros para construir una iglesia, una oferta que 
aún hoy no ha tenido contestación.
Además de un parque al que ha dado el nombre de su mujer, María Audena; de 
una escultura de sus padres en una de las rotondas y de una gran placa en la 
entrada de El Quiñón con el nombre que ha dado a la urbanización, el suyo: 
"Residencial Francisco HernandoEl Pocero dispone también ya de una capilla 
dedicada a un santo con el que comparte nombre. □
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tribu na I esy s ucesos
PUEBLA DE MONTALBAN

Volvió a traficar

Hace dos m e se s , la policía 
com enzó a seguir la pista a un indi
viduo que ya habían detenido el 
año pasado por presunto tráfico 
de drogas (junto a otros 23 que 
formaban una red de distribución 
en la provincia y  a quienes se 
requisó 1 kilo de heroína). Sabían 
que este  hombre había vuelto a 
instalarse en España, tras vivir 
unos m eses en A m sterdam , y 
detectaron que de nuevo en la 
provincia sup u estam en te  había 
formado una nueva red de tráfico 
de drogas junto a otros 3 hombres 
y  un puñado de jóvenes toledanos 
a quienes presuntam ente utiliza
ban para distribuir la droga en sus 
re sp ectivo s m unic ip ios, sobre 
todo en Puebla de Moimtalbán, 
Toledo, Talavera, la S ierra de 
San V icente y Torrijos.

Esta sem ana, la policía les ha 
detenido a los cuatro. Se trata de: 
F.R.S.M., de 34 años, C.R.R. de 
32, I.H.R. de 20 y  J.L.M.G. de 28. 
En su poder encontraron 1.800 
gramos de cristal (una droga muy 
peligrosa que ataca directam ente 
al sistem a nervioso central, llegan
do incluso a provocar p sicosis  
paranoica o esquizofrenia), 106 
gramos de cocaína, 350 de hachís, 
65 pastillas de éxtasis , 3 .650  gra
mos de marihuana y  4 balanzas de 
precisión. La droga incautada está 
valorada en 60.000 euros.

El Servicio de Protección 
a la Naturaleza de la Guardia 
Civil clausuró la pasada pri
m avera en pleno casco  
urbano de Fuensalida una 
seudoperrera en la que con
vivían m ás de una docena de perros en condiciones lam entables, según 
denunciaron vahas protectoras de an im ales. Los perros ocasionaban 
serias m olestias a los vecinos por las peleas que provocaban entre ellos. 
D espués de un par de m eses de tranquilidad, el propietario de los perros 
y del solar donde se  encontraban (en el núm ero 23 de la calle San Jo sé  
Obrero) ha decidido vo lver a llenar su parcela de an im ales. Esta vez de 
gallinas que no paran de cacarear desde que am anece, dicen los vecinos. 
El ayuntam iento le hizo un requerim iento por escrito  hace unas sem anas 
exigiendo al propietario que procediera a retirarlas; pero el plazo ha pasa
do y  las gallinas seguían allí al cierre de esta edición.

TOLEDO

La víctima 14
de 43 años y con una hija 

de corta edad, es el decimocuarto tra
bajador que muere en la provincia de 
Toledo en su puesto de trabajo. En la 
tarde del lunes 28 le explotó un extin
tor que estaba revisando en Toledo, 
por causas que aún se investigan. 
Aunque logró salir por su propio pie, 
murió instantes después. UGT ha 
convocado para el viernes 2 otra con
centración silenciosa.

TALAVERA

Por Correos
La Fiscalía de Toledo ha vuelto a 

aceptar esta semana rebajar la pena a 
tres traficantes de drogas para los que 
inicialmente pedía 11 años de cárcel, 
a cambio de que se declararan culpa
bles antes de que comenzara el juicio 
(que no ha tenido que celebrarse con 
este acuerdo). Maycol S.E., Carlos 
A.L. y Alexander C.M., colombianos, 
se hicieron cargo de dos paquetes 
procedentes de su país que se dirigí

an a su nombre a través de Correos. 
La policía, que los consideró sospe
chosos al llegar a Madrid, les hizo un 
seguimiento. Cuando fueron recogi
dos, se requisaron y descubrieron 
entre caramelos casi un kilo de cocaí
na. Han sido condenados a entre 5 y 
4  años de cárcel y  a pagar multas de 
entre 99.000 y 62.000 euros.

SESENA

En otra trama
En Seseña han sido detenidos 

algunos de los 29 presuntos narcotra- 
ficantes de la red internacional que 
llegó a introducir en España hasta 
1.500 kilos de cocaína, que comercia
lizaban tras adulterarla utilizando un 
sofisticado sistema que permite incre
mentar la mercancía hasta un 20%  sin 
que se detecte su impureza. La red 
traía la droga desde Colombia. En 
Madrid, Valencia y Villagarcía de Arosa 
se ha detenido a los demás. En 
Seseña fue también donde la semana 
anterior la policía localizó 35 kilos de 
heroína camuflados en el el sistema 
hidráulico de los frenos del camión 
aparcado en un área de servicio.
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FÉ L IX  RAMIRO
D E S F IL E  M A YO R ES

Trajes de Félix Ramiro se pudieron 
ver en ei desfile de mayores que se 
celebró en el Centro Cívico de Santa 
Bárbara, en Toledo.

El evento levantó un enorme 
revuelo debido a la singularidad de los 
modelos, que mostraron más dotes de 
lo que se pensaba.

Señoras y señores lucieron 
distintos diseños ante el aplauso y la 
ovación de los asistentes, en lo que 
fue un acto d ivertido en el que 
abundaron las risas y las sonrisas. 
Todos se lo pasaron en grande.

El desfile contó con la presencia de 
varios concejales del Ayuntamiento de 
Toledo, que se hartaron de aplaudir.

Foto: Sánchez de la morena

ADRIANA DE LOS REYES, 
NUEVA MISS TALAYERA

Aquí los tenemos. Son, de izquierda a derecha, el ex disc-jockey Pipi Estrada, Adriana 
de los Reyes, la nueva Miss Talavera, Carlos San Román, el nuevo MísterTalavera e 
Iván, el ganador de la penúltima edición de "G ra n  H e rm a n o ". La Gala de Miss Talavera 
2009 se celebró en la discoteca "L a  c h ic a  de  a ye i1' y contó con un jurado compuesto 
por medios de comunicación y famosos de distinto relieve. Numeroso público acudió 
al evento, y hubo algunas que se dejaron la voz animando a los aspirantes.
Como Primera y Segunda Dama de Miss Talavera quedaron Africa Pérez y Noelia 
Mazo, mientras que en el capítulo masculino finalizaron segundo y tercero, 
respectivamente, Luis M iguel Alvarez y Jesús Gómez Escalón i lia.
Los ganadores se clasifican para la gran final de Miss Provincia de Toledo y 
Míster Provincia de Toledo, que se celebra el ú ltim o fin  de semana de noviembre 
en la capital regional. El año pasado ganó precisamente Miss Talavera, Sherezade 
Jiménez.

i
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C e n v e c e r ' x a

Buena Calidad 
a Buen Precio

Especialidades:
Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día

amplia carta 
de vinos
POR COPA

C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 -  600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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Y A IZ A Y  SARA
NÚM ERO ER Ó T IC O
Ahí están. Son la talaverana Yaíza del 

Mar (a la Izquierda) y Sara May en una 
Feria Erótica Internacional, la de Oporto, 
celebrada meses atrás. Yaiza y Sara 
forman uno de los dúos más explosivos 
del panorama erótico y pornográfico 
español.

Este fin de semana tienen una nueva 
cita en Sevilla, con motivo de la 
celebración de "Eros Andalucía", que 
reúne a los profesionales más destacados 
del sector. Cada vez que Yaiza y Sara 
salen al escenario se monta un estruendo 
monumental, y si van con acompañante, 
como es el caso, más todavía. Ellas 
entienden su trabajo como un arte.

SE LLEVA
Contar chistes sobre banqueros, 
inventarse chistes sobre 
banqueros, enterarse de los 
chistes sobre banqueros que se 
cuentan en Inglaterra, irse a Suecia,

no SE LLEVA
Copiar el look de las famosas, 
vestirse como un ejecutivo de Wall 
Street, hablar sólo de 
videoconsolas, leer sólo a autores 
que murieron hace 100 años,

AQUI, EN SAN SEBASTIÁN
La revista Aquí Castilla La Mancha 

ha estado, un año más, en el Festival de 
Cine de San Sebastián. Javier 
Hernández de la Fuente, Barrí, 
fotógrafo de este semanario, lleva 
quince años acudiendo a este evento, 
que reúne a destacados personajes del 
cine mundial.

Este año le ha tocado fotografiar a 
Brad Pitt, cuya presencia desató un 
formidable revuelo en la ciudad vasca. El 
fotógrafo talaverano captó también la 
imagen de Quentin Tarantino, que ha 
dirigido a Pitt en la película "Malditos 
bastardos", presentada en la Muestra.

En la pasada edición, Javier 
Hernández fotografió a Woody Alien, y 
en la anterior a Richard Gere, por lo que 
tiene una colección de fotos cargada de 
glamour cinematográfico, testimonio de 
este importante evento artístico y
social. F dTO: JAVIER HERNÁNDEZ (BARRI)

FIESTA EN LA PELUQUERÍA

Los propietarios de "Félix Peluqueros", establecimiento ubicado en Toledo, 
celebraron el 50 aniversario de algo muy familiar. Y es que tres generaciones llevan 
todo ese tiempo ejerciendo la profesión de peluquero. Empezó en 1959 el abuelo, 
Félix Alonso, siguió el padre, Félix Alonso y ahora ha cogido el timón del negocio el 
nieto, Félix Alonso, quien también pondrá "Félix" a su hijo cuando llegue el 
momento, en lo que es, si siguiera así siempre, una manera particular de desarrollar 
el concepto de inmortalidad. Fue un día muy especial para todos.FoTo:M.s
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H IZO  LA  O LA  
EL CHISME DE LA SEMANA

1)¿A qué conocido concejal del 
Ayuntamiento de Toledo le paró la 

Guardia Civil tres veces en el trayecto que 
va desde Nuevo Santi Petri (Chiclana) a 

Conll, en Cádiz? 2)¿Qué destacado torero 
toledano se cuida tanto que su bebida 

favorita es la coca-cola light?. Todos los 
días se bebe unas cuantas. 3)¿Qué Impor
tante personaje de la provincia está pro- 

mocionando a un modelo valenciano que 
se llama Roberto Pinter? 4) A ese conoci
do futbolista sonsecano le han invitado a 
esa boda pero lo tiene difícil porque toca 

partido. 5)¿Qué edil toledano, con fama de 
casamentero, hizo la ola muy gozoso en 

un espectáculo del Teatro Rojas?

A C T R IZ  EN T O L E D O  
PATRICIA MONTERO

En la calle Tornerías y por las 
inmediaciones del Rojas, algunos 
toledanos han visto a Patricia Montero, 
famosa por la serie “Yosoy Bea". La actriz 
no está en la capital regional por motivos 
turísticos sino porque es la protagonista 
de la obra de teatro que estrena Paco 
Plaza el 2 de octubre en el Rojas. Con sólo 
21 años, Patricia, que es de Valencia y fue 
campeona de España de fitness, posee 
una apreciable carrera profesional en cine,
TV y teatro.foro : DE LA MORENA

t e l é f o n o  r o b a d o

David Martín de Vidales vu e lve  en enero  a Co lom bia 
para to rear dos co rridas. El d iestro  to ledano sabe por 
exp erienc ia  que allí hay que ten e r m ucho  cuidado con 
los m ó vile s . El año pasado paseaba por una Im por
tante avenida de Bogotá cuando le arrebataron el 
ce lu lar de la oreja, m ien tras hablaba con un am igo, en 

una acción ve loz y  so rp res iva .
Un individuo se  montó en la acera con su moto y  al pasar por su lado 
le quitó el teléfono, interrumpiendo así la conversación que David man
tenía por su móvil, un móvil de lujo, que eso  fue lo que les llamó la 
atención. El hecho se  produjo después de comer, a plena luz del día y, 
tal como com enta el diestro toledano, lo mejor es no perseguirles, por
que en Colombia el robo de un teléfono está penado con cuatro años 
de cárcel y, como saben que pueden ir a prisión "son  capaces de  
m atarte". Pero en fin, mucha suerte a David en su perlplo am ericano. 
A  otra cosa. José Sánchez está diseñando dos vestidos para la boda 
de la segunda hija de José Manuel Molina, que se  casa el 17 de octu
bre en San Juan de los Reyes. María José Rivas, concejala del 
Ayuntamiento de Toledo, y  Nuria Martín Juárez, exjefa de gabinete 
del exalcalde, se  han puesto en sus m anos para la boda, una boda a la 
que va a asistir mucha gente conocida, como el torero Eugenio de 
Mora y la cantante Carmen Dey, entre otros. El ágape va a ser en el 
Cigarral de La s M erced es .
Pero el 11 de octubre hay otro en lace . En un cortijo sevillano se  
casan dos ingenieros, el toledano Mario lllán y la onubense Rosa 
López, dos profesionales que residen en Dubai y  que han salido en 
el programa "C aste llan o  m a n cheg o s p o r e l m u n d o " . Mario es hijo 
de Antonio lllán, Director General de A nális is y  D ocum entación de 
la Jun ta  de Com unidades, y  de Teresa Ortiz.
¿O s acordáis de Emilia Zaballos, la abogada de lllescas que saltó a la 
fam a al llevar el caso de uno de los implicados en el asesinato de 
Anabel Segura? Pues ahora sale m uchos días en un programa de 
Tele-5, "D e  buena ley", que se  em ite a las 2 y media de la tarde, y hace 
de moderadora de los conflictos, que algunos de los litigios son un 
espectáculo. A  Emilia se  la ve bastante por Toledo, ya que lleva 
m uchos casos ante la Audiencia Provincial.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #736, 3/10/2009.



4 4 / A Q U I  C A S T I L L A  L A  M A N C H A

sociedad________
|  I G N A C I O  A R I ZAGA

LO S  A C T O R E S  S E  E M O C I O N A R O N  EN L O S  P R E M I O S  D EL  R O J A S

La gala de las lágrimas
La XVII Gala del Teatro Rojas fue, sin lugar a dudas, la más emotiva de la historia. 
Lloró Fernando Conde, el ex de " M a rtes  y  Trece" , lloró la actriz N atalia M illán y 
lloraron las hijas de Mari Carrillo , las hermanas Hurtado, que recogieron el premio 
postumo para su madre. Se pudo ver, además, el espectáculo "C a b a re t L íq u id o " , de 
la compañía Lav i e Bel, intercalado en la entrega de los premios.

Las hijas de Mari Carrillo recibieron el premio 
postumo dedicado a su madre. A la derecha, 
Natalia Millán, que recogió el galardón a la mejor 
interpretación femenina por “El mercader de 
Venecia”. Fo t o s : de la  m orena

En ninguna de las diecisiete edi
ciones de la Gala de los Premios 
del Teatro Rojas se había visto a 

tanta gente emocionada, con las lágri
mas asomadas al rostro. Teresa y 
Fernanda Hurtado, hijas de Mari 
Carrillo, recordaron que, para ellas, el 
teatro toledano, “es un lugar entrañable”, 
ya que no sólo hay una placa dedicada 
a su madre sino también el camerino

número uno. Dentro del clima de 
máxima emotividad que marcó el 
evento, las famosas hermanas se per
mitieron un brindis al humor. 
“Nuestra madre decía que nuestro padre 
seguía con ella porque le gustaban las 
antigüedades’’, al tiempo que definían 
a la gran actriz toledana como “una 
mujer inteligente e intuitiva que manda
ba a su marido obedeciendo”.

La  CONSEJERA de Cultura, Soledad 
Herrero, leyó una carta del 
Presidente de la Junta de 
Comunidades, José María Barreda, 
reconociendo la trayectoria de Mari 
Carrillo, y, además, se proyectaron 
diversas imágenes de la vida de la 
actriz que hizo que más de uno sin
tiera escalofríos por la espalda. 

Quien sintió algo más que escalofríos 
por la espalda fue Femando Conde al 
recibir su galardón. Tan emocionado 
estaba el actor que rompió el protocolo 
y estuvo varios minutos hablando en el 
escenario, intentando aprovechar al 
máximo una escena tan dichosa para él. 
“Llevo 38 años en este oficio y es el segun
do premio que me dan”, dijo Femando 
Conde imprimiendo una gran solemni

dad al momento.
El actor destacó, 
además, que el 
hecho de ser pre
miado por su 
interpreta
ción de un 
texto dra
mático 
poseía un 
valor
suplementario, 
ya que su 
mayor popula
ridad llegó 
por su perte
nencia al trío 
humorístico 
“Martes y 
Trece”. Y es 
que Conde 
reivindicó esta 
etapa de su 
vida, dejando 
claro que no le 
molesta que
le asocien con
aquel periodo, del que dijo que es “un 
enorme patrimonio”.
Y si este actor se extendió en sus sensa-
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Fernando Conde y el Director del Rojas, 
Paco Plaza, antes de la Gala. "Es el 
segundo premio que me dan en 38 años” 
dijo el ex de “Martes y Trece”. A la derecha, 
un momento del espectáculo “Cabaret 
líquido".

ciones sobre el premio, Natalia Millán, 
su compañera de reparto en “El merca
der de Venecia”, hizo todo lo contrario, 
ya que estaba muy emocionada. Natalia 
improvisó un telegrama de agradeci
miento y sólo la dió tiempo, antes de 
que se le saltaran las lágrimas, de decir
le otro telegrama a Femando Conde: 
“¡gradas por lo loco que estás!". Y desde 
luego que no había mejor frase para ese 
momento.
Los otros premiados de la noche fueron 
Juan Mayorga, la Compañía Yllana y 
Ana Malikian, la Compañía Eureka de 
Albacete, Santiago Sánchez, la 
Compañía Nacional del Teatro 
Clásico, la Compañía Replika y el 
Ballet Nacional de España.Todos ellos, 
o quienes les representaron en la Gala, 
recordarán el 27 de septiembre de 2009

a XVII Gala fue la 
más emotiva de 
la historia. 

Lloraron de emoción 
Fernando Conde, las 
hermanas Hurtado y 
Natalia Millán

como un día importante de su vida. Y es 
que los espectadores toledanos, con sus 
más de 450 votos, les han premiado, 
algo que más allá de la dicha personal, 
supone un vistoso mérito para el curri
culum.
Los otros protagonistas de la noche fue
ron los miembros de la compañía Lavi e 
Bel, que pusieron en escena “Cabaret 
líquido”, en el que demostraron que 
dominan diversas técnicas interpretati
vas, musicales y corporales, vamos, que 
la obra está muy trabajada y gustó al 
público. Entre las risas que se escucha
ron en el patio de butacas se pudo oir la 
del propio Director del Teatro, Paco 
Plaza, quien siempre busca una actua
ción que sea original y que ponga una 
nota de humor a la noche.
Por cierto, Plaza cambió este año la 
estructura de la Gala. En anteriores edi
ciones se entregaban todos los premios 
y luego se veía el espectáculo. En esta 
ocasión, se intercalaron los premios y la 
actuación. “He buscado darle fluidez a la

Arriba, el público hace la ola en un 
momento de la actuación. Se proyectaron 
imágenes de la vida de Mari Carrillo (sobre 
estas líneas).

Gala” dijo el Director del Teatro en el 
ágape posterior que se sirvió en la cafe
tería, a cargo del hostelero Marcial 
Pérez. □
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M Ú S I C A ,  S O R T E O S  Y HU MOR  EN LA C E N A  D E L  A L Z H E I M E R

Lamata no defrauda 
y  canta el tango

La cena de la Asociación de Familiares de Alzheimer tuvo música, sorteos y grandes dosis 
de humor. Lo primero lo puso el Consejero de Salud, Fernando Lamata, quien cantó un 
tango a corazón abierto, lo segundo los empresarios colaboradores, ya que se rifaron 
varios regalos entregados por firmas comerciales, entre ellos un diamante, y lo tercero 
Carlos Catalino, el humorista de Portillo, quien mostró su amplio repertorio.

S i hoy es martes, esto es Bélgica” 
es el título de una película de 
Mel Stuart. “Si Lamata canta 

un tango, es la cena del AIzheimer", ése 
podría ser el titular de lo que sucede 
todos los años en este evento toledano, 
en el que Femando Lamata, siempre a 
petición popular, canta el clásico argén- 
tino a corazón abierto, cosechando una 
cariñosa ovación del público.
La relación entre el tango de Lamata y 
la cena del Alzheimer es equivalente a 
la del rocío y la humedad, en una espe
cie de divertida y esperada tautología. 
“Lo único malo del tango es que es triste”, 
dijo con claridad el consejero, por el 
que sienten auténtica devoción en la 
Asociación de Familiares de Alzheimer, 
que Femando Lamata recitó también 
un poema, en el que habló de “deses- 
combrar el alma".
Y si Lamata se llevó muchos aplausos, 
lo mismo se puede decir del humorista 
Carlos Catalino, quien desgranó un 
amplio repertorio, siempre con un 
punto transgresor, mostrándose como 
un humorista con recursos.
Allá va uno de sus chistes. Dos novios y 
dos monjas van en tren, en el mismo 
compartimento, por la sierra de

Arriba, la mesa presidencial, con Fernando Lamata y  el Presidente de la Asociación de 
Familiares de Enfermos de Alzheimer, Pedro Sánchez Terriza y otras autoridades. Abajo de 
izquierda a derecha César Lorenzana, Mari Ángeles, Nieves Pérez, Susana Cases y Beatriz 
Alba con las voluntarias, f o t o s : Sán c h ez  de la  m orena
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Arriba, los empresarios de Lázaro joyeros, que regalaron un diamante para que fuera 
sorteado entre el público, y  que le tocó a la enfermera Carmen Calviño.Se echó de menos 
al padre, Tomás, que era un clásico de este evento, y ha fallecido este año. Sobre estas 
líneas, representantes de la firma Rechyer Guzman, que también colaboró en la cena.

En esta imagen exclusiva, el Consejero de 
Salud canta el tango. A la derecha, 
Eugenio de Mora, Carlos Catalino y  David 
Martín de Vidales con sus mujeres.

Madrid. “¡Llegamos a Cercediüa!" le dice 
ella a él. “¡Pues te toco debajo de ¡a rodi- 
¡la!" responde el novio. “ ¡Llegamos a 
Villalba!”, vuelve a decir ella al cabo del 
rato. “¡Pues te tocó debajo de la nalga", 
afirma él emocionado. Tras decir esto, 
una monja le dice a otra: “¡Vámonos de 
aquí que ¡a siguiente parada es 
Torrelodones!”.
Muchas caras conocidas de la sociedad 
toledana acudieron a esta cita del sep- 
tiembre toledano, como el diestro 
Eugenio de Mora, que torea el 12 de 
octubre en Las Ventas. Por cierto, su 
problema con la Ley de Caza, que 
levantó un gran revuelo, ha perdido 
fuerza y al final parece que se va a que- 
dar en nada. Junto a Eugenio estaba el 
torero David Martín de Vidales, que 
sigue trabajando duro para triunfar en 
el toreo.
El acto estuvo presentado por la perio
dista Isabel Salvador, y contó también 
con la presencia del arquitecto 
Antonio Sánchez Homeros, el médico 
Armando Martín Capilla, la alcaldesa 
de Guadamur, Sagrario Gutiérrez o la 
pintora Mari Cruz Jiménez, que en 
otro lado había una mesa con mucho 
peligro, en la que se encontraban los 
concejales populares del Ayuntamiento 
de Toledo José Julián Gómez 
Escalonilla, Fernando Sanz, Javier 
Alonso y Mari Paz Ruiz, además de la 
edil socialista Rebeca Ruiz, que Mari

Paz Ruiz y Rebeca Ruiz se salieron al 
fresco a filmarse un cigarro, como tiene 
que ser. Y no faltó, por supuesto, una 
amplia representación de la familia 
Alba, con Teresa, a la cabeza.
Hubo una persona a la que se le echó de 
menos en este clásico de la vida social 
toledana. El propio Femando Lamata

tuvo unas palabras de recuerdo hacia él. 
Fue al empresario de joyería Tomás 
Lázaro, fallecido este año, quien siem
pre acudía a este evento, ya que su 
empresa dona todos los años un dia
mante. Allí estuvieron sus hijos, José 
Ramón y Miguel Ángel, que van a 
continuar el trabajo de su padre.Q
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S E  HIZO C O L E G I A D O  DE HONOR A A N T O N I O  MARÍN C L A V E R O

La fiesta de los ingenieros 
técnicos industriales

La vida social vuelve con fuerza en otoño. La cena de hermandad de los ingenieros 
técnicos industriales de Toledo ha sido uno de los eventos m ultitud inarios del sep
tiembre toledano. 330 personas acudieron a la cita, en la que se hizo colegiado de 
honor a Antonio Marín Clavero. "S o m o s  una p ro fe s ió n  m u y  u n id a ", destacó en su 
discurso de bienvenida el Decano del Colegio, Joaquín  de los Reyes.

L a cena de hermandad del Colegio 
de Ingenieros Técnicos 
Industriales de Toledo estuvo pla

gada de mujeres estilosas y elegantes, 
jóvenes y maduras, que aquí viene el 
diseñador Roberto Torretta, el triunfa
dor de la Cibeles Fashion Week, y saca 
muchas ideas para la próxima edición de 
la pasarela, que se vieron vestidos sofisti
cados y favorecedores, en la que fue una 
noche distendida y agradable.
El menú del evento, celebrado en el 
Hotel Beatriz, estuvo compuesto de un 
cóctel de aperitivos variados, servido en 
la piscina, un salmorejo cordobés, medallo
nes de bogavante con txangurro, crema de

A la izquierda, el Decano con Antonio Marín y su mujer. Sobre estas líneas, de izquierda a derecha, 
el diputado Javier Nicolás, José Antonio Torán, José María de la Portilla, Presidente de la 
Conferencia de Directores de las Escuelas de Ingeniería Técnica Industrial, su mujer y  el Decano, 
Joaquín de los Reyes. En la otra imagen, el empresario Antonio Martín Corral, de Casa Álvarez, J. 
Antonio Torán, la esposa de Martín Corral, Milagros Ruiz, J. Nicolás y su mujer, f o t o s : d e  ia  m o r e n a
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En la imagen, Joaquín de los Reyes, y su 
esposa, Pilar Montero. En la imagen de la 
derecha, en el centro, con barba, el 
Secretario del Colegio, Pedro Mayoralas, 
con otros ingenieros técnicos industriales.

mango y vinagreta de marisco con huevas de 
salmón, sorbete de limón, solomillo de teme
rá con guarnición de verduritas salteadas y 
setas en salsa de hongos, y de postre helado 
de yogurt griego y frambuesa sobre tulipa, 
todo regado por vinos blanco y tinto de 
la región. El Decano del Colegio, 
Joaquín de los Reyes, entregó la distin
ción de Colegiado de Honor a Antonio 
Marín Clavero, una vez que el 
Secretario del Colegio, Pedro 
Mayoralas, leyó el acta. De los Reyes 
hizo un breve discurso de bienvenida en 
el que dió dos pinceladas sobre "los temas 
candentes” a los que se enfrenta la profe
sión. El primero, la aplicación del Plan 
Bolonia, que puede derivar en la supre
sión del término “industriales” y el segun
do la Ley Omnibus, que puede vaciar de 
contenido a los colegios profesionales, 
aunque al final es posible que no pase 
nada. De los Reyes añadió que los cole
giados “son la razón de ser de esta fiesta".

■ ¡ ■ H i

A la derecha, el 
Decano con las 
profesionales que 
trabajan en el 
Colegio. En la otra 
imagen, animado 
grupo en el que 
podemos ver a los 
ingenieros 
Alberto González 
de la Cal y Alberto 
Balmorl con sus 
mujeres, Marta 
del Viso y Yolanda 
Gómez Peinado, 
junto a otros 
asistentes.

Mucho más que matemáticas
El método Kumon es mucho más que una actividad extraescolar para más de 11 
millones de alumnos en todo el mundo.

Mediante nuestro programa individualizado tu hijo desarrollará agilidad mental, 
confianza, autodidactísimo, concentración y hábito de estudio que le acompañarán 
durante toda la vida.

15 días de prueba hasta el 28 de febrero

902 190 275
www.kumon.es kumQ n

Centro Kumon Toledo
Ronda de Buenvista, 41 

45005 Toledo
Julia Cabetas 

670 761 652
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salud
P R E O C U P A  EL  A B U S O  DE A L C O H O L  E N T R E  L O S  J Ó V E N E S

Cerco al botellón
El consumo abusivo de alcohol entre los jóvenes, que se concentra los fines de semana 
en el botellón, preocupa a las autoridades y a los profesionales sanitarios. El m in isterio  
prepara un plan para cercar una droga legal que muchos comienzan a tom ar ya a los 
13 años. Desde la Junta se apoya esta iniciativa, aunque la adm inistración regional 
quiere hacer hincapié en los valores positivos de nuestras nuevas generaciones.

Los jóvenes buscan espacios para reunirse y charlar entre ellos, f o to s : m  a s .

I botellón es un espacio de convivencia 
para relacionarse entre los Jóvenes. No 
implica abuso de alcohol” , dice Gallego

El sábado, a eso de las ocho y 
media de la tarde, un grupo de 
jóvenes recorre un supermercado 

de Toledo en busca de bebidas. 
Compran cervezas, botellas de gine
bra, de wisky, y varias de ‘tinto de 
verano’. No olvidan adquirir coca
colas y refrescos, además de alguna 
bolsa de patatas y ganchitos. Se prepa
ran para el botellón, en la capital res
tringido al exterior del recinto amura
llado y prohibido en las zonas de pro
tección acústica. “Nos reunimos en 
Recaredo y no nos dedicamos sólo a 
beber, sino a charlar. No hacemos nada 
malo y tampoco molestamos a nadie”, 
comentan el grupo de chavales, entre 
los que hay varios menores. Se inicia 
un rito que cada vez preocupa más a 
padres, educadores, profesionales y 
autoridades sanitarias. La ministra 
Trinidad Jiménez ya ha anunciado un 
plan para hacer frente al consumo 
excesivo de alcohol entre los jóvenes. 
El director del Instituto de la 
Juventud, Javier Gallego, insiste en 
que el botellón es, ante todo, “un espa- 
ció de convivencia para relacionarse y eso 
está bien. Por supuesto, no estoy de 
acuerdo con el consumo abusivo de alco
hol porque es perjudicial para la salud. 
Hay que buscar el equilibrio. Por otro 
lado, el botellón es una manifestación que 
se ha hecho siempre, aunque no a niveles 
tan numerosos. Es respetable, siempre

que el consumo de alcohol no sea el prin
cipal motivo de la reunión, ya que hay 
jóvenes que no beben” .
Eso sí, el director del Instituto de la 
Juventud considera que los chavales 
han de respetar el derecho que tienen 
los vecinos al descanso. “Su libertad no

tiene que chocar con los derechos de otros, 
hay que ser cívicos” . De ahí que apues
te por lugares acotados, con papeleras 
y servicios para evitar todos los incon
venientes de esta práctica que, en la 
región, no ha dado grandes problemas. 
Y es que para Javier Gallego es impor-
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S A L U D

"LA  MAYOR PARTE DE LOS  J Ó V E N E S  SON P A R T I C I P A T E O S "

/ ■i, 'T 'ríw l| ¡ 9 h  ! .  J p s I B  c- Ím F xí

El director del Instituto de la Juventud, Javier Gallego (a Ia derecha) destaca los 
valores positivos de nuestros chavales, como los universitarios de la imagen 
de arriba.

“La juventud es muy maja”tante resaltar los valores positivos de 
la juventud, que no son tan noticia- 
bles como las reseñas que aparecen en 
prensa sobre adolescentes que agre
den, violan o faltan al respeto a padres 
y profesores. “Esta es una visión muy 
pobre. La mayor parte de los jovenes son 
participativos, se dedican a labores de 
cooperación, de voluntariado, hacen 
deporte... Trabajan y se preocupan por 
su salud y su formación. Les preocupan 
¡os problemas sociales, del medio ambien
te y el mundo en el que viven” .
Por su parte, el director general de 
Ordenación y Evaluación de la conse
jería de Salud, José Luis López, desta
ca que el consumo de alcohol no sólo 
se da entre los jóvenes en el botellón, 
sino en el conjunta de la población 
regional. “Estamos por encima de la 
media nacional en drogas legales, como el 
tabaco y el alcohol, y por debajo en sus
tancias ilegales” . Aun así, la última 
Encuesta Domiciliaria de Drogas 
Psicoactivas en Castilla-La Mancha 
muestra que el consumo de alcohol se 
ha reducido en los últimos cuatro 
años, pasando del 76,1 por ciento que 
en 2002 decían haber bebido en los 
últimos 30 días, al 61,5 por ciento en 
2006. También, en este mismo perio
do, ha disminuido en la Comunidad el

El conse jero  de Salud y  
B ien esta r Socia l, Fernando 
Lamata, considera interesante la 
propuesta del m inisterio de frenar 
el consum o abusivo de alcohol, 
"aunque la estra teg ia  hay que  
medirla bien, meditarla bien y  verla 
de m anera integral". Recuerda que 
" se  trata una su sta n c ia  que  
convive  con nuestra  cultura d e sd e  
h a ce  m ilen io s. E l a lcoho l lo 
co n su m im o s  en familia con  
norm alidad y  lo s  n iños y  lo s  
jó v e n e s  lo em piezan a consum ir en  
casa . En  e s e  sen tid o , e s  un 
m e n sa je  con trad icto rio  e l que  
lanzam os. H ay que  c rea r las 
capacidades de tom ar dec is io n es  
in te ligen tes en lo s jó ven es , que  
sepan  que e l alcohol consum ido  en  
do sis  m oderadas p u ed e  s e r  una 
su sta n c ia  que  alegra , que  
d esin h ib e , que hace  e s ta r  
co n ten to  y  que  co n su m id o  en  
e x c e so  te em borracha y  te pu ed e  
hacer daño al hígado, al cerebro , al 
tubo d igestivo  y  que pu ed e  llevarte 
a morir. E s  un p rob lem a  de  
educación , d e  form ación . Son  
m en sa je s de aprender a con sum ir

m oderadam en to , no tanto de  
prohibir en uno u otro lugar. La 
venta a m en o re s está  prohibida, 
p e ro  e s o  no im p ide  qu e  no  
consum an, entre  otro lugares en  
casa cuando hay una fiesta  a los 
ch ico s de  16, 17 años o m en o re s  
lo s padres le s  pueden  a invitar a 
una copa de vino o de  cham pán. E l 
bote llón  so b re  todo , e s  un 
prob lem a de orden público, no de  
sa lud  pública, pe ro  no todos los 
jó v e n e s  que participan son  unos 
vándalos ni con su m en  cantidades 
exce s iv a s  de  alcohol. P ued e  s e r  un 
lugar de  encuen tro  de  jó v e n e s  y  lo 
que hay que b u sca r e s  lugares 
m ás apartados para no m o le sta r."

Lo que tiene claro el consejero 
es que, "con  carácter general, la 
ju v e n tu d  e s  m u y  maja. Son  
p e rso n a s m u y co n sc ien te s , que  
tienen va lores m u y im portantes de  
solidaridad y  de  conciencia  y que  
m u ch a s v e c e s  e stá n  m u y  
presion ados p o r una so c ied a d  de  
co n su m o , h ed on ista , don de  
h em o s pasado de pasa r ham bre  
en los años 40, a una situación en  
la que lo tienen todo y rápido ".
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ROTVSELL
RÓTULOS Y S ELLOS

S A L U D

A U M E N T A N  L A S  B O R R A C H E R A S

I os adolescentes confiesan que 
cada vez les resulta más difícil 
acceder a las drogas

consumo abusivo, pasando 
del 8,3 por ciento en 2002, al 
2,2 por ciento en la última 
encuesta, con cifras relativas 
a 2006.
Un dato positivo es que ha 
aumentado la percepción del 
riesgo que supone consumir 
droga entre los jóvenes.

ESTE HECHO también se 
observa en la Encuesta 
Escolar sobre Drogas 2008, 
realizada a nivel nacional a 
adolescentes de 14 a 18 años, 
y presentada recientemente 
por la ministra de Sanidad y 
Política Social, Trinidad 
Jiménez. Los chavales temen 
estas sustancias y, a la vez, 
confiesan que cada vez les 
resulta más complicado el 
acceso a las drogas, cuyo con
sumo está mayoritariamente 
asociado al ocio y diversión 
los fines de semana.
De esta Encuesta se pueden 
extraer, además, otras conclu
siones: el consumo de las lla
madas drogas legales se estabi
liza, tras el descenso que 
experimentaron en la ante
rior encuesta.
La edad de inicio se mantiene 
entre los 13 y 14 años. El 
alcohol es la sustancia más 
extendida entre los adoles
centes y aunque se ha obser
vado una cierta estabilización 
en su consumo, lo cierto es

que la encuesta revela un 
aumento de las borracheras: 
casi la tercera parte de los 
estudiantes (29 por ciento) 
confesaba haberse emborra
chado en los últimos treinta 
días. El consumo de alcohol 
se concentra los fines de 
semana: el 99,8 por ciento de 
los que beben lo hacen entre 
el viernes y el domingo.
Un 23 por ciento consume 
alcohol todos los fines de 
semana. Los chavales consi
guen alcohol en bares o dis
cotecas, aunque la mayoría, 
un 52 por ciento, lo compra 
en los supermercados. 
Además de considerar positi
vo el plan que prepara el 
ministerio para atajar el 
abuso de alcohol, desde la 
Administración regional se 
considera imprescindible 
que toda la sociedad, padres, 
educadores y profesionales 
sanitarios, se impliquen en la 
lucha contra estas sustancias. 
En este sentido trabajan 
conjuntamente los departa
mentos de Salud y 
Educación y Ciencia, tanto 
con padres como con alum
nos. Para el director del 
Instituto de la Juventud es 
imprescindible que los cha
vales tengan alternativas de 
ocio. “Para ello ofrecemos pla
nes a los ayuntamientos. Si 
todos nos implicamos, avanza
remos en el buen camino” . □

Impresión digital, lonas, displays, cannvas, 
vallas publicitarias, cartelería, directorios, 
rótulos luminosos, letras corpóreas, neón, 

rotulación en vinilo de vehículos, escaparates.

C/. Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TO LED (
Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992 

C/. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TO LED O  
Telf./Fax: 925 250 681
www.rotysell.es
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salud
C O M I E N Z A  LA V A C U N A C I Ó N  C O N T R A  LA G R I P E  C O M Ú N

Todo listo para 
combatir la gripe
De los 100.000 castellano-man- 

chegos que se calcula que este 
año padecerán gripe, sólo 

entre 20.000 y 30.000 sufrirán la 
conocida como gripe común. El resto 
padecerá gripe A, una patología que 
disparaba las alarmas a nivel mundial 
la primavera pasada. Con los mismos 
síntomas y tratamientos, aunque con 
vacunas diferentes, la
Administración sanitaria se prepara 
para tratar ambas patologías. De 
momento, el pasado lunes se iniciaba 
la campaña de vacunación contra la 
gripe común en los centros de salud, 
que se extenderá hasta el 15 de 
noviembre.
Para hacer frente a estes virus, la 
Junta ha adquirido 484.777 dosis, Las vacunas se administrarán en los centros de salud, toros:  m a  s .

La vacuna de la gripe A, a mediados de noviembre
Se calcula que a partir del 15 de 

noviembre se podrá com enzar a 
administrar la vacuna contra la gripe 
A, una patología menos agresiva 
que la gripe estacional, según 
declaraba en rueda de prensa el 
consejero Lamata.

El titular de Salud de Castilla-La 
Mancha recordaba que la Agencia 
Europea del Medicamento ya ha 
validado dos vacunas contra este 
tipo de gripe. Aunque algunos 
co lectivos han m anifestado sus 
recelos ante este  medida 
preventiva, el consejero dejó claro

que sólo se  administrará la vacuna 
cuando la seguridad de la dosis 
esté garantizada.

En principio, los grupos de 
riesgo son los m ism os que los de la 
gripe común, a excepción de los 
m ayores de 65 años, que parecen 
"Inm unizados" al virus de la gripe 
A, según Fernando Lamata.

En Castilla-La Mancha ya son
8 .000  las personas que han 
padecido esta nueva patología, la 
mayoría con síntomas leves. Muy 
pocos han precisado de 
hospitalización y sólo tras haber

sufrido alguna com plicación 
respiratoria.

A  falta de conocer los datos 
p recisos, lo que tiene claro la 
Administración regional es que la 
vacuna contra la gripe A  es más 
costosa: serán 15 millones de euros 
los que se  destinen a luchar contra 
un virus que, en principio, desató 
una ola de pánico y que, con el paso 
del tiem po y la inform ación 
facilitada por las autoridades 
sanitarias despierta una 
preocupación similar a la de otras 
patologías.
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S A L U D

LA G R I P E  A F E C T Ó  A 50.000 C A S T E L L A N O  M A N C H E G O S  EN 2008

I médico no va a hacer distinción entre 
pacientes que sufran gripe común o 
gripe A. El tratamiento es el mismo

cuyo coste se ha elevado a casi dos 
millones y medio de euros.
El consejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, presenta- 
ba, junto a la directora general de 
Salud Pública, Berta Hernández, la 
campaña para prevenir la gripe esta
cional, que el año pasado afectó a 
unas 50.000 personas en Castilla-La 
Mancha y se cobró alrededor de 8.000 
víctimas mortales en España, 400 de 
ellas en la región debido, fundamen
talmente, a complicaciones derivadas

de otras patologías respiratorias. 
Aunque los dispositivos sanitarios se 
mantienen alerta, lo cierto es que se 
espera que el virus este año no sea 
especialmente virulento. La vacuna 
contra la gripe común está recomen
dada para los mayores de 65 años, los 
afectados por enfermedades por pro
cesos cardiovasculares o respiratorios 
crónicos, las embarazadas, los sanita
rios, quienes estén en contacto con 
ancianos o personas de riesgo, así 
como otros cuerpos o grupos que tra

bajen en beneficio de la comunidad, 
como fuerzas de seguridad o bombe
ros.
El año pasado la cobertura de esta 
vacuna cubrió a más del 70 por cien
to de la población, un porcentaje que 
el consejero considera positivo. 
Fiebre, estornudos, dolores de cabeza 
y musculares y quemazón de garganta 
son síntomas que alertan sobre la pre
sencia del virus de la gripe. Contra 
ellos, nada mejor que reposo y antipi
réticos para bajar la fiebre.
Las infraestructuras sanitarias de la 
Comunidad están preparadas ante la 
posible avalancha de pacientes que 
puedan sufrir esta patología una vez 
empiece el frío. Quienes sufran esta 
dolencia han de tener en cuenta que 
el médico no va a hacer distinción 
sobre el tipo de gripe (común o A) 
que padece ni sobre su tratamiento. □

Los empresarios despejan dudas sobre la gripe A
La Federación  Em presaria l 

Toledana (Fedeto) no está 
d ispuesta a que la gripe A  ponga 
en riesgo ni a je fe s  ni a 
trabajadores. Y  para acabar con 
cualqu ier duda que surja al 
respecto ha celebrado una jornada 
informativa que ha contado con la 
p resencia  de exp erto s en el 
asunto. El consejero Lamata, el 
p residente  del Colegio de 
M édicos, Luis Rodríguez Padial, 
la presidenta de la A sociación  
Provincial de Farm acéuticos, Ana 
María Rodríguez y el d irector 
general de So lim at, Isidro 
Hernández Perlines. Durante la 
jornada se  informó a los asisten tes 
sobre los asp ecto s
ep idem io lóg icos de esta 
enferm edad

La organización que preside 
Ángel Nicolás recom ienda a los 
em p resa rio s identificar a los 
trabajadores y  "clien tes c lave" con 
necesidades especia les, de cara a

contro lar esta  en ferm edad , 
incluyendo dichas necesidades en 
el Plan de A ctuación  de la 
em presa.

En cuanto a los em pleados, se  
les recom ienda no sólo esta r 
Inform ados, sino m odificar las 
conductas socia les reduciendo la

frecuencia y  el tipo de contacto 
entre p erso nas en caso  de 
pandem ia . Valorar que los 
em p leado s puedan variar su 
horario o trabajar desde casa es 
otra de las posibilidades que se  les 
abre a las em presas si se  extiende 
la gripe en su centro laboral.
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A N A  N O D A L

YA S E  V E N D E  SIN R E C E T A ,  A U N Q U E  S E  M A N T I E N E  LA P O L É M I C A

La píldora del día 
después se libera
Desde el pasado lunes las farma

cias dispensan sin receta la píl
dora postcoital, conocida como 

la píldora del día después. Su precio 
ronda los 20 euros. Anteriormente, 
para acceder a este medicamento era 
necesario recibir el visto bueno de un 
facultativo de un servicio de urgencias 
o de un centro de salud, que se encar
gaba de emitir la consiguiente receta. 
La eliminación de este requisito ha 
provocado reacciones adversas entre 
buena parte del colectivo sanitario, 
incluidos los responsables de los cole
gios de médicos y farmacéuticos, 
mientras que el consejero de Salud y 
Bienestar Social, Femando Lamata, 
ha recordado que este medicamento es 
“un anticonceptivo de emergencia", que 
en ningún caso puede utilizarse como 
método de rutina para impedir emba
razos no deseados, ya que pondría en 
riesgo la salud de la mujer.
El consejero recordaba que la venta 
sin receta de esta píldora viene avala
da por los informes favorables de los 
expertos de la Agencia Española del 
Medicamento. Ahora, la dispensación 
de esta controvertida pastilla tan sólo 
depende de los farmacéuticos. 
Precisamente el presidente del 
Consejo de Colegios de este colectivo 
en Castilla-La Mancha, Tomás 
Martínez Anca, no está a favor de esta 
medida. Para él sería más lógico que 
este fármaco se dispensara “con receta 
médica, algo que no generaría ningún 
problema, dado que hay suficientes far- 
macias de guardia” . Desde el Consejo 
de Colegios no se va a ofrecer ninguna 
consigna a los profesionales y cada uno 
será libre de vender este medicamento

en su establecimiento. No existe obje
ción de conciencia, aunque sí la liber
tad de que el profesional de farmacia 
elija a quien dispensar este medica
mento en su oficina.
Tampoco está de acuerdo con la venta 
de la píldora postcoital sin receta el 
Colegio de Médicos de Toledo, que 
preside Luis Rodríguez Padial. A tra
vés de un comunicado, la entidad ase
guraba que vender este fármaco “sin 
supervisión médica es un error desde el 
punto de vista sanitario y social, pues 
conllevará una banalización de su consu
mo, sobre todo entre los más jóvenes” . 
Rodríguez Padial aboga por la dispen
sación de este fármaco siempre bajo 
supervisión médica y de forma gratuita 
en los centros de salud, que tienen la 
misma facilidad de acceso que las far
macias y permiten al facultativo “infor
mar de manera individualizada a cada 
paciente, detectar cualquier desviación

en el uso del medicamento y dar consejos 
sobre planificación familiar” . Otro de 
los puntos que resalta la entidad que 
preside Rodríguez Padial es la ausen
cia de estudios de los efectos de la píl
dora en mujeres menores de 16 años. 
En lo que sí están de acuerdo el con
sejero de Salud, los médicos y los far
macéuticos es en la necesidad de utili
zar el preservativo no sólo para evitar 
embarazos no deseados, sino para evi
tar enfermedades de transmisión 
sexual. Tanto es así, que el presidente 
del Consejo de Colegios de 
Farmacéuticos ha alertado de un posi
ble “uso machista" de la píldora del día 
después, “que puede llevar a los hombres 
a desentenderse de los métodos anticon
ceptivos". Otro punto coincidente: la 
importancia de incidir en la informa
ción sobre educación sexual, princi
palmente entre los más jóvenes, a fin 
de evitar el abuso de esa píldora. □
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SICCAM 
CONSUMO DE 

DROGAS
Conocer los consumos de drogas que 
realizan los jóvenes de Castilla-La 
Mancha, en los ámbitos recreativos y 
en sus ambientes normales de relación, 
es el objetivo del Sistema de 
Información Continua de Castilla-La 
Mancha (SICCAM), cuyo fin último es el 
de aportar las claves y 
recomendaciones necesarias para el 
diseño de políticas de reducción de 
riesgos y consumo de estas sustancias 
adictivas.
Esta Iniciativa, puesta en marcha por el 
Observatorio de Drogodependenclas de 
Castilla-La Mancha del FISCAM, 
dependiente del Gobierno regional, 
acaba de recibir un nuevo Impulso con 
la reunión formatlva celebrada por el 
grupo de jóvenes que forman esta red 
SICCAM, y que son los encargados de 
ofrecer información relevante sobre los 
hábitos de consumo y los contextos 
donde estos se producen, Informó la 
Junta en un comunicado.
Durante dos jornadas estos 25 
colaboradores de la red SICCAM han 
recibido formación específica sobre las 
técnicas y aplicaciones para recabar 
Información útil, que servirá para la 
elaboración de los Informes y estudios 
necesarios para conocer en 
profundidad el perfil y los hábitos de 
los jóvenes consumidores de drogas.

UN 4,51%
SUBE EL GASTO 
FARMACÉUTICO

El gasto farmacéutico en Castilla-La 
Mancha creció durante el mes de 
septiembre un 4,51 por ciento en 
relación al mes anterior, según Informa 
el ministerio de Sanidad y Política 
Social. El gasto ¡nteranual acumulado 
en la región asciende al 6,94 por 
ciento.
A nivel nacional, el gasto durante el 
pasado mes en relación a agosto sufrió 
un Incremento del 5,09 por ciento, 
mientras que el crecimiento ¡nteranual 
fue del 4,78 por ciento.

207.000 AFECTADOS EN LA  REGIÓN 
CONTRA LA DERMATITIS ATÓPICA

Casi 207.000 casteliano-manchegos sufren dermatitis atóplca, una enfermedad 
crónica que es necesario tratar de por vida. Precisamente es en otoño cuando se 
produce la máxima Incidencia debido a la humedad, según ha Informado en nota 
de prensa la Asociación de Familiares y Pacientes de afectados por esta patología. 
Para concienciar sobre este problema y la necesidad de un tratamiento a largo 
plazo, la entidad ¡nielaba en Toledo la campaña Informativa 'Dermatitis atóplca. 
Acércate y aleja los brotes'. Esta Iniciativa se repetirá en diez ciudades españolas 
en los próximos meses en los que se resolverán las dudas de los pacientes y 
expertos. Desde la asociación se recalcaba que esta enfermedad, aunque no 
supone riesgo de muerte, tampoco tiene una cura definitiva, por lo que el 
"Impacto que tiene en la calidad de vida del paciente" -afecta a su rendimiento, 
Irritabilidad, cansancio, etc- hace necesario tener un buen control de la 
enfermedad.
En cuanto a las recomendaciones, la asociación ha aconsejado la hldrataclón para 
prevenir nuevos brotes de la enfermedad, una adecuada higiene personal, vestir 
con ropa de algodón o lino y evitar el uso de productos Irritantes, así como el 
polvo y el empleo de suavizantes en el lavado de la ropa.

CONSEJO DE GOBIERNO 
ONCE MILLONES PARAVACUNAS INFANTILES

El Consejo de Gobierno, en su última reunión, ha autorizado un gasto superior a 
11 millones de euros para el calendarlo vacunal del próximo año, a fin de 
garantizar la administración de vacunas a la población Infantil, así como a los 
adultos, tanto por pertenecer a grupos de riesgo como a la población Inmigrante, 
según Informó la Junta en un comunicado.
Asimismo, se ha dado luz verde a la firma de un convenio de colaboración entre 
el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha y la empresa pública Gestión de 
Infraestructuras de Castilla-La Mancha (GICAMAN) por el que se Invertirán 150 
millones de euros para Impulsar nuevas Infraestructuras sanitarias.
Gracias a esta iniciativa, se construirán 37 nuevos centros de salud y 3 
consultorios locales en distintos puntos de la reglón de los que se beneficiarán
278.000 ciudadanos. Asimismo, el Consejo de Gobierno autorizó la Inversión de 
20,7 millones de euros a través de GICAMAN para la ejecución de proyectos 
enmarcados dentro del plan regional de equipamientos de salud y bienestar 
social, a fin de mejorar la calidad de la atención soclosanltarla.
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E M I L I O  J I M É N E Z

MARCOS MASSONI 
ALFARO NO CUENTA 
CON EL ARGENTINO
El atacante argentino M arcos 
M asson i, que firmó con el Talavera 
CF este verano con la estela de 
estrella, no parece que cuenta para 
el técnico M anolo A lfaro . El 
atacante, que realizó el pasado año 
una buena campaña en el extinto 
Manchego, al parecer llegó a la 
Ciudad de la Cerámica lesionado y 
este handicap le hizo que se 
retrasara en su preparación 
respecto a sus compañeros en la 
plantilla blanquiazul. Pero parece 
que existe algo más que hace que 
el futbolista no entre en los planes 
del técnico. Da la impresión que no 
existe buena química entre ambos y 
algunas fuentes apuntan que media 
punta fue fichado por el director 
deportivo Ja v ie r  Rodríguez sin el 
beneplácito de Alfaro. Sea como 
fuere, sorprende mucho que un 
jugador de la calidad del argentino 
no se haya hecho con un puesto 
dentro del equipo titular que ha 
armado un entrenador al que le 
marchan muy bien las cosas.

ELTALAVERA C F CUM PLE POR AH O RA CO N  EL  
OBJETIVO MARCADO PARA ESTA CAMPAÑA

El Talavera CF ha conseguido algo que no logró la pasada cam paña: estar 
en los puestos que dan opción a disputar las elim inatorias de ascenso  a 
la Segunda división B. Tan sólo ha cosechado una derrota, pero el 
entrenador Manolo Alfaro no quiere echar las cam panas al vuelo porque 
ha comprobado que algunas acciones de poca concentración de sus 
futbolistas, que hicieron que La Roda y  en Cam po de Criptana encajaran 
un gol en los últimos m inutos, han impedido que la escuadra blanquiazul 
liderara ahora la tabla. A lfaro alecciona a su s  hom bres en este  sentido y 
no cesa de probar a su s  m im bres en distintas dem arcaciones con el 
objetivo de sacarles el m ayor rendim iento. Por ahora, se  cum ple el 
objetivo marcado, pero en el seno  de la plantilla se  sabe que el cam ino 
es aún largo y  que hay que seguir trabajando.

M
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HA MUERTO RICARDO  
MARTÍN COLM ENERO

A sus 74 años de edad, el polifacético 
Ricardo M artín Co lm enero  nos ha
dejado. Este salmantino de 
nacimiento y talaverano de adopción 
fue directivo y delegado del Talavera 
CF en diferentes épocas, además de 
responsable federativo del fútbol sala 
en la Ciudad de la Cerámica. También 
ejerció como árbitro e informador de 
colegiados y colaboró en distintos 
medios de comunicación como La 
Voz del Tajo y Lanza.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #736, 3/10/2009.



3 D E  O C T U B R E  D E  2 0 0 9  / 5 9

SERRANO,A LA  
SELECCIÓ N  DE MADRID

El talaverano S erg io  Se rran o ,
que actualmente es uno de los 
defensas centrales titulares del 
Pegaso, ha sido llamado por 
Fe rn an d o  Z a m b ra n o  para 
integrar la selección madrileña. 
Serrano, que se formó en las 
categorías inferiores de la Unión 
Deportiva Talavera, ha recalado 
esta temporada en el equipo de 
la capital de España después de 
pasar por el Getafe y el Hércules 
de Alicante,

E L  IL L E S C A S  G A N A  UN D ER B Y  EN E L  Q U E  
JOAN Y  R IQ U ER  FU ER O N  PR O TA G O N ISTA S

El lllescas ha sido el primer equipo capaz de derrotar al todopoderoso Talavera 
FS y lo ha hecho a lo grande: imponiéndose en el fortín del Primero de Mayo. 
Fue un encuentro trepidante en el que reinó la emoción y que tuvo como 
protagonistas a Jo a n  -que anotó la primera diana de la presente temporada- 
y a A lberto  R iquer -el flamante fichaje estrella talaverano, que logró hacer el 
tanto del empate sagreño al introducir el esférico en propia meta-; pero 
también contó con cierto protagonismo otro ex del Talavera como Lolo , que 
logró el gol de la victoria en los minutos finales cuando David M arín ordenó 
a los suyos actuar con Kel como portero-jugador. La derrota ha sido calificada 
por el técnico cerámico como "cruel" y ha definido al lllescas como 
ultradefensivo. Eso sí, también ha elogiado al rival por los pocos balones que 
perdió y por no conceder contragolpes a su equipo.

S l  T& LÍV SO L

E L  C B  T A LA V ER A  S IG U E  EV ID E N C IA N D O  LO S  
ER R O R ES A T A C A N T ES  DE LA  PASADA L IG A
El dicho de año nuevo, vida nueva no parece ir con el CB Talavera, un equipo 
que hizo su debut en la competición evidenciando los errores en ataque del 
pasado ejercicio y cuando éstos se materializan ante un rival de la potencia 
del CABA pues se paga caro. Los pupilos de Ja v ie r  de Lu is  nunca pudieron 
frenar el ritmo atacante que marcó el argentino Diego Fox, base albacetense, 
y eso que su equipo se desplazó a la Ciudad de la Cerámica con tan sólo 
siete jugadores. Lo mejor del CB Talavera fue que Pulido  se convirtió en 
máximo anotador con 24 puntos. De Luis puso en cancha en este encuentro 
inaugural de la competición en Primera Nacional a G ó m ez, V illa n u e va ,
Pulido, M oreno y J .  D. G ó m e z -cinco inicial-, S a la m a n ca , S án ch e z , Rob les 
y Díaz. Mucho trabajo le queda por hacer al entrenador talaverano si 
verdaderamente desea que el equipo evite el descenso deportivo esta 
campaña, algo que no se logró la pasada.
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ORIENTAR A  
LOS DEPORTISTAS
El Servicio  de Atención al 

Deportista (SAD) se encuentra en 
la calle Nuncio Viejo de Toledo y 
está pensado para orientar 
profesional y laboralm ente al 
deportista de élite cuando se está 
acabando su carrera deportiva. La 
persona responsable de este  
servicio es Javier Lorente, jugador 
de fútbol sala, que aparece en la 
imagen junto al Director General de 
Deportes, Roberto Parra (en el 
centro) y Marisol Barbero, 
Presidenta de AD ECAM .

JULIO  CO RRE 250 KM SEM ANALES  
PARA LA CITA DE AMSTERDAM

Julio Rey se  está preparando a 
fondo para disputar la Maratón de 
A m ste rd am  (Holanda), que se  
celebra el 18 de octubre.

El atleta toledano se  encuentra 
m uy recuperado de su s  m olestias 
f ís ic a s , lo que hace  que e sté  
desarro llando  un vo lum en de 
entrenam ientos m uy destacado.

Y  es que Ju lio  está corriendo 
250 km sem ana les , y  lo que e s m ás 
im portan te , se  s ien te  bastante  
bien, algo que parecía m uy difícil en 
años anteriores.

El corredor de Palom arejos, que 
disputará en Holanda su primera 
maratón del año, tiene 37 años y  ha 
sido subcam peón del mundo de 
esta especialidad, adem ás de lograr 
la m edalla de bronce en dos 
C am p eo nato s de Europa. T iene 
actualm ente , el record de España, 

con 2 horas, 6 m inutos y 52 segundos.

LA PERMANENCIA, EN CASA
LA LIGA ESPAÑOLA. Barcelona o Real 
Madrid. La Liga Española ha quedado 
reducida a eso. No quedan tan lejos 
esos cam peonatos en los que podía 
ganar el Deportivo o el Valencia. Los 
contratos televisivos han propiciado

t que estos dos clubes se  lleven la gran 
parte del león, p or lo que tienen 
m uchos m ás recursos económ icos 
que el resto. En las ligas europeas hay 
m ás clubes que aspiran al título de liga, 
por lo que es m ás emocionante. En  
Inglaterra están Chelsea, Manchester, 
M anchester City, Liverpool y  Arsenal. 
En Italia, Inter, Milán, Juventus y Roma. 
En España hay demasiadas distancias 
entre esos dos y el resto. Habrá que 
pensar algo para reequilibrarlo.

Si en agosto le dicen a los del 
Lábaro que, d esp u és de cuatro 
jornadas, iban a ir séptim os en una 
liga de d iecisé is, con dos victorias 
sobre cuatro partidos, alguno se 
hubiera echado a reir. El equipo de 
Astraukas está sabiendo cerrar bien 
los partidos de casa , donde ha 
ganado los dos encuentros. Y  es 
que la perm anencia en A S O B A L  se  
va a dilucidar, sobre todo, en el 
Pabellón Jav ie r Lozano. Asegurando 
los partidos clave en Toledo, se  
podrá hacer el milagro. La próxima 
jornada reciben al Torrevie ja , 
después van a La Rioja para luego 
m edirse en casa al CAI Aragón.
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E L T O L E D O  SE  M U ESTRA  
FR Á G IL FU ER A  D E C A S A

PLAN ESPECÍFICO  
PARAVELASCO

Pedro Velasco, exjugador del 
Toledo, que cumple en octubre 35 años, 
llega a un lllescas "en  clara línea 
ascendente", tal como ha comentado a 
este semanario su entrenador, Emilio 
López, quien ha puesto un plan 
específico de puesta a punto para el 
futbolista pueblano, con objeto de 
tenerle en plenitud de condiciones 
cuanto antes. López está contento 
hasta el momento con el rendimiento 
de sus jugadores. "H em os tenido 
muchos lesionados. Ya empezamos a 
recuperar g en te " , afirma.

Hasta ahora, el Toledo ha ofrecido m ejor im agen en los partidos en el 
Salto del Caballo que fuera de casa . Tanto en Canarias com o A lcorcón, 
los pupilos de L u is  D íaz  ofrecieron una imagen de conjunto frágil y 
vulnerable, capaz de desconcentrarse  con el vuelo de una m osca. Y  es 
que cuando el Toledo no tiene la pelota, se  convierte en un equipo 
ramplón y  previsible.

Los toledanos van décim o terceros en la c lasificación . Por eso  los tres 
próxim os partidos dirán las auténticas asp iraciones del equipo. Los de 
Luis Díaz reciben al Atlético de Madrid, van a casa del Racing B y juegan 
de locales frente al Conquense.

LA REVELACION
EL  QUINTANAR D EL REY. Los con
quenses son colistas del Grupo XVIII 
p o r m éritos propios, ya que no han 
sido capaces de ganar ninguno de los 
seis partidos disputados, logrando 
únicam ente dos tristes em pates. Hay

t que recordar que de las nueve tem 
poradas que lleva en Tercera, el 
Quintanar del Rey ha sido dos veces 
cam peón y una subcam peón, por lo 
que resulta difícil explicarse la crisis 
de este equipo, que tiene com o tim o
nel a Tolo Ocaña, un veterano que 
está recibiendo una cura de humil
dad. Y  es que el am igo Tolo debería 
em pezar p or ajustar la defensa, ya 
que han encajado 16 goles en 6 parti
dos, un dato m uy relevante.

" E s t o s  pu n tos n o s vienen bien  
para con segu ir la perm anencia  ", ha 
dicho a esta  revista  A lfo n so  
D o m ín g u e z , p residente  del 
Carranque, el equipo que va líder en 
Tercera División, categoría en la que 
milita por primera vez en su historia. 
"T en em o s claro cual e s  n uestro  
fu tu ro "  añade Dom ínguez, quien 
recono ce que el club está 
superando las exp ecta tivas m ás 
optim istas. "Vam os s ie te  pe ldaños  

p o r encim a", sentencia el presidente. El Carranque se  mide la próxima 
jornada en casa al Socuéllam os, luego viaja a Daimiel y  seguidam ente 
juega como local frente al Criptanense. Dentro del buen trabajo de todo el 
equipo está destacando el delantero M oha , que es un cañón.
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61 JU G A D O R ES  EN  E L T O R N E O  
D E A JED R EZ  D E B A R G A S

ELTORRIJOS, BIEN  
CON LOS SUB-23

El comienzo de temporada del 
Torrijos ha roto todos los 
pronósticos. Los de Augusto 
Luna, que tienen catorce 
jugadores sub-23, marchan en 
cuarta posición tras m ostrarse 
como un equipo muy serio en 
defensa y difícil de ganar. No 
obstante, el entrenador asegura 
que hay que seguir trabajando 
duro. "T e n e m o s buenas  
sensaciones, pero  aún hay cosas  
que mejorar, e sp ec ia lm en te  la 
organización del trabajo defensivo  
y la posesión  de la pelota ".

61 jugadores de la provincia, Ciudad Reai, Madrid y  Guadalajara han 
participado en el torneo de ajedrez de Bargas, que tuvo, además, una 
competición destinada a los más pequeños, en la que tomaron parte diez 
jugadores. Entre esos 61 participantes hubo una campeona de España, seis 
campeones regionales y  muchos campeones provinciales.

La ganadora del torneo fue la bargueña María Alonso Vara, seguida 
de Jaime López Martín, cam peón provincial infantil y  tercera quedó 
Esperanza Suárez Sánchez, perteneciente al C D E  So nseca , com o el 
segundo clasificado. En cuarto lugar quedó Daniel Píriz, de Esqulvias.

La ganadora recibió un jam ón y el subcam peón un queso.

EL MORA RESPIRA
LA ASOCIACION 80 aniversario de la 
pista de atletismo de la Escuela de 
Gimnasia ha elaborado un comunicado 
advirtiendo de que la nueva pista corre 
el riesgo de no ser homologada, ya que 
"no existe torre para la video fínish en 
línea de meta, no hay vestuarios, no 
están hechas las canalizaciones para 
evitar que las aguas que vierten los 
caminos y los accesos desemboquen 
en la instalación....". E l Presidente de la 
Asociación, Jo sé  María Góm ez, ha 
señalado que "lo m ejor es que se  está 
haciendo una pista nueva y se  mantie
ne casi la totalidad del entorno en el 
que se  ubicaba la anterior, aunque nos 
preocupan seriamente las carencias 
que observam os"

El M ora (en la im agen, su 
entrenador, Santiago García 
Calvo) consiguió su primera victoria 
de la temporada y  salió del pozo del 
descenso , algo que ha llenado de 
moral a jugadores, cuerpo técnico y 
directiva, que veían que este  primer 
triunfo se  resistía . A  la sexta jornada 
fue la vencida. Es  cierto que el Mora 
lo había m erecido antes.

Con el ánimo por las nubes, los 
m orachos viajan ahora a Tomelloso, 
para recibir luego a La Gineta y 
m ed irse  la s igu iente  jornada al 
lllescas en tierras sagreñas, en un 
derby m uy atractivo.
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UNA PRODUCCIÓN, DE PURO TEATRO, PARA EL ANIVERSARIO DEL ROJAS

Homenaje a Chejov por la 
farándula regional___________

Ei director del Teatro de Rojas, Paco Plaza, junto a un grupo de miembros de la farándula 
de la región (actores, técnicos, figurinistas, escenógrafos, músicos, coreógrafo, grafistas,...) 
estrenan el viernes 2 de octubre la obra 'El viaje del actor', una versión de tres textos de 
Antón P. Chejov, con el que quieren rendir homenaje, en la figura de este maestro ruso, al 
Teatro (con mayúscula) desde dentro del mundo del teatro de Castilla-La Mancha, 
constituidos en la productora Puro teatro.

Se trata, según Paco Plaza de una 
versión de tres piezas breves de 
Chejov: ‘La audición’, ‘Lapetición 

de mano’ y ‘El canto del cisne’, que han 
dado lugar a la comedia dramática ‘El 
viaje del Actor’ con la que se ofrece “un 
homenaje sincero y merecido al mundo 
del teatro desde el teatro mismo. Es decir, 
desde el pequeño microcosmos humano y 
humilde de quien es el germen de la crea
ción escénica: el actor, hacía el arte uni
versal más directo, persuasivo, revolucio
nario y peligroso que es el TEATRO, con 
mayúscula".

Más del 80 por ciento de los miem
bros de la compañía ‘puro Teatro’, 
constituida para este montaje perte- 
nencen al mundo del teatro de 
Castilla-La Mancha. Cinco actores: 
Roberto Quintana (Ciudad Real), 
José Luis Martínez (Cuenca), Juan 
Carlos Castillejo (Albacete), Patricia 
Montero e Israel Muñoz (Toledo), y 
en el equipo técnico y artístico el com
positor musical Roberto Jiménez 
Silva, la responsable de escenografía 
Elisa Sanz, el responsable de ilumina
ción Juan Gómez-Comejo, la de ves
tuario Rosa García Andújar, de foto
grafía y grafismo Antonio Pareja, el

diseño del telón Paco Rojas, la 
coreografía de Mar Gómez, la 
dirección técnica Eugenio 
Alonso, banda sonora Estudios 
Vox &  Time, atrezzo Vázquez 
hermanos, la producción eje
cutiva Ana Jelí, el jefe de pro
ducción Gaspar Soria, han 
logrado poner en pie este mon
taje con el doble objetivo de 
celebrar el 20 aniversario del 
auditorio toledano y el 150 
aniversario del nacimiento de 
Chejov. “Como gestor de un 
centro cultural público, siempre 
he creído que debíamos contribuir 
a fomentar la creación y profesio- 
nalización de los artistas de la 
región. Esta es una oportunidad 
única para ello", señala Paco 
Plaza, responsable de la drama
turgia, director e inspirador de 
esta aventura teatral.

La obra, que ya tiene previsto acu
dir a dos festivales internacionales, en 
Moscú y en Guanajuato (México) el 
año próximo, podrá verse antes de fin 
de año en Segovia, Avilés y Badajoz.

“También hay algunos teatros de 
Madrid interesados y sé que se están

La obra, dirigida por el gerente del Teatro de 
Rojas, se presenta este fin de semana.

haciendo gestiones con la Consejería de 
Cultura, para realizar una gira dentro y 
fuera de la región, aunque no hemos teni
do ayuda para la producción espero que sí 
la haya para su distribución y difusión".

‘El viaje del actor’ se representará en 
el Teatro de Rojas el viernes y sábado 
a las 20,30 h y el domingo a las 19,00
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UNA NOVELA DE DETECTIVES AMBIENTADA EN TOLEDO

'El beso del samurai1, la 
última obra juvenil de Ibáñez
'El halo de misterio y leyenda' de la ciudad de Toledo, junto con la proxim idad a su lugar 
de residencia, Argés, es lo que ha llevado a Julián Ibáñez a ambientar su última obra 
juvenil, 'El beso del samurai', en Toledo. La obra, editada por Covarrubias y presentada 
el pasado miércoles en el Hotel Hilton, es una aventura de detectives que toma su títu lo 
de una película de cine.

A utor de numerosas novelas 
policiacas o de género negro, 
muchas de ellas galardonadas 

en distintos certámenes literarios, 
Julián Ibañéz escribe también litera
tura juvenil “al principio porque me lo 
pidió una editorial, pero ahora porque 
me divierte. El hecho de que esté 
ambientada en Toledo se debe a una 
cuestión práctica. Por un lado, todo el 
mundo sabe de ese halo de misterio y 
leyenda que tiene la ciudad, y por otro, 
la proximidad con Argés, donde vivo, 
me facilita la búsqueda de ambientes, 
calles o lugares concretos".

“No tengo apenas vinculación con 
Toledo, en Argés sí. En Argés llevo 
viviendo más de 30 años y he sido con
cejal, por eso tengo más vinculación, 
aunque no se si podría decirse que arrai
go, porque soy de Santander y he vivido 
en muchos lugares dentro y fuera de 
España, (Francia, Suecia)", señala 
Ibáñez.

Ibañéz, que escribe novela negra, 
“porque es lo que me pide el cuerpo, no 
sólo como escritor, sino también como 
lector, es el género que más me gusta", 
considera que el boom actual de este 
tipo de novelas es una moda “que 
supongo que pasará, al menos en 
España que no tiene la tradición de 
otros países europeos, como Francia o 
Gran Bretaña, lo mismo que ha pasado

con la novela histórica; sigue habiendo 
lectores y autores fieles a la histórica, 
pero en menor medida que hace unos 
años”. Sin embargo no considera que 
la novela negra sea un género menor, 
“hay grandes novelas, y algunos pre
mios Nobel que han escrito novela poli
ciaca”.

El autor de una docena de novelas 
policiacas, desde ‘La triple dama’ en 
1980, hasta ‘El baile ha terminado’ , 
publicada el pasado mes de enero, 
afirma que sus novelas no son espe
cialmente duras, “porque no me gusta 
la violencia, mejor dicho, no me gusta la 
casquería”. Y, especialmente, en las 
novelas juveniles, aunque sean de 
ambiente policiaco no hay escenas 
abiertamente violentas, “porque los 
padres no estarían de acuerdo en que 
sus hijos leyesen ese tipo de historias” . 
Entre sus obras para jóvenes destacan 
‘No hay semáforos para los pumas’ , 
‘ ¡No disparéis contra Caperucita!’ y 
‘Me gusta ayudar a las pelirrojas’ , ade
más de ‘Crimen supertranquilo’ y ‘El 
beso del samurai’, ambas en la edito
rial toledana Covarrubias.

El autor cree que no es fácil, 
“pero, si se ganan premios, se puede 
vivir de la literatura, y más de la juve
nil, porque se venden más ejemplares, 
porque las editoriales tienen contactos 
con los colegios y las recomiendan como

dd autor de Crimen Supertranquilo

Julián Ibáñez

lectura de clase”.
Ibañéz, que es muy prolífico, 

acaba de publicar en septiembre 
‘Manuela Scarface’, también juvenil y 
antes de fin de año publicará otras 
dos negras, ‘Perro vagabundo busca a 
quien morder’ y ‘Gilei’, al tiempo que 
espera el fallo de un premio juvenil.
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NUEVA ACTIVIDAD

I n fór ma te  (7 AM - 1 1PM)
AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO

G i m n n s i o
o r m

ACTIVIDADES
SALA DE MUSCULACIÓN • SPINNING ■ PILATES 
GAP ■ BATUKA • KICK - BOXING • BODY TONIC 

BODY COMBAT ENTRENADORES PERSONALES 
BAÑO DE VAPOR ■ MASAJES DEPORTIVOS 

CONSEJOS NUTRICIONALES

P R U É B A L O  G R A TU ITA M EN TE L O S  D ÍA S 6 Y  8 D E  O C T U B R E  A  LA S  19:00 H.
Y  para los niños abrim os el plazo de inscripción de M O D ER N -D A N C E (de 6 a 12 años)
TENEMOS TODAS NUESTRAS ACTIVIDADES CON LOS MEJORES MONITORES Y  LA MEJOR ATENCIÓN HACIA TÍ.

R E C U E R D A . E l bienestar y la salud tienen nombre propio en Toledo. V IT A LFO R M

AERODANCE - FUNKY
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V EG A  BAJA
Hallada una hebilla visigoda

Los arqueólogos de Toletum 
Visigodo han encontrado la placa 
de una hebilla de cinturón visigoda, 
del siglo Vil y decorada con cabe
zas de aves, que está expuesta, 
junto a otros objetos de ésta y 
pasadas cam pañas, en la exposi
ción 'El territorio de la Vega Baja de 
Toledo1 que se  está celebrando en 
la Fábrica de A rm as. Según una 
nota de Toletum Visigodo, se  pue
den observar cuatro cabezas de un 
ave por determinar, representación 
m uy común en otras fíbulas y  hebi
llas visigodas, y  que no sólo apare
cen en objetos de ajuar o cotidia
nos, sino también m uchos ele
m entos decorativos y de construc
ción. Los Presupuestos G enerales 
del Estado contemplan una partida 
directa a Toletum Visigodo.

LITERATU RA
Pedro José Suárez, sevillano, 
gana el Premio Arrendajos

El sevillano de Palomares del 
Río, Pedro J. Suárez Rodríguez,
ha sido el ganador del I Certamen 
de Narrativa Breve "Grupo Literario 
Arrendajos", al que se  presentaron 
un total de 170 trabajos de todas las 
Comunidades Autónomas españo
las y  de numerosos países iberoa
mericanos, como Chile, Argentina, 
Brasil o México. Suárez Rodríguez 
recibirá de manos del grupo literario 
Arrendajos la cantidad de 111,11 
euros y un paquete romántico, en 
un hotel de la ciudad. El texto gana
dor, 'Natalia Milano', se enmarca 
dentro del realismo fantástico.

ED U C A C IÓ N  
La Escuela‘Diego O rtiz’ 
asume el grado elemental

La próxima sem ana esta previs
to que com iencen las c lases para 
los 180 alumnos del Conservatorio 
de M úsica de Toledo que estaban 
matriculados en los denominados 
'cursos de especialidades', invalida
dos por la consejería de Educación. 
Según el delegado de Educación y 
Ciencia, Francisco José García 
Galán, y el,concejal de Educación 
de Toledo, Ángel Felpeto, el lunes 
se  Inició la contratación del profe
sado que deberá impartir las c lases 
a los citados alumnos. Estos pasan 
a depender de la Escuela Municipal 
de M úsica, aunque las c lases las 
seguirán recibiendo en las depen
dencias de conservatorio, ya que 
no hay espacio en el edificio de la 
Escuela Municipal 'Diego Ortiz'. 
Aunque la fecha exacta del com ien
zo de las c lases no se  ha fijado, 
Felpeto considera que esta sem ana 
se  dedicarán a contactar con los 
padres y alumnos de esos estu
diantes para em pezar la próxima 
sem ana.

EX PO SICIÓ N
Diego Canogar en Tolmo

Flasta el 25 de octubre puede 
verse en la Galería Tolmo, una 
muestra de los trabajos escultóricos 
del artista madrileño Diego 
Canogar. La muestra no es una 
retrospectiva, ni una simple recopi
lación de esculturas realizadas en 
los últimos cinco años por el autor, 
sino que en 'La sombra del hierro' 
Canogar cuenta una historia, una 
búsqueda que le lleva a Investigar 
"diversas soluciones plásticas". _

Galería Ar+51
Pintura de Pedro Poza. Flasta el 12 
de octubre

Galería Tolmo
Escultura de Diego Canogar. Hasta el 
25 de octubre

Centro Cultural San Clemente.
Pintura. Celedonio Perellón. Hasta el 
29 de noviembre.
Fotografías. Ciudades Patrimonio, 
de Navia. Hasta el 8 de noviembre.

Biblioteca de San Pedro Mártir
Libros. Traducciones europeas de 
'Los cuentos de las Mil y una 
noches'. Hasta diciembre.

Círculo de Arte
Música, d'callaos + Los Molero. 
Sábado 10 a las 22h.
Pintura. Joaquín Ferrer Guallar. Hasta 
el 31 de octubre.

Sala del Archivo Histórico
De afecto y poder, de Maite Aldaz 
Hasta el 21 de octubre.

Sala 'La Ermitilla'. Quintanar
Pintura, de Carmen Fernández 
Gallardo. Hasta el 13 de octubre.

Galería Espacio Arte. Olías.
Pintura colectiva. Lenguajes pictóri
cos V. Hasta el 31 de octubre.

Teatro de Rojas.
Teatro. TI viaje del actor', a cargo de 
Puro Teatro y Producciones Teatrales 
Contemporáneas. Viernes 2 y sábado 
3 de octubre, a las 20,30 h. Domingo 
4, a las 19 h.
Música. Orquesta de Cámara de la 
Filarmónica de Colonia. Miércoles 7 a 
las 20,30 h.

Café teatro Picaro.
Música. Coque Malla. Viernes 2, a 
las 22 h.

actividades
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ID IO M AS
Manual de salud laboral en 
rumano y búlgaro

Los temporeros de la vendimia de 
la región han recibido información 
sobre Prevención y Riesgos 
Laborales y los rumanos y búlgaros 
han recibido un manual en su idioma 
por parte de las cooperativas agroali- 
mentarias de Castilla-La Mancha. Así, 
según informó la organización coope
rativista, los vendimiadores han reci
bido información sobre los riesgos 
como golpes de calor, cortes con 
herramientas, fatiga postural y sobre
esfuerzos, y las medidas a adoptar 
para minimizarlos. La agrupación de 
cooperativas no es la única institución 
que edita manuales en idiomas 
extranjeros, C C .0 0  también ha edita
do en rumano y en árabe un folleto 
informativo sobre el Plan de choque, 
una publicación anual 'Herramientas 
para la vida laboral y después', que es 
una guía de derechos básicos para los 
trabajadores, la ley de igualdad, y la 
información de los centros de infor
mación a trabajadores extranjeros, 
(CITE) entre otras.

FU N D A CIÓ N  TO LED O  
C am b io  en la P residencia  

Gregorio Marañón y Bertrán
de Lis deja la presidencia de la Real 
Fundación de Toledo, tras 21 años 
al frente de esta Institución creada 
para contribuir a la conservación y 
revitalización del casco histórico de 
Toledo. En el transcurso de la reu
nión del Patronato y la Junta de 
Protectores de la Fundación, se 
hizo público el relevo al frente de la 
presidencia, que asum e Fernando 
Ledesma, que fue ministro de 
Justicia en la década de los 80, y 
desde hace varios años es vicepre
sidente de la Junta de Protectores. 
Otra novedad destacable en los 
órganos de gobierno de la 
Fundación es la incorporación de la 
modelo María Eugenia Silva 
como vicepresidenta de esta Junta 
de Protectores, con el objetivo de 
recabar el apoyo para Toledo de ins- 
tuciones internacionales

a rana del  t a j o
1

Marañón

Esopo era un esclavo frigio que por ahuyentar sus males 
logró inventar ¡oh prodigio! que hablasen los animales. 
Entre todos ellos, la rana, croa que se  las pela con elocuen

cia, que es la facultad que a todas luces admira, porque pinta la 
mentira del color de la verdad. Y  en esto anda mi sapo, haciendo 
ripios, m ientras la Fundación Toledo refunda su presidencia y ese 
torero con embrujo gitano que es el insigne nieto del doctor más 
toledano del mundo se  va río abajo dejando una estela de amor 
a la tierra de su corazón. Es  un señor con arrestos que sabe tener 
paciencia; y ya se  sabe que aquí y  en Pekín, si no quiere ver su 
fin, debe tener este don quien recibe un bofetón de cualquier 
espadachín. Es  de justicia y razón que Ledesm a le suceda a 
Marañón. Espero que el afán de cualquier hijo de Adán sea sal
var este río como ya se salvó su Vega. Eso la rana espera de la 
sana obstinación, el esfuerzo y  la bonhomía del siguiente a 
Marañón, que, en verdad, ha sido un maestro, es decir, el mortal 
que enseña lo que sabe y  lo que Ignora, lo que estudia y  lo que 
sueña... y  tal empeño atesora que nunca se  desem peña. Vamos 
que ahora sienta plaza otro buen toledano que, con arm as y baga
jes, va a sostener en su mano la tradición y  el sustento de una 
ciudad de leyenda. Esta rana y su sapo esperan que bien distin
ga entre tantos parabienes el beso que es de verdad, pues bien 
sabem os que el beso es un inútil ruido, que siem pre deja mil 
dudas en el que lo ha recibido: la culpa de esto ha nacido del que 
a Cristo le dio Judas. Pues esto me está entreteniendo, hablar así 
en ripioso tiene su gracia y  es cosa m uy singular que traigo hoy 
a este texto para aplaudir el gesto del Marañón dimitido que a 
Ledesm a pone en bandeja una ciudad desde el sótano a las tejas. 
Mi sapo y  yo, no beso, sino abrazo damos a Marañón y  le llama
mos "am igo", pues en Madrid se  llama así, constante o perjuro, 
a todo el que presta un duro y  después no lo reclama. Esta rana 
da palmas con las orejas y, si por ella fuera, como Fuentes y  otros 
tantos, también gustara de echar una mano al carro de tan bue
nos sentim ientos.
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cultura
AQUI

Parlamentaria por el PP 
Cum  Laudem  para 
Inm aculada López
Inmaculada López Núñez, Diputada de Albacete en las Cortes de 
Castilla-La Mancha por el PP, ha obtenido el doctorado en 
Psicología por la Universidad Complutense, con la calificación de 
Sobresaliente Cum Laudem, con un estudio titulado, 
“Generalización al ámbito laboral de dos instrumentos de medidas

subjetivas de la carga mental” y 
que ha sido dirigido por Jesús 
Martín y Susana Rubio, profesores 
titulares del departamento de 
Psicología del Trabajo y de las 
Organizaciones de la Facultad de 
Psicología de la Universidad 
Complutense.
El Tribunal que ha otorgado la más 
alta calificación a Inmaculada 
López por su brillante 
investigación estuvo presidido por 
Julio Lillo, director del citado 
departamento de Psicología.
En el estudio, que le ha llevado dos 
años de trabajo intensivo, ha 
aplicado en grupos de trabajadores 
de Castilla-La Mancha un 
instrumento desarrollado por la 
Nasa para estudiar la carga mental 
en controladores aéreo. En el 
trabajo, pionero en España, pues 
nunca se había hecho para medir 
la carga mental, se ha utilizado a 
distintos grupos profesionales: 
administrativos, consultores, 
policías municipales, periodistas, 
políticos y profesores militares, así 
como a estudiantes de la propia 
facultad de psicología.
Ante una sala repleta de invitados, 

entre los que estuvo la Secretaria Nacional del PP, María Dolores 
de Cospedal, los cinco miembros del Tribunal resaltaron el 
trabajo presentado por Inmaculada López, poniendo de manifiesto 
el mérito de que alguien ajeno profesionalmente a la actividad 
docente sin embargo haya sido capaz de desarrollar una 
investigación tan profunda para la consecución del Doctorado. 
Inmaculada López antes de su actividad política, trabajó en el 
ámbito de la salud mental en la diputación de Albacete, montó y 
coordinó el departamento de prevención de riesgo laboral en la 
Confederación de Empresarios de Albacete. Es técnico superior en 
prevención de riesgo laborales en la especialidad de Ergonomía y 
Psicosociología aplicada. Licenciada en Psicología y ahora 
Doctora, es Master en Psicolgía Clínica y Psicopatología y Master 
en Desarrollo de recursos humanos y gestión del conocimiento.

Tótem toledano en G reda 
Loe planta 'Atanor de 
Achaia’ junto a los dioses
Loe (Femando Barredo) ha participado en un encuentro 
internacional de artistas y profesores de Bellas de Artes de 
distintas universidades, en el que han coincidido 
creadores/docentes de Francia, Lituania, Siria, Sudáfrica, 
Reino Unido, Bulgaria, Palestina, Estados Unidos de 
América, Rumania, Egipto, Jordania, Perú, Italia, Irak, 
Ucrania, Turkía, México,
Noruega, Chipre, Polonia,
Serbia, Albania y Líbano, 
que ha tenido lugar en 
Patras (Grecia),
sumándose al mismo 
artistas y profesores del 
país anfitrión.
Loe ha comparecido como 
creador plástico y profesor 
de la Facultad de Bellas 
Artes de la Universidad 
Complutense de Madrid, 
sumando a su aportación 
académica la elaboración 
de dos esculturas y una 
pintura.
La pieza de mayor 
envergadura ha sido un 
nuevo tótem que el artista 
suma a la colección que va 
sembrando por el mundo 
desde 2003, y que se 
reparte ya en doce países.
Este tótem, titulado 
“Atanor de Achaia”, de 
más de cuatro metros de 
altura y resuelto en hierro, 
vidrio y cemento, dialoga 
en lo alto de una montaña 
con el entorno de la 
bodega Achaia Clauss, una de las firmas patrocinadoras del 
Festival, contrastando y mimetizando al tiempo “...textura y 
contextura” con un magnífico torreón que le custodia, 
combinando elementos alusivos a la alquimia del vino y a 
la del hombre, a la transformación de los materiales y al 
iniciático camino entre la inmanencia y la trascendencia 
humana”, según nos indica el artista, desde cuyo 
planteamiento "... la bodega que alumbra el vino en la 
oquedad de la tierra, desde la fermentación de uvas 
fecundadas por el sol, es perfectamente comparable a la 
caverna de Platón.
Otra obra que Loe ha realizado es una escultura de hierro 
titulada “Confesionario made in Guantánamo”.
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agenda

C u m p l e a ñ o s
2 o ctu b re : José Manuel Villarrubia, 
alcalde de Mora, 36, Javier Rulz, 
periodista de Onda Cero, 33,
Francis Szekely, empresarla, Gema 
Zamorano, 35, Beatriz Romero 
Sánchez, 36, Miguel Ángel 
Domínguez Paniagua, empresario 
del restaurante "La Montería", 46, 
María Antonia García López, empre
sarla de "Talleres Marcelino" de 
Lagartera, Montserrat Aguilera 
Cabello.
3 de o ctu b re : Teresa Sánchez Rulz, 
farmacéutica de Calera y Chozas,
40, Ángel Felpeto Enríquez, tenien
te de alcalde del Ayuntamiento de 
Toledo, 62, Julián López Escobar,
"El Ju li" , torero, 27, Mario Sánchez, 
28, Adolfo Cano Montero, 
Coordinador del Teatro Rojas, 41.
4 de o ctu b re : José Manuel Tofiño, 
Presidente de la Diputación de 
Toledo, 56, Estefanía Rublo Moreno, 
estudiante de Nutrición de 
Lagartera, 20, Juan Manuel Peralta, 
empresario y miembro de la tuna,
38, María Moyano Rubio, estudian
te, 14, Alejandro Ballestero, diputa
do nacional del Grupo Popular, 40,

Manuel Gerena, cantante y supervi
viente, 64, Manuel Gómez "El 
Rubio", 27, Susana Martínez- 
Armendáriz Rlesco, estudiante, 20, 
María Ortega, estudiante y triatleta, 
20 .

5 de o ctu b re : Federico Calero 
García Tapetado, periodista, 51, 
Simón Ruiz Martínez, 26, Eulogio 
Clmadevllla, 66, Itziar Nodal 
Esteban, estudiante, 16, Irene 
Rodríguez Sartal, 31, Juan José 
González, secretario de empleo de 
Comisiones Obreras, 57, Javier 
Ramírez, cámara, 24, María Jesús 
del Reguero, técnico de laboratorio, 
48.
6 de o ctu b re : José Antonio Gómez 
Martín, matricero, 57, Claudia Masa, 
estudiante, 19, Pilar Moraleda, 
empresaria, Javier Galán de las 
Plazas, empresario y profesor de 
baile, María José Valenzuela, emple
ada de banca, 45, Cristina Corchero 
Rodríguez, estudiante, 17, Chema 
Dionisio, profesor de tenis, 26, Ana 
Arcos, 37.
7 de o ctu b re : Irene López Sartal,
28.
8 de o ctu b re : Ignacio Plervás, 44, 
Jacobo Díaz, 28, José Zaplco, 
empresario de hostelería, 70, Diana

Martín, Luis El Ammari, profesio
nal de la hostelería, 64.

Fallecimientos
(del 22 al 28 de septiembre)
Isaías Solís Pina 58, Lorenza Alfaro 
Doalto 91, Mauricio Blázquez Flores 
87, José María Carriches Blázquez 
80, Matías Canales Sánchez 58, 
Lucía de Castro Herrera 89, María 
Cruz Sánchez Moreno 91, Danlela 
Olmo Blanco 88, Ricardo Martín 
Colmenarejo 74, lldefonsa María 
Mercedes Ollero Redondo 96, 
Estefanía González Ibañez 96, 
Teresa Cantalejo Álvarez 81,
Victorlo Victorino Castilla García 89, 
Aurelia Frontelo Fernández 89,
María Alarza Domínguez 83, Juana 
Del Cerro Díaz 85, Augusto Martín 
Rulz 94, José Pérez Cejuela Pérez 
Cejuela 82, Ladislao Lalanda Alejo
78, Olvido Ruiz Alameda 86, Isidro 
García Ruiz 82, María Serrano 
Ruano 89, Santiago Moreno Ventas 
Ángel 72, Rufino Muñoz Escribano
79, Benito Rojas García 71, 
Marcelino Heras Serrano 65, Pedro 
Lobato Benito 65, Aurelia Frontelo 
Fernández 89, Carmen Mora 
Horcajuelo 74, Vicente Fernández 
Fernández 75

los saberes inútiles r u b i o
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m usica RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 104 .6  FM

Miércoles y Jueves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manuel Sánchez y Gabino Soler

▼ Programación radio ▼ Novedades

► NOVEDADES
mariano pareja

Delbert McClinton: “Starting A Rumor” 

Derek Trucks : “Down Don't Brother Me"

Ian Hunter: “Arms And Legs"

John W esley Harding: “Love Or Nothing"

Brendan Benson: “Garbage Day"

Daddy: “Early To Bed, Early To Rise"

Naomi Shelton: “What Have You Done?"
“Am I Asking Too Much"

Delbert M cClinton: “Until Then"

Derek Trucks : “Down In The Flood"

John Wesley Harding: "A Very Sorry Saint"

Jam ie  Cullum : “Gran Torino"

D ELBERT M c C L IN T O N
“A c q u ire d  T a s te ”
'u"u"u”u”u?

£
d isco  
de la

se m a n a

mariano pareja

D an n y  F lo w e rs : “I Was A Burden" 

A n d rew  W a lk e r: “Still Coming On"

D avid  C h ild e rs : “Child Of Empire"

M ike F a rr is : “Time To Burn”

D ady: “He Ain't Right"

M ike R o se n th a l: “Cry"

Ty le r Burkum : “Everything You Said"

Fred  H arin g : “This Glorious Gamble"

Jonny Kap lan : “Still Lonely" 

Ja so n  Spooner: “Hazel" 

Pat B u c h a n a n : “Halo" 

Am y W in eh o u se : “Valerie"

Cuatro años después del so
berbio “Cost Of Living”, nuestro 
tejano favorito vuelve a mos
trarse en una forma envidiable. 
Se sumerge de nuevo en lo 
más profundo de las rafees 
para entregarnos “Acquired 

Taste", un magnífico álbum que recrea los so
nidos añejos que Delbert McClinton ha ido cul
tivando a lo largo de su extensa carrera. Su 
voz sigue siendo magnífica, no deja de rega
larnos momentos inolvidables. Imprescindible.

J O H N  W E S L E Y  H A R D IN G
“W ho W as C hanged W ho  W as Dead”
■w"i? ■£?■£?•£?

N A O M I  S H E L T O N
‘W h a t Have You Done My Brother?"
ù û & i ïû

B R E N D A N  B E N S O N
"M y  O ld , F a m il ia r  F r ie n d ”
■Ù’Ù'ÙÙ'Ù

1 0  de ¿qui y ahora... música

Beájus "The Beatles In Mono” 
TH E B E A T LES

"The Beatles In Stereo” 
TH E B E A T LES

“The End Of Maiden Trip" 
TH E SU N D A Y D R IV ER S

SEELsffl “Hombre Lobo: 1 2 Songs Of 
Desire”I I

ITIxvv. V/,

E E LS

"The Spininning Top” 
G RAH A M  COXON

"Harehound"
TH E DEAD W EA T H ER

"Yonder Is The Clock"
TH E FELICE BR O TH ER S

“Love Tattoo”
IM ELD A M AY

“Outer South"
CONOR O B ER S T

"Tell'Em What Your Name Is!” 
B LA C K  JO E  LE W IS

▼ Los imprescindibles de: M a r ia n o  Pare ja F
BOB DYLAN
“B lo n d e  On B lond e" 
(1 9 6 6 )

STEVIE W O N D E R
“In n e rv is io n s”
(1 9 7 3 )

NICK DRAKE
"Bryter Layter” 
(1 9 7 0 )

M O TT THE HOOPLE
“M o t t ”
(1 9 7 3 )
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Nueva construcción

D U F N O ï

W tm x fh rk  I h m i& U U í u í a

j.saldania@ telefonica.net

Promueve y vende;
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